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Antonio Serrano.
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Castilla-La Mancha, según 
declaró el presidente del Con
sejo Local Agrícola de Alcázar

El TAV parará en Ciudad Real. El director provincial 
de Transportes, Ramón Gallego, ha negado que el tren 
de alta velocidad no tenga previsto efectuar parada en
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—Utilización de material 1® marcas del mercado 
nacional e internacional 

—Asesoría técnica cualificada
—Consúlting para constructores y arquitectos (ur

banizaciones, hoteles, complejos residenciales, 
grandes instalaciones).

—Gran fiabilidad: pida presupuesto
C/ Francisco de Rojas, 9-3° dcha. Puerta 3 * Tetf. 44714 54 MADRID* Telf.

22 42 30 CIUDAD REAL (Horas de Oficina)

de Ciuded Real
DIARJO INDEPENDIENTE

a 
e 
i.

EI “arreglo”, según Domingo Triguero, “va a costar millones

En el Pleno celebrado ayer en la Diputación 
se abordó la creación y supresión de puestos 
de trabajo, referidos al personal de los Hoga
res. El tema provocó la crítica de los popu
lares, que a través de su portavoz, declararon

que el convenio firmado con la Junta va a 
costar millones. Por el contrario, el presidente 
Ureña respondió que el acuerdo se traduce 
en un ahorro para la provincia y la Diputación.

(Pág. 5)

El presidente de la Diputación en un momento de la sesión extraordinaria, paul white

a

Ureña afirma que el acuerdo 
sobre Hogares es un ahorro

Castilla-La 
Mancha no 
puede mecanizar 
la vendimia

encuentra a años luz de intro
ducir sistemas mecánicos en las 
labores de vendimia”. Las 
características de las vides man
chegas y factores climatológicos 
desaconsejan la utilización de 
estos métodos.

No obstante, Darwin Cruz 
aconsejó *a los viticultores man
chegos que abandonen sus com
plejos, ya que la región posee 
“viñas muy vigorosas”.

(Pág. 14)

El atleta 
solanero Antonio
Serrano se
prepara para 
Barcelona 92

El joven atleta solanero, 
Antonio Serrano, se prepara en 
la actualidad para participar en 
la competición olímpica de Bar
celona 92. Serrano, a sus 25 
años cuenta ya en su Palmarés 
con la medalla de oro que obtu
vo en los Juegos de Brasil.

(Pág. 32)

La Universidad 
tendrá estatutos 
propios el 
próximo curso

La comisión especial que está 
elaborando los nuevos estatutos 
de la Universidad regional tiene 
previsto presentarlos al Claus
tro el próximo mes de enero, 
con lo que este nuevo marco 
jurídico podría estar en vigor 
durante el curso 91-92, según 
los planes del Rectorado. La 
Institución, que se rige por unos 
estatutos provisionales redacta
dos por el Ministerio de Edu
cación y Ciencia, espera resol
ver con este nuevo texto los 
problemas que tiene planteados 

(Pág. 6)

Vicente Gallego, 
secretario federal 
de Participación 
Ciudadana

(Pág. 10)

La Compañía 
Buendía abre el 
III Encuentro 
Iberoamericano 
de Teatro.

(Pág. 7)

Ardanza inicia 
conversaciones 
para formar un 
gobierno de 
coalición
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FIBRA OPTICA, MíCROREEMISORES, CATV

La gasolina 
super cuesta 
desde hoy tres 
pesetas menos 
por litro
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S
i se pondera el número de votos 
que ha obtenido cada formación 
política en las elecciones del 

domingo en el País Vasco, se advierte 
que lo más significativo es que la supe
rior abstención, con respecto a las elec
ciones de 1986, ha redundado en un 
descenso importante de tres fuerzas polí
ticas: el PSOE, que pierde 50.000 votos 
y queda en 200.000; Eusko Alkartasuna, 
que pierde 65.000 votos y queda en 
115.000, y Euskadiko Ezquerra, que pier
de 45.000 votos y ve su clientela reducida 
a 79.000 electores.

Por el contrario, el PNV y HB man
tienen sustancialmente su respaldo 
popular: aquél logra unos 18.000 votos 
más y los abertzales radicales pierden 
escasamente 13.000 votos. La fuerte abs
tención hace que el PNV vea aumentar 
en 5 puntos el porcentaje obtenido, y 
que HB, pese al mencionado descenso, 
suba del 17 al 18 por ciento de los sufra
gios emitidos.

Notoriamente, la abstención ha afec
tado sobre todo a los partidos de cen
tro-izquierda (PSE-PSOE, EA, EE) en 
beneficio del centro derecha, y muy 
especialmente del PP, que ha sido el 
partido que relativamente más ha cre
cido: ha pasado de 55.000 votos a 83.000.

A pesar de todas estas variantes, algu
nas de ellas significativas, el panorama 
general del País Vasco es muy semejante 
al de 1986. En especial, constituye un 
dato relevante la fidelidad del electorado 
de Herri Batasuna, que, curiosamente, 
ha descendido casi exactamente un 8 
por ciento, que es la cuantía del incre
mento de la abstención. Quiere ello decir 
que el apoyo a la opción que encarna 
el abertzalismo vinculado a ETA está 
estancada, lo cual no es una mala noticia 
pero tampoco buena: cuatro años de 
gobierno de coalición PNV-PSOE no 
han logrado que remitiera el apoyo 
social a la violencia.

Todo indica que el PNV y el 
PSE-PSOE pactarán de nuevo un gobier
no de coalición, con el que conseguirán 
la mayoría absoluta en la cámara vasca 
(mayoría de la que no disponían en la 
legislatura que concluye). Ello puede 
serles de gran utilidad habida cuenta 
de que HB piensa acudir ocasionalmente 
al Parlamento de Vitoria y aunque sea 
impensable que el PP, por ejemplo, 
pudiera alinearse alguna vez con este 
grupo político.

Sin embargo, está por ver cómo se 
desarrolla el proceso negociador previo 
al acuerdo de gobierno conjunto. Txiqui 
Benegas ya se puso la venda antes que 
la herida en la misma noche electoral

ANTONIO PAPELL
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Quiere ello decir que el apoyo a la opción que encarna 
el abertzalismo vinculado a ETA está estancada, lo cual 
no es una mala noticia pero tampoco buena: cuatro años 
de gobierno de coalición PNV-PSOE no han logrado que 
remitiera el apoyo social a la violencia

cuando presagió que la subida en esca
ños del PNV -y el descenso del PSOE 
-endurecería probablemente la posición 
del PNV, que incrementaría sus exi
gencias.

Es muy probable que así suceda, 
perp ello no ha de ser necesariamente 
negativo, toda vez que las peticiones no 
irán probablemente en el sentido de 
reclamar mayor cuota de poder sino en 
el del desarrollo estatutario, y dicho 
desarrollo es inevitable si se quiere pro
fundizar en el proceso de paz vasco, 
que quiere una amortiguación de las 
tensiones nacionalistas, debidas en gran 
parte a la lentitud con que progresa 
el autogobierno. Con relación a HB, algo 
es objetivamente cierto: no cabe ya ima
ginar que el problema creado por el 

apoyo a la violencia por parte de un 
importante sector vasco -alguno menos 
de uno de cada cinco ciudadanos -de
saparecerá por simple consunción vege
tativa.

Es evidente que este potencial abert
zale se mantiene inalterable. Por ello, 
han de abrirse procesos de integración 
y de flexibilización que den una salida 
política al problema. HB, reconvertida 
en partido democrático, tiene un papel 
que desempeñar en la vida parlamen
taria vasca; y es irreal pretender que 
su actual aislamiento, sin duda útil y 
saludable desde un punto de vista demo
crático, solucionará el conflicto de fon
do. Hay que tender hacia tal integración 
y no cerrar los ojos ante la, para la 
mayoría, desagradable realidad.
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^B La pirámide

E
n la escuela de la vida 

se aprenden muchas 
cosas; vivir, amar, 

combatir, ganar, perder, con
seguir, apostar.... Pero a esa 
escuela a la que se accede 
-a Dios gracias- con pocos 
formalismos y sin recomen
dación alguna, hay que exi
girle rigor en sus enseñanzas, 
para que estas sean limpias 
y su aprendizaje, serio y sose
gado; porque las torpezas se 
pagan caro y se justifican cul
pando a los humanos de seres 
incorregibles y ofuscados. 
Pero escribamos del traje y 
de la ceremonia que es a lo 
que iba. Siempre el traje ha 
dado prestancia y calidad 
aparente a la persona, por eso 
lo pide el protocolo más exi
gente. Toda ceremonia queda 
manca y descompensada si se 
advierte su falta; en otro 
tiempo, el hecho era demo
ledor de conductas. Ya sabe
mos que necesidad absoluta 
del uso del traje, en las cere
monias, no hay, aunque el 
Evangelio haga notar con sus 
metáforas y simbolismos su 
importancia para entrar en el 
reino de los, elegidos, pero se 
recomiendá como norma 
cabal para no desmerecer en 
la ceremonia. La juventud, 
por ejemplo, no usa traje y 
está viva; la juventud no^ ope
ra con fórmulas preestable
cidas que no le cuadre ni con 
formalismos trajeados y se 
manifiesta inquieta, creativa 
y venturosa; la juventud es 
imaginativa y suple a la nor
ma y el protocolo con la crea
ción de un nuevo estilo, algo 
sugerente que revoluciona los 
modos clásicos. No obstante, 
aun reconociendo el valor de 
la creatividad de la juventud 
y sus modos originales de 
expresarse, hemos de apostar 
por el traje como prenda ins
titucional para las ceremo
nias, llámense éstas civiles o 
religiosas. Pues el traje impo
ne compromiso; regula el 
tiempo del acontecimiento; 
pone seriedad a la liturgia y 
mide la formalidad para inte
grarse en la sociedad del 
presente.

Y, digo esto, porque en un 
bello acto, entre académico 
y artístico, en el que se entre
gaba algún premio literario y
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El traje y la ceremonia
varios de pintura y después 
se completaba el acto con un 
magistral concierto, en uno 
de nuestros pueblos de esta 
Mancha “pijotera”, el presen
tador del acto vestía, descor- 
batado, con un jersey de dia
rio y un pantalón vaquero,, 
cosa que parecía desentonar 
de la altura del acto en sí. 
Pero nuestra sorpresa fue 
mayor cuando hubo que lla
mar a la primera autoridad 
local, para que, en nombre 
del pueblo soberano, entre
gara los premios; la autoridad 
iba en camisa. Para mí, que
daba eclipsada la ceremonia 
académica y no buena era la 
preparación para oír un con
cierto de trombones del cuar
teto “Aitana” que, dicho sea

de paso, fue una maravilla.
No, y no soy inquisidor de 

nada ni de nadie, pero creo 
que se ha generalizado un 
abuso de destruir las costum
bres, que en muchos casos se 
han hecho norma por propio 
respeto a los humanos. Hasta 
la propia Iglesia que en estos 
últimos tiempos ha dejado 
libertad de uso del traje talar 
o sotana, está empezando a 
reconsiderar la vuelta al uso 
obligado de los mismos -hay 
alguna propuesta en este sen
tido en el Sínodo que se cele
bra en Roma, si no he leído 
mal- estimando la importan
cia que tiene el hábito en el 
ejercicio del ministerio sacer
dotal. Lo “progre” que es lo 
que se pretende mostrar eli

minando el traje en toda cere
monia, se transforma, sin dar
nos cuenta, en cutre y lo que 
pudo ser una ceremonia de 
altura que dé honor al pue
blo, se convierte, a lo mejor, 
en un alegato de ordinariez.

En el pueblo de marras 
apenas se notó el incumpli
miento de la norma; aunque 
era sensible a todo, no le con
cedió importancia, sin que 
esto quiera decir que bien 
estaba el caso con el aplauso, 
pero es mejor que, cuando 
estamos ya metidos en Euro
pa y cuando presumimos de 
ser “municipios de Europa”, 
hay que cuidar estos detalles 
-digo yo- y porque la Música, 
las Letras y las Artes, nos 
hacen cultos y atractivos.

No, y no soy inquisidor 
de nada ni de nadie, 
pero creo que se ha 
generalizado un abuso 
de destruir las 
costumbres, que en 
muchos casos se han 
hecho norma por propio 
respeto a los humanos
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• ^ Arcalaus el encantador

L
as elecciones del País 
Vasco han demostrado 
la dualidad de dos dis

cursos: El bloque que suscribió 
loS' acuerdos de Vitoria y la 
fidelidad al radicalismo (el 
peor de todos) de Herri Bata
suna. El primero de los dis
cursos -ya homogéneo y natu
ralmente democrático- ofrece 
un curioso resultado, como es 
el retroceso de las posiciones 
de izquierda (nacionalistas y no 
nacionalistas) en favor del par
tido de Ardanza y de los popu
lares de José María Aznar, 
incluida la aventura desgajada 
de Unión Alavesa.

Los cuatro años de legisla
tura en coalición han propi
ciado una firmísima condena 
de ETA y del actuar político 
de Herri Batasuna, un posicio
namiento inequívoco valedor 
dél Estatuto y una apuesta con
siderable hacia la concordia 
con la administración central 
para normalizar el País Vasco. 
La figura de Ardanza, su prag
matismo y seriedad, han posi
bilitado el triunfo.

Esta apuesta por la norma
lidad parece haber sido causa 
del retroceso del Partido Socia
lista, vencedor de las elecciones 
de 1986, que ha dado un ejem
plo de patriotismo y de sentido 
del estado altamente grato para 
aquella comunidad, incardi- 
nando a los no nacionalistas 
en el gobierno y ganando, en 
la práctica, una cohesión deci
siva de todo el pueblo vasco. 
El retroceso del socializo, 
socio del hoy vencedor en las 
yrnas, es el precio a pagar por 
el asentamiento del discurso 
democrático y el anhelo de los 
votantes por favorecer aquellas 
tendencias que en el año 86 
debieron soportar el voto útil. 
En estas condiciones parece de 
necios extrapolar de forma rigi
dísima los resultados electora
les al resto del Estado, también 
intolerable celebraciones iletra
das que hacen del descenso 
socialista poco menos que una 
fiesta. El socialismo vasco y el 
señor Jáuregui han concluido 
una tarea que empieza a ser

t
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Elecciones vascas
histórica con la cara muy alta, 
dignificando las isntituciones y 
posibilitando el autogobierno.

Es innegable -desde luego- 
el sesgo conservador devinientf 
del veintiocho de octubre. 
Garaicoechea sufre el castigo 
de la escisión y el buen hacer 
del gobierno vasco, además de 
un planteamiento audaz de 
recuperación de soberanía (el 
País Vasco francés) y un doc
trinario utópico que no ha 
conectado con su electorado 
natural. Un nacionalismo des
colocado.

La bajada de Euskadiko 
Esquerra y la inexistencia de 
Izquierda Unida ofrecen lec
turas paralelas. En los instantes 
más duros para la coexistencia, 
inaceptada la Constitución y

RAMON BELLO SERRANO

poco celebrado el estatuto, la 
izquierda de Bandrés aceptó el 
paso histórico de abanderar la 
reinserción de la r-ama política 
de ETA, la asunción definitiva 
del Estatuto de autonomía y 
el reconocimiento -sin discu
sión alguna- del marco político 
e institucional para colmar las 
aspiraciones del autogobierno. 
Bandrés, desde la izquierda 
abertzale, abrió la primera 
puerta a la colaboración, sin 
ambages y con una lealtad para 
el juego público que nadie 
pone en duda. Su preocupación 
por el medio ambiente y la 
marginación, además del sos
tenimiento de benignos tics de 
la izquierda, como la reivin
dicación de los derechos fun
damentales y libertades públi

cas, siempre y en todo caso, 
le han supuesto bajar en esca
ños. Algo similar le ocurre a 
Izquierda Unida, incapaz de 
delimitar su radicalismo de 
izquierda, haciendo poco ape
tecible para el administrado su 
programa electoral.

La ley del péndulo empieza 
a desvelarse, bien cierto es que 
a la forma despaciosa. La ola 
neoconservadora viene a plas
marse en europa tras la caída 
de los regímenes del este, la 
revolución soviética y la cele
bración del librecambismo. En 
España, además, la erosión 
propia del partido en el poder 
y el descrédito que la corrup
ción ha propiciado en las zonas 
urbanas, ancla pidiendo un lide
razgo que don José María

El socialismo vasco y 
el señor Jáuregui han 
concluido una tarea 
que empieza a ser 
histórica, dignificando 
las instituciones y 
posibilitando el 
autogobierno

Los cuatro años de 
legislatura en 
coalición han 
propiciado una 
firmísima condena de 
ETA y del actuar 
político de Herri 
Batasuna

Aznar ha hipotecado al pac- 
tismo con la administración.

Por último -en todas las pre
visiones la repetición de la coa
lición en el gobierno vasco- la 
catástrofe del Centro Demo
crático y Social que pierde sus 
dos escaños. En un país tan 
politizado, aquellos escaños , 
respondían al radicalismo del 
Suárez verdadero, constituyen
do una proeza. La política 
equivocada y su satelización 
han propiciado la tibieza de los f 
administrados que no están dis
puestos a colaborar en un pro
yecto ininteligible abanderado 
por la caricatura de un hombre 
que está -y por derecho pro
pio- en la historia de España.

Ünas elecciones con resul
tado conservador.

L
os nacionalistas han gana
do las elecciones, pero el 
partido de la abstención 

es la fuerza política más nume
rosa. Al no ser esta inhibición 
predicado electoral de nadie 
eabe deducir que una parte con
siderable de la ciudadanía se ha 
desconectado de las cuestiones 
públicas por alguna de estas dos 
razones; Falta de interés por 
escepticismo o exceso de opti
mismo al pensar que las cosas 
están ya encarriladas razonable
mente. Tal vez deberíamos aña
dir alguna referencia la incle
mencia del tiempo para com
pletar el escenario que permite 
interpretar la opinión, en este 
caso no expresada de los vascos.

Podríamos anotar sobre el 
escepticismo que milita en la 
abstención como rechazo de una 
realidad política cada vez más 
declarativa, cada vez más alejada 
de Ias pcrcepciones^cn^ble^del 
ciudadano de a pie7 Seria_ esta 
hipótesis altamente pesimista, de 
desafecto y hasta pasotismo 
armado de ideología reacciona
ria. Lo escribo así por convicción 
de demócrata. Tantos años 
luchando tantos y casi todos por 
la democracia y su libre posi
bilidad de expresión de ideas no 
permite, creo, titubear ante el

La abstención, un partido indeseable
FERMIN BOCOS

La renuncia al voto es también un apoyo indirecto a los violentos. 
Los peculiares mecanismos asimétricos de la Ley D‘Hont reparten 
sobre el resultado contable y en esa redistribución desaparece la 
abstención para sumar cien desde, en este caso, sesenta. Una vez 
que se ha procedido al reparto de escaños en función del porcentaje 
enriquecido por la abstención, ya no hay ni marcha atrás ni memoria

deber del voto.
Naturalmente entiendo el 

voto en blanco que es respuesta 
adecuada a momentos de ambi
güedad o práctica política 
mediocre. En positivo, aunque 
con alguna reserva podríamos 
acudir a las- circunstancias “se- 
darrtey de—fa norTwa1«aowT»- 

"felativg' que tw ym>i«ittdtt • al 
gobierno de coalición para 
encontrar significado a la abs
tención de un contingente mez
clado de ciudadanos. Los efectos 
benéficos del gobierno de coa
lición se traslucen en desejica»^ 
civilizado; desmpü*l«c3ííon sin 
ideologííi^MTtC'To que podríamos 

llamar gobierno de la razón a 
medias, frente a la política de 
la pasióh, o gobierno en función 
del imperio de las emociones y 
la irracionalidad de los sentidos. 
Qué importa mi opinión -ven
dría a expresar esa renuncia al 
votosi vote a quien vote, luego 

j «Minar lie. acufteao n» ra 
onharn^r piUre eHos. Puedo 
entendér la decisión, pero con
fieso que no acierto a justi
ficaría. ;

En Euzkadi ni se _ba<^^ado 
la tiaxí^^'í^rnii han evaporado 

-Slguno de los malos humores la 
última guerra civil. Sólo ia prác
tica democrática, y las elecciones 

con su gran escenario, transfo- 
rará el paisaje de intolerancia 
que todavía reparte las señas de 
identidad más significativas de 
la actual comunidad autónoma. 
La renuncia al voto es también 
un apoyo indirecto a los vio
lentos. Los peculiares mecanis-

DHont reparten soore el resui- 
tado contable y en esa "T^af^ 
tfihuci¿i^^*®®yúl cCe^la absten- 

-efOft para sumar cien desde, en 
este caso, sesenta. Una vez que 
se ha procedido al reparto de 
escaños en función del porcen
taje enriquecido por la absten
ción, ya no hay ni marcha atrás 

ni memoria.
Dentro de un año los escaños 

serán la única referencia de la 
fuerza de cada opción, los que 
más han sacado tendrán más 
escaños de los que les corres
pondería con su porcentaje real 
gracias a esa suerte de “IVA 
electoral” que impone la abs
tención. Era pues una razón más 
para votar.

Quienes se han dejado llevar 
por el frío, el desencanto o el 
desprecio al sistema, deben 
conocer su responsabilidad. El 
derecho a la crítica pasa por el 
voto; de la misma manera que 
el depósito de confianza y la 
cesión personal de soberanía a 
favor de los futuros administra
dores de la cosa pública necesita 
periódicas correcciones o afir- 
macione.s de rumbo. No quiero 
llevar demasiado lejos las espe
culaciones sobre tan inopinada 
como abultada abstención, pey) 

fltffc^tlV'^ miici dt^ 
liherlad. en las

En realidad cr^^tes, eludir 
circunstanci voto en un 

casco, es poco 
B^Lque engordar el huevo 
T“ serpiente. Quiero equ.-

Ó e 1

M.C.D.202:
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• Pleno Extraordinario -■.«;.-:■--;

Domingo Triguero intervino en varias ocasiones durante la sesión. Francisco Ureña respondió al portavoz del PP. Paul white

4 '' ’

La Diputación de Ciudad Reaí celebró ayer Pleno 
Extraordinario en el que se abordarouj entre 
otros puntos, la creación y supresión de puestos 
de trabajo, y en el mismo sentido se aprobó 
la salida a concurso de traslados para el personal

de los Hogares Provinciales, y su adscripción 
a la Consejería de Sanidad y Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades. El portavoz del 
PP, Domingo Triguero, señaló durante la sesión 
plenaria que la necesidad de trasladar, suprimir

y crear plazas laborales se debe a “la mala 
gestión que se ha hecho de los Hogares Pro
vinciales y a que el problema de los trabajadores 
de estos centros no se ha negociado con la Junta 
de Comunidades^^

El presidente de la Diputación, Francisco Ureña, anunció que explicará el ahorro que el acuerdó ha siginificado.

Según Triguero, el convenio sobre Hogares
“va a costar millones a esta provincia”

El Pleno aprobó la supresión y creación de puestos de trabajo

M. ARAUS

La Diputación de Ciudad 
Real celebró ayer sesión extraor
dinaria, con 21 puntos en el 
orden del día. Entre ellos des
tacan los relacionados a supre
sión y creación de puestos de 
trabajo, y al concurso de traslado 
de personal de los Hogares pro
vinciales a distintos servicios de 
la Diputación, o su adscripción 
a la Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comuni
dades. Según las informaciones 
vertidas en la sesión por el dipu
tado José María Arcos, se van 
a crear 28 nuevos puestos de 
trabajo y se amortizarán 10 pla
zas laborales.

Tanto el punto de cración de 
puestos de trabajo, como el de 
supresión fueron aprobados con 
nueve abstenciones, del grupo 
Popular y del portavoz indepen
diente Apolonio Díaz de Mera, 
quien afirmó que se abstenía 
porque la propuesta le parecía 
“casi adelantar la oferta de 
empleo en los presupuestos”.

En el debate que antecedió 
a la votación de estos dos pun
tos, el portavoz del PP criticó 
la gestión del Equipo de Gobier
no provincial en el convenio fir
mado con la Junta sobre Hoga
res provinciales, afirmó que la 
Diputación no se vería obligada 
a crear nuevos puestos de tra
bajo, ni a suprimirlos, si la cesión 
de transferencias a la Junta se 
hubiera i^alizado en bloque, 
tanto niños, como centros y per
sonal. Triguero declaró que 
Diputación “pretende encubrir 
una mala gestión política, que 
va a costar millones a esta 
provincia”.

El presidente, Francisco Ure
ña, contestó al portavoz Popular 
que más adelante explicará a la 
Corporación Provincial “el 

ahorro que significa para la pro
vincia y la Diputación el con
venio suscrito”.

José María Arcos defendió las 
propuestas sobre empleo de la 
Diputación, afirmando que lo 
que ha ocurrido con los Hogares 
Provinciales nos hubiera permir 
tido hacer un expediente de 
Regulación de Empleo, “y no 
lo hemos hecho para beneficiar 
a los trabajadores de los Hoga
res”. Señaló a continuación que 
la adscripción de personal a la 
Junta de Comunidades es com
pletamente voluntaria, y que 
muchos trabajadores gracias a 
ello pueden desplazarse a tra
bajar a centros de la Junta en 
sus propios pueblos o localida
des de origen, con lo que “ade
más es que les estamos haciendo 
un favor”.

Triguero solicitó que las pla
zas puedan sacarse a promoción 
interna, y si no se cubren sacar-

^'Debate humano-económico^^
El tema de los Hogares 

Provinciales surgió otra vez 
en el Pleno, casi de refilón 
pero volvió a aparecer. En 
esta ocasión se trataba de los 
profesionales de los hogares, 
de quienes trabajaban al ser
vicio de los niños, y que hoy 
deben buscar nuevos desti
nos. La Diputación se encar
ga de ellos, a través de con
cursos, traslados o creación 
de plazas nuevas va asumien
do a todos estos trabajadores. 
Operación que debe realizar 
porque es su responsabilidad, 
pero que sale cara al con
tribuyente. Triguero decía

Los trabajadores 
pueden elegir 
voluntariamente la 
adscripción a los 
servicios de la Junta 
de Comunidades de 
Castilla-La Mancha 

las a concurso público. La pro
puesta popular fue rechazada 
por el equipo de Gobierno, que 
explicó que se trata solamente 
de una reestructuración de 
empleo.

‘^Llevarse a los niños”

“esto va a costar muchos 
millones a la provincia. Ure
ña decía ”vamos a ahorrar 
con el convenio”.

Y estos es sólo lo econó
mico. El propio presidente 
provincial reconocía ayer que 
hay dos aspectos que se. con
jugan en este polémico tema, 
afirmaba que “una cosa es 
el debate humano y otra cosa 
es el debate económico”. 
Efectivamente tiene toda la 
razón. Pero es que si nos 
ponemos a analizar el lado 
humano, mucho más impor
tante y dramático que el 
pecuniario, es peor.

En una de sus intervenciones, 
Domingo Triguero criticó a la 
Diputación porque “no se puede 
en octubre hacer un convenio 
para mejorar los hogares y ahora 
llevarse a los niños”. El portavoz 
popular se refería ai acuerdo 
suscrito entre la Diputación y 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, en que se 
establecía un presupuesto de 65 
millones de pesetas para la 
remodelación y acondiciona
miento de los Hogares Provin
ciales, que ahora han quedado 
vacíos por el convenio firmado 
también entre las mismas ins
tituciones para transferir las 
competencias al Gobierno 
Regional, en materia de Hoga
res, pero en el que se establecía 
el traslado sólo de los niños, no 
de los centros, ni el personal.

En otro orden de cosas, el 
Pleno Extraordinario aprobó por 
unanimidad la adjudicación de

José María Arcos decía 
que los niños están bien aten
didos en los centros de la 
Junta, pero resulta que no 
hay sitio para todos, y muchos 
permanecen en sus casas, 
aquellas de las que salieron 
porque no vivían en condi
ciones adecuadas, ni afecti
vas, ni educacionales, ni eco
nómicas.

Los millones provinciales 
nos importan porque son de 
todos, pero más nos importan 
los niños, y se nos eriza el 
vello al pensar qué va a ser 
de muchos de ellos si esta 
sociedad no se preocupa de 
su destino.

la subasta de obras de ensanche 
y mejora de firme de la 
CR-P-5136, de Villar del pozo 
al cruce de la CR-512, por valor 
de 51 millones de pesetas. Tam
bién se aprobó la inclusión de 
dos obras en el Plan de Obras 
de la Red Viaria Local de 1990, 
con cargo a remanentes produ
cidos por bajas en las adjudi
caciones. En concreto la travesía 
de Bolaños y en Herencia la 
N-IV.

Zonas de Acción Especial

El Ayuntamiento de Fuente 
el Fresno reclamó a la Dipu
tación la inclusión de este muni
cipio en el Programa de Acción 
Especial “Montes Norte”, aun
que el Pleno de ayer desestimó 
la petición ya que, según los 
informes emitidos por los téc
nicos este municipio está por 
encima de la media provincial 
en desarrollo económico.

El portavoz Popular afirmó 
que también Horcajo de los 
Montes ha solicitado ser inclui
do en el Plan de Acción Espe
cial, y sugirió al Equipo de 
Gobierno que se repitiera el 
estudio técnico en (as dos loca
lidades mencionadas con el obje
to de comprobar si son suscep
tibles de integrarse en el pro
grama. ,

Nicolás Clavero afirmó a su 
vez, que no tenía sentido repetir 
el estudio de los especialistas, 
cuando éstos ya habían dicta
minado en una ocasión, y de 
una forma muy clara.

El resto de los puntos del 
Orden del Día se aprobaron por 
unanimidad y se referían a expe
dientes de contratación, valora
ción de puestos de trabajo, com
plementos espacífico.s y grati
ficaciones.
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Una comisión presidida por el secretario trabaja en la elaboración de la ponencia 

La Universidad tendrá estatutos propios a 
partir del próximo curso

La institución ejercerá su autonomía plena con un marco jurídico elaborado por e¡¡a misma

La Universidad de Castilla-La Mancha podrá ejercer 
su plena autonomía a partir del próximo curso si, como 
se prevé, para entonces quedan aprobados los estatutos 
que elabora actualmente una comisión creada al efecto, 
y que preside el secretario de la institución, Gustavo 
de las Heras.

Julio DE PABLOS

La Universidad se rige desde 
1987 por unos estatutos provi
sionales elaborados por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, ya que en esos momen
tos no disponía de órganos de 
autogobierno para redactarlos. 
La comisión gestora, que 
gobernaba la institución de for
ma transitoria, fue oida por el 
Ministerio en la elaboración de 
tales estatutos, pero fueron los 
funcionarios de dicho departa
mento los que redactaron la 
norma. Ahora, una vez trans
curridos cinco años desde que 
se integraron los centros que 
dieron lugar a la Universidad, 
el equipo rectoral se dispone 
a ejercer la plena autonomía 
que le otorga la ley, redactando 
unos estatutos a la medida de 
la institución y con las parti
cularidades que le concede su 
libertad para impartir la docen
cia y la investigación.

Según ha informado de las 
Heras, la experiencia acumula
da con los citados estatutos pro
visionales ha generado algunos 

conflictos entre los departa
mentos y los distintos sectores 
universitarios, en lo referente 
a la representatividad en los 
órganos de gobierno. La comi
sión que él preside, en funcio
namiento desde finales del Cur
so pasado, se reunirá hoy para 
continuar sus trabajos, que 
espera presentar al claustro 
para su aprobación a principios 
de año. Esta comisión, llamada 
de reglamento y estatutos, tiene 
aprobados ya los títulos preli
minar, donde se narran los 
principios generales de la Uni-x 
versidad, y primero, referente 
a los centros y departamentos 
docentes. El título dos, cuya 
redacción comienza hoy, se 
refiere a los órganos de gobier
no.

Afíanzar la autonomía

“Los estatutos actuales -ha 
dicho a este diario de las Heras- 
necesitan una reforma encami
nada a reafirmar nuestra per
sonalidad y autonomía, y a 
resolver algunos de los proble-

La universidad podrá ejercer su autonomía plena el próximo curso.

mas que se han podido detec
tar”. La ley de autonomía uni
versitaria está en vigor desde 
1983 y permite a estas institu
ciones organizar su autogobier
no. La comisión que elabora 
la ponencia estatutaria está 
compuesta por seis profesores 
y un ayudante, tres alumnos y 
un miembro del personal de 

administración y servicios. 
Según Gustavo de las Heras, 
se espera que la redacción del 
texto esté terminada a finales 
de año para que, en enero, pue
da iniciar su estudio el claustro 
y los nuevos estatutos entren 
en vigor en el curso 91-92.

Por otro lado, para finales 
de noviembre está previsto que

el claustro debata el texto que 
esta comisión ha redactado 
sobre el reglamento de funcio
namiento interno de este órga
no de gobierno. En la reunión, 
el claustro oirá también el 
balance del curso pasado que 
presentará el equipo rectoral, 
así como su plan de actuaciones 
para el presente año cadémico.

Rehabilitación del Cuartel de la Misericordia

El traslado del Rectorado 
se realizará en 1993

J.P.A

El Rectorado de la Univer
sidad manchega espera que el 
convenio con el Ayuntamiento 
de la capital, por el cual tras
ladará su sede al Cuartel de 
la Misericordia, situado en las 
instalaciones que ocupara el 
Regimiento de Artillería, esté 
firmado a principios de año. 
Este edificio, mandado cons
truir en el siglo XVIII por el 
cardenal Lorenzana, reúne un 
gran interés arquitectónico pero 
requiere una amplia restaura
ción, y fue utilizado por la uni
dad militar para alojar sus ofi
cinas. Desde hace algunos 
meses, este cuartel se encuentra 
deshabitado y abandonado. El 
Rectorado considera que, tanto 
por su fíroximidad al campus, 
como por el valor artístico del 
edificio y su superficie, el Cuar
tel es el lugar idóneo para su 
nueva sede.

El Cuartel deberá ser cedido 
antes a la Corporación Muni
cipal por el Ministerio de 
Defensa. El edificio tiene una 
superficie últil de 3.000 metros 
cuadrados, y servirá para des
congestionar notablemente las 
actuales dependencias de la 

casa de Elisa Cendreros, donde 
trabajan cerca de doscientas 
personas.

Situación insostenible

Este traslado, previsto para 
el año 1993, situará al equipo 
rectoral más cerca del campus, 
donde espera alojar algunas de 
sus dependencias en el futuro 
edificio de servicios generales 
que allí se levantará. El secre
tario de la Universidad, Gus
tavo de las Heras, ha juzgado 
“insostenible” la situación en 
que se encuentra actualmente 
el equipo rectoral, en vista del 
escaso espacio disponible que 
existe en la citada casa noble.

La Casa de Elisa Cendredos 
sirve de sede al Rectorado des
de que éste inició su actividad, 
y alberga los despachos del rec
tor y los tres vicerrectorados, 
además de la secretaría general, 
la gerencia y otras dependencias 
burocráticas. La falta de Espacio 
obliga a algunos funcionarios a 
realizar su actividad en el patio 
y las galerías

Cesión

El rápido crecimiento expe-

Cuartel de la Misericordia, paulwihte

1
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rimentado por la Universidad 
en sus cinco años de existencia 
ha dejado pequeñas estas 
dependencias. La institución 
tiene previsto además aumentar 
su número de trabajadores de 
administración y servicios 
durante el presente curso.

Como sucede ahora con la 
Casa Cendreros, el Cuartel de 
la Misericordia será cedido a 

la Universidad por el Ayunta
miento de la capital.

El edificio cuenta con 3.000 
metros cuadrados de superficie 
últil y dos patios monumentales. 
Se da la circunstancia de que 
la Universidad dispone ya de 
otra casa mandanda construir 
por el cardenal Lorenzana, que 
sirve como sede al Colegio Uni
versitario de Toledo.

Con este traslado, el Recto
rado espera tener ya una sede 
definitiva en Ciudad Real, aun
que mantendrá reuniones de la 
comisión de gobierno en Alma
gro, donde ya ha empezado a 
rehabilitarse la casa del conde 
de Valparaiso. Este edificio ser
virá para albergar los cursos de 
verano que programará la- Uni
versidad en la ciudad calatrava.
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En el teatro Quijano de Ciudad Real

La Compañía Buendía abre el 
III Encuentro Iberoamericano

Estreno de la obra “Las perlas de tu boca”

E¡ Ayuntamiento de Ciudad Real organiza este III ciclo 
de Teatro Iberoamericano para contribuir al hermana- 
miento con los países de raíz hispana.

PM

Ayer lunes comenzó el III 
encuentro de teatro Iberoame
ricano. Como ya viene siendo tra
dicional, el teatro vuelve a ser 
el nexo de acercamiento entre 
paises que tienen muchas cosas 
en común y muy pocas ocasiones 
de tener un contacto más directo.

El concierto fue muy ameno, 
pues el grupo “Albada” pretendía 
ofrecer su particular visión sobre 
la música de esta época y lo con
siguieron con gran maestría 
interpretativa. El programa esta
ba montado, en su mayor parte.

con obras de Juan del Encina 
como “todos los bienes del mun
do”, “si habrá en este baldrés”, 
"caldero y llave madrona”, 
”Quées de ti, desconsolado” y 
también Pavana y Gallarda de 
Du Teatre, además de algún 
romance anónimo, terminando 
con “Le chant des oiseaux” (can-, 
ción de los pájaros) de Jan- 
nequin. El concejil! de Cultura explica el III eucuentro de teatro, pai i wiim

P

¥«
m

si
íi»

w
.

El hecho de haber elegido la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento el teatro, y no ‘otra 
manifestación artística, para ser
vir de unión entre nuestros pue
blos, ha sido porque esta mani
festación engloba en sí distintas 
expresiones del sentir de una 
colectividad. Desde la lógica 
expresión literaria, que sirve de 
soporte a la conducción de la 
obra, hasta la expresión plástica, 
en la puesta en escena, pasando 
por la expresión corporal hace 
ver la cultura de todo un pueblo.

Ayer se estrenó la obra “Las 
perlas de tu boca” de la com
pañía de teatro Buendía de Cuba, 
cuyo guión y dirección es de Flo
ra Lauten Toyas. Esta directora 
fue premiada por su puesta en

La Tribuna
----------------------de Ciudad Real-----------------------

Le dobla el valor
escena de la obra ”La Embos
cada” en 1981, que marcó un 
importante momento an la bús
queda de un nuevo lenguaje en 
la escena cubana, capaz de inte
grar y renovar los mejores apor
tes de la tradicción. La obra “Las 
perlas de tu boca”, que fue pre
mio de la Crítica 1981, sintetiza 
el proceso de búsqueda experi
mental que ha caracterizado la 
trayectoria del grupo y al mismo 
tiempo significa una apertura a 
nuevas líneas de investigación en 
el terreno del lenguaje y las for
mas de comunicación. La obra 
de Lauten narra la historia de 

de su dinero todos
los domingos

la familia Quesada, con sus ritos 
y evocaciones, nacimientos, 
muertes, frustaciones e ideales, 
y refleja en sí misma el fluir de 
una conciencia crítica, las imá
genes y representaciones de un 
joven que interroga al pasado 
para reflexionar sobre el presen
te. Cada actor interpreta un par 
de papeles en la obra.

Magnífico concierto del grupo 
^‘Álbada”

Por otra parte, la pasada 
noche del sábado día 27, tuvo 
lugar en Miguleturra un gran 
acontecimiento musical con el 
concierto del grupo vasco "Ai- 
bada”, que interpretó música y 
canciones del Renacimiento, 
especialmente de los siglos XV 
y XVI.

La actuación de este grupo, 
compuesto por siete componen
tes, tres de ellos mujeres y todos 
jóvenes, fue magnifica, bien con
juntados y disciplinadas sus 
voces, sumando a la interpreta
ción coral o sólitas, la teatralidad 
de las distintas escenas aludidas 
en sus cantos. El grupo vestía 
traje de época y utilizaron para 
su acompañamiento instrumen
tos antiguos como el cromornos, 
el flautol, el salterio, la cítara, 
la vihuela, el arpa gótica y otros 
de percusión.
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El lude* de los Nernlos

Contiene gratis: 
•Portacassettes 
•Libro del Curso 
•1- Cassette

KEVS TO SUCCESS
* Debido o lo huelga de transporte, se ha 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunas provincias. Ahora ya puede adquirir 
las dos primeras entregas. Esta semana ^atis 

la 2“ cassette y el diccionario
Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 

en la enseñanza de la terminología empresarial

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso KING’S COLLEGE.

Gratis cada semana en

ACTUALIDAD ECONOMICA
La llave del éxito está en su kiosco.

ACTUALIDAD ECONOMICA. La revista líder 
indiscutible en el mundo de los negocios. 
Un análisis semanal y minucioso de los 

acontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.
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En Santa Cruz de Mudela y Piedrabuena 

Detenidos dos hombres por 
sendos intentos de parricidio

Cuatro personas muertas en accidente de circulación

Dos personas han sido detenidas en Santa Cruz de Mudela 
y Piedrabuena, respectivamente, como presuntos autores 
de sendos intentos de parricidio

Incendio en Porzuna

Diego del MORAL

La Guardia Civil de Santa 
Cruz de Mudela ha detenido 
al vecino de la citada localidad 
M.L.C., de cincuenta y cinco 
años de edad, pensionista, por 
considerado presunto autor de 
una riña con su hermano

de Valdepeñas, donde fueron 
atendidos en el servicio de 
urgencias. A poco de ser aten
didos en dicho servicio, falle
cieron ambos heridos, que eran 
de nacionalidad francesa.

A las 6,15 horas de la madru
gada de ayer, se produjo un 
incendio en un establo de la 
localidad de Porzuna, propie
dad de F.G.Q., de 51 años de 
edad, donde fueron pasto de 
las llamas unas cincuenta balas 
de paja y quince placas de ura
lita que cubrían el establo. Cuatro muertos en accidente.

Manuel, al que asestó tres 
puñadas en en vientre, causan
dole heridas de gravedad.

Por su parte, la Benemérita 
de Piedrabuena ha detenido a 
J.L.B., natural de Ciudad Real 
y vecino de Membrilla, soltero 
y sin profesión, que esgrimiendo 
un hacha amenazaba de muerte 
a su madre y a un vecino, 
A.F.M., quien acudió en auxilio 
de la mujer.

En ambos casos instruye dili
gencias la Guardia Civil de los 
puestos de dichas poblaciones, 
que ha puesto a los presuntos 
implicados a disposición judi
cial.

Dos muertos en accidente

A la una de la madrugada 
del dia 28, en la carretera C-400 
entre Alcázar de San Juan y 
Villafranca de los Caballeros, 
en el término municipal del 
pueblo toledano, colisionaron 
frontalmerite dos turismos, 
resultando, como consecuencia 
del choque, dos personas muer
tas y tres heridas, una de ellas 
de carácter grave.

Los fallecidos eran el matri
monio de Alcázar de San Juan, 
compuesto por Vicente Fernán
dez Martínez, de cincuenta años 
y Caridad de Carlos Bascuñana, 
de cuarenta y nueve años, que 
ocupaban el turismo Renault-11 
matrícula CR.3062-K, en el que 
también viajaba el jóven de 22 
años, Abel Escudero de Carlos, 
que resultó herido de carácter 
leve.

El conductor del otro vehí
culo siniestrado, José Cruz 
Gómez Pozo, de 30 años, resul
tó herido de gravedad. Condu
cía el Renault 18 matriculado 
en Madrid, 4298-HD. e iba 
acompañado por Julia Toribio 
Alcázar, que resultó herida leve.

En este accidente intervino 
el servicio de emergencia del 
006 de Ciudad Real y el sub
sector de tráfico de la Guardia 
Civil de Toledo.

Otros dos muertos en 
Valdepenas

También el servicio de emer
gencia del 006, atendió un grave 
accidente en la carretera N-IV, 
a la altura del kilómetro 195, 
término municipal de Valdepe
ñas, a las 11,30 horas del dia 
28 en el que hubo dos heridos 
de gravedad, ya que uno de 
ellos presentaba amputación 
traumática de ambas piernas y 
el otro un fuerte traumatismo 
craneoencefálico, siendo trasla
dados por fuerzas de la Cruz 
Roja, al Hospital "Gutiérrez 
Ortega” de la Seguridad Social

4 partir del próximo 
domingo día 4 de noviembre

y por sólo 100 ptas.^
podrá adquirír 
LA TRIBUNA 
del día, más 

LA TRIBUNA 
DOMINICAL, 

más su 
ANTENA 

DOMINICAL, 
y además toda 
la información 

de televisión en 
el suplemento 
de ANTENA 

TELEVISION
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El tren de alta velocidad parará en Ciudad Reai y Puertollano.

La nueva estación tendrá cuatro vías de ancho internacional

Transportes niega que el TAV no tenga 
previsto parar en Ciudad Real

Unos convoyes se detendrán en la capital y otros en Puertollano

El director provincial de Transportes, Ramón Gallego, 
negó ayer rotundamente que el tren de alta velocidad 
-TAV- no tenga previsto detenerse en Ciudad Real. 
Gallego atribuyó a intereses políticos la difusión de 
la noticia contraria y aseguró que, si no tuviera previsto 
parar en la capital, no se construiría la nueva estación.

J.P.A

abierta al tráfico en el primer 
trimestre de 1991. A su paso 
por la provincia, los convoyes 
de este tren realizarán algunas 
paradas en la capital y otras 
en Puertollano.

Nueva estación

“El tema está tan sumamente 
confirmado desde hace tiempo, 
que no merece la pena comen
tario”, explicó a este diario el 
director provincial, molesto por 
la difusión en algunos medios 
de comunicación de la noticia 
que ponía en duda la parada 
del TAV o la negaba. Gallego 
aseguró que “el que ponga en 
tela de juicio eso, es que tiene 
algún interés político en ello. 
Si hubiera habido algún cambio 
respecto a los planes previstos, 
lo habríamos comunicado. Me 
sienta mal -siguió diciendoque 
se divulguen informaciones sin

fundamento ni documenta
ción”.

El director de transportes 
explicó que el propio ministro 
Barrionuevo confirmó hace 
tiempo el proyecto de esta nue
va línea de realizar paradas en 
la provincia. “El ministro -di
jos- se ha referido a la línea 
como la de Madrid, Ciudad 
Real, Córdoba, Sevilla. Si no 
fuera a parar aquí, no se habría 
previsto construir una nueva 
estación, que costará casi diez 
mil millones de pesetas”.

Según Gallego, los planes del 
Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones y RENFE 
contemplan que la línea quede

Respecto a la nueva estación, 
el director de trasnportes dijo 
que ya han comenzado los 
movimientos de tierras, mien
tras el paso elevado por la ciu
dad -que comenzará en el puen
te del Guadiana y terminará en 
la carretera de Valdepeñasestá 
ya muy avanzado.

La nueva estación tendrá 
cuatro vías de ancho interna
cional y otras cuatro nacionales, 
y contará también con una 
variante para que los trenes de 
mercancías no tengan que dete
nerse en la misma, informa Efe.

La obra obligará a levantar 
la línea que bordea la ciudad

por la zona sur y terminará con 
la demolición de la estación 
actual. El proyecto contempla 
que la nueva estación cuente 
con un vestíbulo triangular don
de se situarán las taquillas, ofi
cinas de viaje, banco, alquiler 
de coches y locales comerciales, 
entre otros servicios. El paso 
elevado por la ciudad se rea
lizará a una altura de seis 
metros y los trenes procedentes 
de Manzanares y Puertollano 
que circulen por la vía normal 
accederán a la estación después 
de una maniobra para invertir 
la marcha.

Por lo que se refiere a la 
nueva variante ferroviaria, 
RENFE mantendrá el trazado 
de la anterior por la zona norte, 
mientras por el este, que dará 
acceso a la nueva estación, está 
prevista la construcción de un 
viaducto de 950 metros de 
longitud.

Ha aumentado el volumen de cuatro de 
los cinco pantanos de Ciudad Real

LT

La situación de cuatro de los 
cinco pantanos de la cuenca del 
Guadiana, en la provincia de 
Ciudad Real, ha mejorado lige
ramente de capacidad de embal
se durante la úlima semana.

Según ha informado la Con
federación Hidrográfica del 
Guadiana, el pantano de la 
Torre de Abraham, que recibe 
aguas del río Bullaqye, se 
éhcuérifra‘ actuáimente con una

capacidad de 19 millones de 
metros cúbicos, situándose en el 
33 por ciento de su capacidad 
total, que es de cerca de 60 
millones.

El de Peñarroya, que sumi
nistra agua potable a las loca
lidades ciudarrealeñas de Tome
lloso y Argamasilla de Alba, es 
el de menor volumen hídrico en 
la actualidad con sólo doce 
millones de metros cúbicos, que 
suponen el doce por ciento de 
átr capacidad total: ‘

El pantano del Vicario, cuyas 
aguas se destinan a regadío en 
el término municipal de Ciudad 
Real, está actualmente en cerca 
de diez millones de mestros 
cúbicos, el treinta por ciento del 
total.

El de Vallehermoso, que es 
el que posee la menor capacidad 
de embalse, tiene tres millones 
400.000 metros cúbicos de agua.

Por último, el pantano de 
Gasset, del que se abastece Ciu
dad Real y Miguelturra, ha baja

do ligeramente al estar en 25 
millones de metros cúbicos, lo 
que representa algo más del 
sesenta por ciento de su capa
cidad de embalse que en total 
asciende a los 41 millones de 
metros cúbicos.

Esta ligera subida de volumen 
que ha mejorado la capacidad 
hídrica de los embalse y pan
tanos de la provincia ciuclarrea- 
leña se debe a las últimas aguas 
caidas en las últimas dos sema
nas en esta zona. ’

Vicente Gallego.

Vicente Gallego, 
nuevo secretario 
de Participación 
Ciudadana del 
CDS regional

M. ARAUS

El portavoz del grupo muni
cipal del CDS en Cit-dad Real, 
Vicente Gallego, acaba de ser 
nombrado secretario federal de 
Castilla-La Mancha de Partici
pación Ciudadana y de Política 
Municipal. La designación se 
produjo en la reunión que el 
Comité Federal del partido 
mantuvo en Toledo, el pasado 
día 27.

La propuesta del nombra
miento fue realizada por el 
secretario nacional de Participa
ción Ciudadana, José Luis 
Gómez-Calcerrada,. quien abogó 
en favor de Gallego destacando 
“la importante labor que está 
llevando a cabo en el municipio 
de Ciudad Real y su disposición 
e interés hacia los temas que 
conforman su nuevo cargo”.

La designación de Gallego se 
produjo con el voto unánime del 
Comité Federal, y tan sólo un 
voto en contra. En este sentido, 
Gallego declaraba que "agradez
co a los compañeros la confianza 
que han depositado en mí, y 
espero responder a ella y tra
bajar al máximo”.

La noticia de la designación 
ha provocado en el concejal del 
CDS satisfacción, aunque tenía 
noticias desde el pasado mes de 
mayo de que iba a producirse. 
El líder centrista afirmaba al res
pecto que “es una nueva tarea 
que asumo, es creativa e ilu
sionante, y espero que no va 
a sustraer tiempo a la labor que 
desarrollo como portavoz en el 
Ayuntamiento”.

A partir de ahora, Vicente 
Gallego actuará como enlace 
entre el secretariado nacional de 
Participación Ciudadana del 
partido, a cuyo frente se encuen
tran Rafael Martínez Campillo 
y José Luis Gómez Calcerrada, 
y los compañeros de Castilla-La 
Mancha.

En relación a este nombra
miento, el secretario nacional se 
desplazará en los próximos días 
a Ciudad Real para asistir a la 
reunión de los secretarios pro
vinciales de Participación Ciu
dadana de las cinco provincias 
de la región, que a convocatoria 
del nuevo secretario federal, ela
borarán el Plan de Actuación 
para el curso político que acaba 
de iniciarse, con un proyecto 
base y la aportación de ideas 
de todos los participantes.
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ESTA SUSCRIPCION!
MUCHO QUE HABLAR

va a dar mucho que haWar.

j a'lyibuna de Ciudad Real lanza 

una campaña de suscripciones que

ké?

en su casa, su empresa o allá donde 

desee toda la infoimación dara y di

recta de La TMbuiia.

La Tribuna
de Ciudad Real
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El crítico literario Pedro González ha realizado un análisis de su obra

Joaquín Brotons definido como “enemigo de 
las caretas y mascaradas sociales”

El poeta valdepeñero inició su obra con textos románticos

Joaquín Brotons y su obra poética fueron analizados 
el pasado fin de semana en Valdepeñas por ei crítico 
literario y poeta, Pedro A. González. La conclusión de 
este estudio se refíere al aspecto vital del escritor definido 
como “un hombre tan desoladamente humano y solitario 
que trata de salvarse a través de sus versos”.

Elisa LADERAS

La obra literaria del poeta 
Valdepeñero, fue analizada el 
pasado fin de semana en la 
Casa de Cultura de su loca
lidad natal por Pedro A. 
González, crítico literario y 
poeta, quien a través de los 
versos de Brotons compuso 
un estricto e interesante aná
lisis realizado hasta el 
momento de su obra literaria, 
bajo el título “Joaquín Bro
tons, entre el fuego y la ceni
za”, él poeta y crítico lite
rario, Pedro Antonio Gonzá
lez Moreno, disertó sobre la 
aportación literaria de uno de 
los poetas románticos valde- 
peñeros más conocido, Joa
quín Brotons, a quien el Aca
démico de la Lengua Espa
ñola y también valdepeñero, 
Francisco Nieva, le definirá 
como “poeta audaz y'com
prometido con sus propias 
ideas, despegándose del tra
dicionalismo poético”, califi
cándole como uno de los 

valores más interesantes de 
la joven literatura manchega 
actual..

González definió al poeta 
valdepeñero aun sin poder 
delimitar si es Brotons un 
”desterrado de las noches 
helénicas” o simplemente 
“un hombre tan desolada- 
mente humano y solitario que 
trata de salvarse a través de 
sus versos”. Tal vez en su 
propia complejidad y poliva
lencia -señalóha de entender
se y aceptarse como el ver
dadero ser del poeta, que “es
cupe su tristeza en las noches 
de luna”.

Aunque definir al poeta 
valdepeñero es «harto difícil, 
se puede sin embargo afirmar 
que posee el vitalismo liber
tino de quien sabe de sobra 
que no es vivir lo importante 
sino gozar. La obra poética 
de Brotons "enemigo visceral 
de las caretas y mascaradas 
sociales”, ha sido estudiada 
por críticos, estudiosos y poe
tas, siendo múltiples las opi-

Pedro González analizó la obra del poeta Valdepeñero, Joaquín Brotons, paul white

♦ 
1

niones que sobre su produc
ción literaria se han vertido.

De orígenes románticos 
bajo el título de “poemas 
para los muertos” en 1977 
publicaba sus primeros poe
mas, un año después aparecía 
“Las máscaras del desamor”; 
“Amor, deseo y desencanto” 

se publicaba, en 1979 para 
dejar paso en el 80 a “La 
soledad de la luna”. “El espe
jo de la belleza”, ”poemas del 
amor ambiguo”, ”la desnudez 
cómplice de los dioses” y 
“reencuentro en el sur”, con
forman la dilatada trayectoria 
poética del que incita reite

radamente según Carlos 
Murciano, Premio Nacional 
de Literatura, “Al amor de 
los hermosos cuernos adoles
centes”, alzándose en pleni
tud hedonística, pero dete
niéndose en su condición de 
hombre, con los demás y de 
poeta entero.

En la última fase de la actual legislatura municipal

El pleno de ayer 
dedicado a Urbanismo

E.L.

El equipo que gobierna el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
anda un poco despistado, con
cediendo diversas modificacio
nes puntuales que propician la 
especulación. Esta.s modifica
ciones consisten en su mayoría, 
en la apertura de nuevas calles 
haciendo posible un mayor 
aprovechamiento urbanístico, 
de forma que se especula con 
el suelo sin obtener el Ayun
tamiento ningún beneficio.

En la última fase de la actual 
legislatura municipal, parece 
ser que se quiere correr, para 
obtener al menos “un aprobado 
por los pelos” en cuanto a 
Urbanismo y Obras se refiere 
y aunque estos temas son antes 
estudiados y debatidos en el 
seno de la comisión informativa 
con lo que el consenso no 
representa mayor problema, 
algunos no se enteran de lo 
que se cuece. En el último ple
no de carácter extraordinario, 
un concejal del grupo mayo
ritario de la oposición, el socia
lista Carlos López Martín, 
quien foma parte de la comi
sión de Obras y Urbanismo

tubo que indicar al equipo de 
Gobierno que modificaciones 
se aprobaban y cuales queda
ban, sin embargo, pendientes 
en la mesa para su próxima 
aprobación.

Entre las modificaciones 
puntuales de las normas sub
sidiarias de planeamiento que 
se aprobaron en base al dic
tamen de la comisión se 
encuentran, las consistentes en 
la modificación del vial interior 
que transcurre por el P-32 y 
el P-33, variándose su trazado 
hacia el sur, coincidiendo así 
con la cañada de “Romero”; 
modificaciones en la división 
del S-8 en tres subsectores, 
atendiendo a la consolidación 
de los 81-8 y S2-8, calificán
dolos como suelo urbano en 
lugar de urbanizable', modifica
ción que prosperó aunque se 
abstuviera el grupo socialista.

Se tomó el acuerdo también 
de aprobar provisionalmente el 
plan parcial del sector de las 
normas subsidiarias de planea
miento de Valdepeñas, en las 
que se modifica el sistema de 
actuación siendo finalmente el 
de compensación; la cesión del 
ayuntamiento del 10 por ciento
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debatió cuestiones de Urbanismo, paulwhite.

»

del aprovechamiento medio del 
sector y la incorporación al pro
yecto del plan de red telefónica 
del sector. El avance de pla
neamiento de las normas sub
sidiarias y el proyecto de urba
nización del P-17 de las normas 
subsidiarias de planeamiento de 
la localidad fué también apro
bado.

El único concejal del CDS

que tiene representación en el 
Ayuntamiento se abstenía en la 
desestimación del recurso de 
reposición interpuesto por el 
presidente y secretario de la 
Junta de Compensación del 
polígono-D del sector 4, contra 
el acuerdo plenario del 13 de 
septiembre del presente año. 
Quedaron pendientes de reso
lución algunas modificaciones y

prolongaciones.
El urbanismo acaparará de 

nuevo la atención del pleno que 
se celebró anoche a partir de 
las nueve cuyo carácter igual
mente extraordinario, estuvo 
conformado por cuatro puntos 
incluidos en el orden del día 
que hacen referencia única y 
exclusivamente a Obras y Urba
nismo.
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■■ Hermanamiento entre Almagro y Guerande
Continúan los actos de celebración por parte de los miembros de ambas corporaciones 

“Nuestra ciudad cobra más importancia por 
su hermanamiento con Guerande”

La ciudad francesa posee unas playas conocidas como la ^‘Costa del amor^^

Dentro de los actos que se están celebrando 
en Almagro con motivo del hermanamiento con 
Guerande (Francia), se celebró ayer, domingo, 
un Pleno Extraordinario en el Ayuntamiento de 
Almagro, al que asistieron las dos corporaciones.

encabezadas por sus alcaldes, Luis López Condés 
y Michael Rabreau, y a la que asistió también 
el presidente de la Diputación, Francisco Ureña, 
en su calidad de concejal del Ayuntamiento alma- 
greño. En primer lugar, fue Luis López Condés

quien se dirigió al numeroso público que llenaba 
por completo el Salón de Plenos del Ayunta
miento, contando con el apoyo de Sacramento 
Moreno como intérprete, ya que había nume
rosísimas personas francesas.

Eugenio RAMOS

López Condés comenzó 
diciendo que “hoy es un día 
importante para Almagro, 
abundando en lo que anoche 
dije en la Hospedería, cuando 
tuvimos el placer de recibirles, 
porque de alguna manera la 
dimensión de esta ciudad coge 
volumen>e importancia con este 
hecho del hermanamiento con 
“Guerande”.

"Este acto”, continuó el 
alcalde, “tiene evidentemente 
un matiz también político y eco
nómico. Político, en cuanto que 
la nueva Europa que todos que
remos construir, y a la que 
todos debemos dedicar nuestro 
mayor esfuerzo, debe ser una 
Europa destinada, regida y 
encaminada a promover mayo
res cotas de progreso y bienes
tar en todos los habitantes, no 
sólo de Europa sino de todo 
el mundo”.

Terminó Luis López enume
rando la oferta que Almagro 
puede ofrecer, destacando el 
turismo, el teatro, los productos 
típicos como la berenjena, de 
la que dijo que está “intentando 
crear la denominación de ori
gen "Berenjena de Almagro”, 
pasando por el encaje, la blonda 
y sobre todo los muebles, con 
numerosísimas fábricas en esta 
ciudad manchega, por las que 
están muy interesados los visi
tantes franceses.

El alcalde de Guerande, 
Michel Rabreau, tomó la pala
bra a continuación con un nota
ble esfuerzo al dirigirse en cas
tellano a los allí presentes, para 
agradecer públicamente al 
Ayuntamiento de Almagro, y 
concretamente al artífice de 
este hermanamiento, un alma- 
greño afincado en aquella ciu
dad francesa, Sacramento

El hermanamiento con Guerande es ya un hecho.

Moreno, que en un primer viaje 
que hizo a Almagro con el Ins
tituto de Formación Profesio
nal, cuajó la idea que ha sido 
tan bien acogida por las dos 
corporaciones. A continuación, 
Luis López Condés, entregó a 
su homólogo francés la medalla 
de oro de la ciudad (máximo 
galardón que se otorga por este 
Ayuntamiento) así como un 
pergamino como recuerdo de 
este acto solemne. Por su parte, 
el Ayuntamiento francés, obse
quió al almagreño con un barco 
de pescadores, tradicional de 
aquellas tierras, que estará 
expuesto en un lugar preferente 
del Ayuntamiento.

Los actos a celebrar por la 
delegación francesa continua

rán hasta hoy martes, y cuentan 
entre otras actividades con visi
tas a las distitntas fábricas de 
muebles de Almagro, al objeto 
de ir comenzando ya las rela
ciones comerciales.

La ciudad de Guerande

La ciudad de Guerande está 
situada en la Costa Brava fran
cesa y tiene unos 10.000 habi
tantes con una extensión de 
aproximadamente 10.000 hectá
reas. Es una ciudad histórica, 
situada en un gran parque natu
ral francés y dispone entre sus 
monumentos más importantes 
con un recinto amurallado de 
aproximadamente 1.500 metros 
de circunferencia, en el que 

solamente habitan unas 600 
personas, puesto que la mayoría 
lo hacen en chalés y construc
ciones más modernas fuera del 
recinto amurallado. Su presu
puesto es de unos 1.800 millones 
y cuenta con unos 5.000 alum
nos de toda la comarca en los 
distintos institutos de Forma
ción Profesional. Poseé un hos
pital y un parque de bomberos 
con una dotación superior a los 
100 hombres, ya que esta ciu
dad, por su situación, es el cen
tro de socorro de toda la comar
ca. En cuanto a playas, quizá 
las más bonitas de Europa se 
encuentran en Guerande, deno
minándose a sus costas por su 
tranquilidad y belleza "Costa 
del Amor”.

América 
Latina

E.R.

Desde hoy martes y 
hasta el viernes día 2 de 
noviembre, tendrá lugar 
en Almagro y más con
cretamente en la Hospe
dería Municipal, una de 
las actuales sedes de la 
Universidad de Casti
lla-La Mancha, un Con
greso sobre Transforma
ciones Regionales 
Recientes en América 
Latina.

En principio, tendrá 
lugar una reunión del gru
po de trabajo ”Estudios 
Regionales” del Consejo 
Europeo de Investigacio
nes Sociales sobre Amé
rica Latina (CEISAL). 
Después habrá un debate 
abierto entre latinoame
ricanistas europeos y 
americanos y cientistas 
sociales iberoamericanos, 
sobre la dinámica actual 
de los espacios regionales.

Este congreso está 
organizado por el Depar
tamento de Geografía y 
Ordenación del Territorio 
de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, por el 
departamento de Améri
ca Latina de la Univer
sidad de Varsovia y por 
el grupo de trabajo de 
Estudios Regionales, 
siendo los coordinadores 
del mismo, Miguel Pana
dero Moya por la primera 
y Miroslawa Czarny, por 
la polaca.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de perdo
nar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de Ti por ma
yor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias poi tu misericor
dia para conmigo y los míos. (La 
persona deberá rezar esta ora
ción tres días seguidos sin decir 
el pedido; dentro de tres días 
será alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en cuan
to se reciba la gracia).

Agradece las gracias alcan-

MODA HOMBRE-MUJER

a PALOMA N\ 10 1 ÉL 2^^911 2^2(101 
HOO^ CfUOfiO tí£AL

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

- ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR
- ROPA DEPORTIVA, EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES.
C. REAL - C/ LANZA, 6 - TEL 25 32 12
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NICO 
Jamones
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En La Mancha es difícil introducir métodos mecánicos para la vendimia. La Mancha produce más vino que La Rioja.

I

’‘^ í

La calidad de nuestras viñas, similar a ¡as del norte de España

Castilla-La Mancha, lejos de la
mecanización de la vendimia

Viña de Alcázar de San Juan.

Agricultores 
recibirán 
indemnizaciones 
por daños en la 
vid

D.V.

Darwin Cruz: ‘^Mientras La Rioja recoge 150 millones de kilos, nosotros tenemos 2.700'”

Nuestra comunidad autónoma recoge anualmente más 
cantidad de uvas que cualquier otra de España. Sin 
embargo, las especiales características que concurren 
en ella hacen muy difícil la introducción de métodos 
mecánicos de vendimia.

Domi VILLAREJOS

Castilla-La Mancha se 
encuentra a años luz de poder 
introducir sistemas de meca
nización de vendimia en sus 
viñedos, como se hace en la 
actualidad en algunas zonas 
del sur de Francia y del norte 
de España.

Esta es una de las princi
pales conclusiones extraídas 
del viaje que han efectuado 
recientemente por Navarra y 
La Rioja responsables de las 
cooperativas vitivinícolas y 
viticultores particulares de 
Alcázar de San Juan.

El viaje, organizado por el 
Consejo Local Agrario, res
pondía a la invitación de una 
firma Navarra con el fin de 
asistir a una demostración de 
vendimia mecanizada.

Los factores que impiden 
la mecanización de la vendi

Participarán 140 especialistas

Encuentro de profesores de 
Ciencias Sociales

LT

El Primer encuentro regio
nal de profesores de Geografía, 
Historia y Ciencias Sociales se 
celebrará del 2 al 24 de noviem
bre próximo en el Centro de 
Profesores de Alcázar de San 
Juan.

Según informó 'la concejala 
de Educación del municipio 
alcazareño, María de los Ange
les Pérez, ‘'ien el congreso se 
contará con la presencia de 
catedráticos representativos de 
los campos que se van la debatir 

mia manchega son complejos, 
según explicó el presidente del 
Consejo Local Agrario y de 
la Unión de Cooperativas 
Agrarias de la región, Darwin 
Cruz.

La plantación en espaldera, 
necesaria para introducir la 
máquina, no es posible en 
toda Castilla-La Mancha por
que en esta región las pre
cipitaciones son de 350 a 400 
litros por metro cuadrado, 
frente a los 700 del sur de 
Francia, y tampoco se pueden 
poner 3.000 plantas por hec
tárea o dejar 30.000 pulgares, 
porque las viñas se vendrían 
abajo.

En este sentido, Darwin 
Cruz agregó que “aunque la 
vendimia mecánica es intere
sante, lo principal es conservar 
la viña”.

Según el responsable agra
rio en Castilla-La Mancha, se 

y se espera que participen un 
total de 140 profesores especia
listas en ciencias sociales”.

Las ponencias que 'se deba
tirán son “Teoría y práctica 
curricular”, a cargo de María 
Teresa Mauri, del departamen
to de Psicología Evolutiva de 
la Universidad de Barcelona; 
“Didáctica de la historia”, de 
Pilar Maestro, del Programa de 
Renovación y Reformas Expe
rimentales de la Comunidad 
Valenciana; "Didáctica de la 
Geografía”, del profesor Jose 

están haciendo en la actua
lidad plantaciones destinadas 
a la mecanización.

Sin embargo, se trata de 
viñedos con riego de apoyo 
que no supondrá más del 5 
por cien del total del cultivo 
regional, por lo que "tendre
mos que seguir echando mano 
de los estudiantes, parados y 
jubilados- pra recoger la uva”.

Viñas más vigorosas

En otro orden de cosas, 
y refiriéndose al cultivo tra
dicional de la vid, el presi
dente del Consejo Local Agra
rio recomendó a los agricul
tores manchegos desprenderse 
de todos los complejos de 
inferioridad que pueden deri
varse de la diferencia de pre
cios de la uva y los vinos de 
otras regiones de España.

Refiriéndose en concreto a 
La Rioja, Darwin Cruz afirmó 
que las viñas de La Mancha 
son mucho más vigorosas que 
las de aquella región, mientras 
que la calidad es similar.

En cuanto a la notable dife
rencia de precios que se obser

Manuel Souto González.
A lo largo del congreso se 

celebrará también una mesa 
redonda sobre “Las propuestas 
curriculares del área de geogra
fía, historia y ciencias sociales”.

El encuentro tiene un pre
supuesto de un millón y medio 
de pesetas, y en su organización 
colaboran la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
la Diputación de Ciudad Real, 
que tendrá a su cargo las dis
tintas ponencias, y el Ayunta
miento de Alcázar. Ayuntamiento de Alcázar.

f

va entre ambas zonas de pro
ducción, Cruz destacó la dife
rencia en cuanto a la produc
ción, ya que mientras en La 
Rioja la producción total pue
de rozar los 150 millones de 
kilos aproximadamente, en 
Castilla-La Mancha se püeden 
superar los 2.700 millones, 
como en la presente campaña. 
"Nosotros”, dijo Cruz, “si pro
dujéramos lo mismo, también 
elevaríamos automáticamente 
el precio”.

Pero no todo es negativo, 
ya que en la visita, los res
ponsables vitivinícolas alcaza- 
reños puedieron comprobar, 
además de los sistemas de cul
tivo, de recogida de fruto y 
de elaboración de vinos, los 
sistemas de comercialización y 
las organizaciones en coope
rativas de segundo grado, que 
tienen como fin la venta de 
los productos de forma con
junta de varias empresas y la 
utilización de las mismas 
estructuras comerciales con el 
consiguiente abaratamiento de 
costes.

Ciento veinte agricultores de 
Alcázar de San Juan percibirán 
a principios del próximo mes 
de diciembre las indemnizacio
nes del seguro agrario por los 
daños producidos en el viñedo 
a consecuencia de heladas y 
pedriscos.

Los agricultores que suscri
bieron sus pólizas con Agrose- 
guro recibirán entre 20 y 25 
pesetas por cada kilo de uva 
dañado o perdido, según ha 
confirmado a nuestra redacción 
el presidente del Consejo Local 
Agrario, Darwin Cruz.

El número de pólizas agrarias 
suscritas en esta localidad de 
Alcázar de San Juan es aún 
reducido, como lo prueba el 
hecho de que de dos mil agri
cultores aproximadamente que 
trabájan en ella, tan sólo unos 
245 hayan optado por asegurar 
su cosecha.

Beneficios elevados

Los beneficios del seguro 
agrario, a juicio de Darwin 
Cruz, son elevados, ya que por 
ejemplo en el caso que nos ocu
pa, numerosos agricultores que 
sufren los daños de las heladas 
en un sesenta o setenta por 
ciento de la producción, además 
de recoger la uva que se quedó 
en las viñas, cobrarán el sinies
tro que tuvieron.

Además, y según explicó el 
responsable del Consejo Local 
Agrario, por la suscripción de 
una de estas pólizas un agri
cultor puede recibir subvencio
nes de hasta el setenta por cien 
en el precio de las mismas. Sub
venciones del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (MAPA), la Consejería de 
Agricultura y el propio Consejo 
Local, aunque lo más normal 
es que la reducción por este 
concepto sea menor.

Y hablando de seguros, los 
agicultores pueden suscribir 
hasta el próximo 30 de noviem
bre el seguro integral de cerea
les y leguminosas. Un seguro 
que cubre los daños producidos 
por cualquier circunstancia 
adversa para el producto, ya sea 
climatológica, incendio, inunda
ción, etc.
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El niño pidió ayuda a los municipales

Incendio en una vivienda de
la plaza de España

El fuego se propagó por un calentador de aire

El fuego, que comenzó en un calentador 
de aire, se propagó por toda la habitación. 
El niño acudió al Ayuntamiento, donde 
pidió ayuda a la Policía Municipal.

El domingo por la mañana se produjo 
un incendio en una vivienda de la plaza 
de España en Daimiel, cuando se encon
traba en la casa un niño de 10 años.

NOGALERA

El niño de 10 años, cuyas 
iniciales corresponden a J.A., 
se quedó «ólo el pasado 
domingo por la mañana, 
cuando hacia las once, las 
mantas y el colchón de espu
ma de su cama empezaron a 
arder. El niño, cuando el piso, 
totalmente cerrado, se encon
tró lleno de humo arrojó la 
leche que tenía a mano y 
como el fuego no se apagó, 
se dirigió al Ayuntamiento, 
que se encuentra frente a esta 
vivienda, a pedir ayuda a los 
municipales. El incendio pudo 
propagarse por toda la parte 
derecha de la plaza de Espa
ña, ya que el techo de la 
vivienda más antigua de la 
zona es de carrizo.

Hacia las once de la maña
na, cuando el niño se encon
traba sólo durmiendo en la 
vivienda que su madre ocupa 
en la plaza de España, frente 

al Ayuntamiento, fue sorpren
dido, mientras dormía, por el 
fuego que se propagó por 
medio de un calentador de 
aire hacia las mantas, el col
chón de espuma y otros ense
res del entorno. La primera 
reacción del niño fue intentar 
sofocar el incendio con la 
leche que tenía junto a la 
estancia en donde duerme. 
Sin embargo, como el fuego 
seguía avivándose, bajó inme
diatamente al Ayuntamiento 
para pedir socorro a los muni
cipales, que ayudados por 
extintores consiguieron apa
gar el incendio, debido a que 
la falta de oxígeno, al encon
trarse totalmente cerrada la 
vivienda, no permitió que se 
levantase llama en el colchón 
y las mantas.

Debido al sueño ligero del 
niño, éste no se axfisió, pues 
el inmueble, cuando llegaron 
los municipales se encontraba 
totalmente lleno de humo y 

una hora después aún no se 
había conseguido despejar la 
vivienda, a pesar de abrir las 
ventanas que dan al patio 
interior y a la plaza de 
España.

La casa es la última que 
queda de la antigua plaza de 
los portales blancos y su esta
do es inhabitable, pues hace 
años que no se ha pintado 
y aún guarda carteles pegados, 
ya que fue la antigua sede 
de Fuerza Nueva y se encuen
tra con los cielos rasos de 
carrizo desprendidos y sucie
dad e inmundicia a espuertas.

Los municipales que apa
garon el fuego salieron del 
inmueble llenos de suciedad, 
no sólo por el incendio, sino 
por la inmundicia que hay allí, 
pues entre otras cosas falta 
agua corriente y no existen 
las condiciones precisas para 
habitar el lugar.

Según la opinión de algu
nos vecinos, la madre del niño

\
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Fachada del inmueble donde se prodigo el incendio. NOGALERA

pasa habituálmente muchas 
horas fuera de casa y el caso 
de J.A. puede ser objeto de 
estudio por parte del Tribunal 
de Menores, debido a las con
diciones en las que se ve obli
gado a vivir.

El niño, que se encontraba 
solo en casa cuando se pro
dujo el fuego, pidió ayuda a

la Policía Municipal, ya que 
a pesar de sus intentos por 
sofocar el incendio, no pudo 
hacer nada. Sin embargo, el 
fuego no causó demasiados 
daños materiales en la casa, 
pues únicamente ardieron 
algunas mantas y el colchón 
de la cama de la habitación 
de J.A.

La matrícula ha sobrepasado los cálculos y se han establecido varios turnos

El Ayuntamiento abre un 
taller de artes plásticas

NOGALERA

El Ayuntamiento de Daimiel, 
a través de la comisión de Edu
cación y Cultura, ha puesto en 
funcionamiento el taller de 
artes plásticas para escolares 
como el pasado año y, además, 
este año para adultos. El pro
fesor, alumno de Juan DOpazo, 
Gallego tiene un amplio curri
culum tanto en trabajos y expo
siciones como en su trabajo dia
rio dando clases de artes plás
ticas en la E.G.B. desde hace 
una década.

La matrícula ha sobrepasado 
los cálculos y han tenido que 
distribuir a los alumnos en 
varios turnos altenativos a lo 
largo de la semana. El profesor 
Gallego nos ha manifesfado que 
sus clases girarán en torno a 
la utilización de todas las téc
nicas a su alcance para lograr 
la libre expresión de los alum
nos globalizando las artes plás
ticas, incluso, con la música y 
demás artes.

Gallego hizo incapié en la 
imagen y precisamente -conti
nuó diciendoque nos movemos 
en el mundo de la pantalla, 
insistirá en que los alumnos 
sepan elaborar imágenes por un 
lado como sujetos activos y, por 
otro, preservase de las mismas, 
es decir racionalizarías para evi
tar ser invadidos sin la guardia 
correspondiente.

Este taller de artes plásticas 
viene a retomar en parte la sos
tenida afición daimileña a la

.luán D‘Opazo, restaurando el retablo del altar mayor de San Pedro.

^amón 
de cj^qa.

pintura que siempre ha existido 
en la zona, algún maestro que 
ha enseñado y de cuyos talleres 
artísticos han salido siempre 
estupendos pintores y estupen
dos artesanos. Por orden de 
antiguedad estaba “El Manco 
Flores”, según algunos, parece 
ser que las pinturas que pri
mitivamente había en el Casino 
de la Armonía eran suyas. Ya 
a finales del siglo pasado “Paco 
Utrilla”, un pintor local muy 
completo del que hay obras en 
bastantes casas particulares y en 
la Diputación Provincial algu
nos cuadros. Entre los artistas 
y artesanos que enseñó este des
taca: Rodario Megia, Negrillo

“El Carpintero”, y Natividad 
Simal, entre otros.

En las primeras décadas del 
presente siglo hay que destacar 
a otro artista daimileño, José 
Rodríguez Vical copista del 
Museo del Prado y restaurador, 
pintor y escultor. Con este pin
tor se inició nuestro actual artis
ta, D. Juan DOpazo en la 
escultura.

Y así llegamos a la actual 
corriente de artistas, alumnos 
de Juan DOpazo entre los que 
se encuentra, a parte de Galle
go, Javier Clausall, Miguel 
Madrid, Manolo Muñoz, Sagra
rio Utrilla, Quique Terriza, etc.

El de añorada tradición...
Ese que se reservaba en la 
matanza. Para los de casa...
Ese que.-después de salado y 
lavado, se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro 
cercano al hogar...
Ese que. al tibio calor de la 
lumbre, iba sudando lentamente, 
sin prisa, fundiendo su grasa, 
haciéndose jugoso...
Ese que. con los meses, iba 
adquiriendo el aroma de la leña 
que ardia próxima. Del roble, 
de la jara, del tomillo...
¡Ese!

MCO 
Jamones

CTR.A PltORABUENA SN TEL 191’61 76 90 Ib LUCIANA-CIUDAD mAL.
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^B Firma invitada

Ni un fracaso en la biografía

D
an mucho gusto los 
políticos, porque 
siempre tienen 

recursos para convertir en vic
torias los fracasos más estre
pitosos.

Y lo hacen además sin 
mover ni un músculo, imper
turbables, y con palabras lle
nas de convicción, sin que les 
traicionen las lágrimas, la sen
sación de pérdida ni la tris
teza, como ocurre a los demás 
mortales. Hay que tener una 
sangre muy especial en las 
venas para-celebrar una rueda 
de prensa después de unas 
elecciones y, tras perder cua
tro de los nueve escaños, afir
mar que el partido afortuna
damente se consolida; o des
pués de perder tres escaños 
de diecinueve, asegurar que 
el problema es la abstención 
y que en cualquier caso se 
van a poner condiciones para 
entrar en un gobierno; y san
gre especial hay que tener 
también para echar la culpa 
a los periodistas por supuesto 
boicot a la campaña y jus
tificar así que no se ha con
seguido representación par
lamentaria.

Y hay que tenerla para 
declarar, después de perder 
los dos únicos escaños que se 
tenían, que lo que importa es 
que la campaña ha puesto en 
marcha la estructura del par
tido para conseguir unos 
resultados excelentes en las 
próximas municipales. Lo 
dicho, la madera con que

PILAR CERNUDA

están hechos algunos políticos 
no es de la misma clase que 
la madera con la que están 
hechos los demás.

Con honrosas excepciones, 
como Bandrés o Dambore

nea, que han dicho que la 
cosa ha ido mal, y punto. No 
han buscado excusas debajo 
de las piedras, ni han echado 
la culpa a nada ni a nadie. 
Simplemente han reconocido 

que esperaban más, y han 
anunciado reflexión de cara 
al futuro. A lo mejor por eso 
no les ha ido bien en las ele
ciones vascas, van a cara des
cubierta y sin preparar un

Y lo hacen además sin 
mover ni un músculo, 
imperturbables, y con 
palabras llenas de 
convicción, sin que les 
traicionen las lágrimas, 
la sensación de 
pérdida ni la tristeza, 
como ocurre a los 
demás mortales

A lo mejor por eso 
no les ha ido bien en 
las eleciones vascas, 
van a cara 
descubierta y sin 
preparar un guión 
con el que 
presentarse en 
público cuando 
vienen mal dadas

guión con el que presentarse 
en público cuando vienen mal 
dadas. Para estar en política 
hay que tener otro tupé. Y 
cantar siempre victoria, caiga 
quien caiga.

Gasolina “light”
CARLOS CERNUDA

H
oy baja tres pesetas. 

Mañana quizá pueda 
subir dos; el mes que 

viene.., todo dependerá del cri
terio de Saddam. En su país, 
el preciado líquido es má.s bara
to que el agua mineral embo
tellada. Vale dos pesetas por 
litro, o lo que es lo mismo, 
un precio simbólico para un 
carburante mágico. La gasolina 
era antiguamente un maloliente 
gas nacido de las entrañas de 
la tierra. Hoy, hasta los suicidas 
bonzos, meditan la cantidad de 
material combustible para 
abandonar este mundo. La 
gasolina es el nuevo “dorado”; 
para los ricos, un simple medio 
para ser más ricos. Para los 
pobres (o en vías de Serio), la 
única salida para dejar dé serlo.

Hoy en nuestro país la gaso
lina no deja de ser noticia. Ün 
día baja, y los demás sube. Se 
ha convertido en un especia- 
lísimo barómetro de hasta dón
de puede llegar el “golpe” al 
bolsillo o el desahogo a una 
situación molesta: no llegar con 
las habituales mil pesetas. Real
mente, no está muy lejos el día 
en el que el precio importe 
poco. Habrá que preguntar al

LttSia==x=====s==xjs=st«a=S3W3c=^

empleado de la estación de ser
vicio a cuanto está hoy el litro, 
de la misma forma que en el 
supermercado se interroga 
sobre el precio de la lechuga 
o el pepino. En definitiva, el 
preciado combustible va a con
vertirse en una simpleza más 
de “lo caro que está todo”. Con 
el tiempo , hasta la gasolina 
llegará a ser “light”.

Otro de los fenómenos que 
llevará la subidacaída de la 
gasolina será la cuestión de la 
amenaza “no cumplida”. Cuan
do sube, todos temen que el 
transporte, servicios, comple
mentos, etc. tambien suban al 
carro del “terror” presupuesta
rio. Pero si luego se baja, nadie 
debe temer, en teoría, un 
empujón. Si es verdad que la 
gasolina es la locomotora de 
muchos “vagones” de lá eco
nomía, va a ser difícil enten
derse. Si todo sube, la gasolina 
es la culpable. Si sé baja, ¿habrá 
alguien dispuesto a évitar el 
suculento margen? Para los que 
no entendemos de economía, 
el efecto ida y vuelta del precio 
auspiciado por Saddam, va a 
volver locas las cuentas de final 
de mes.

Hoy, hasta los suicidas bonzos, meditan la cantidad de material 
combustible para abandonar este mundo. La gasolina es el nuevo 
“dorado”; para los ricos, un simple medio para ser más ricos. 
Para los pobres (o en vías de serio), la única salida para dejar 
de serio
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■i Elecciones vascas " ^ ^^
Tras la jornada electoral, en la que se consolidó 
el PNV como la primera fuerza política del País 
Vasco con 22 escaños, la formación del futuro 
gobierno de coalición —presumiblemente de nue
vo PNV - PSE-PSOE-, ha dejado de ser un 

asunto de debate de campaña para convertirse 
en tema prioritario. El lehendakari en funciones, 
Ardanza, iniciará una ronda de contactos con 
los partidos que han obtenido representación 
parlamentaria a partir del miércoles, de cara

a formar el nuevo gobierno para antes de las 
Navidades. Mientras tanto, las ejecutivas de las 
formaciones políticas que concurrieron a los 
comicios del pasado 28-0 se reunieron para 
valorar los resultados obtenidos.

El Partido Nacionalista Vasco quiere recuperar algunas de las carteras que cedió a los socialistas

Ardanza inicia la ronda de contactos con los 
partidos para formar gobierno de coalición
Las ejecutivas de los grupos que concurrieron a los comicios se reunieron para valorar los resultados obtenidos en los mismos

BILBAO. (Agencias).- El 
más madrugador fue el 
PSE-PSOE, que convocó a las 
12 del mediodía de ayer la reu
nión de su Ejecutiva. La pér
dida de tres escaños y la nego
ciación con el PNV para pactar 
el gobierno de coalición fueron 
algunos de los temas debatidos. 
El PNV celebró a primera hora 
de la tarde la reunión de la 
ejecutiva. En este caso la satis
facción es grande ya que el Par
tido Nacionalista Vasco se ha 
consolidado como la primera 
fuerza política de Euskadi, 
mejorando ostensiblemente los 
resultados obtenidos en el 86 
donde sólo consiguió 17 esca
ños.

Los 22 escaños de ahora le 
permiten imponer las condicio
nes a los socialistas de cara a 
recuperar algunas partidas que 
hace cuatro años tuvo que 
ceder.

La Ejecutiva de Eusko Alkar- 
tasuna, partido liderado por 
Carlos óaraicoetxea, también 
valoró en una reunión que se 
celebró en San Sebastián el 
revés sufrido en las elecciones, 
al perder cuatro de los 13 esca
ños obtenidos en el 86.

Euskadiko Ezkerra hará lo 
propio hoy igual que el Partido 
Popular, cuyas ejecutivas pro
vinciales elaborarán un informe 
que presentarán en la Ejecutiva 
nacional el próximo funes.

Triunfo del PP

José Antonio Ardanza inicia a partir de mañana miércoles una ronda de conversaciones con los partidos políticos vascos.

B

El Partido Popular fue uno 
de los grandes triunfadores de 
la noche al multiplicar por tres 
los dos escaños obtenidos hace 
cuatro años. Por su parte, la 
mesa nacional de Herri Bata
suna, formación que se man
tiene como tercera fuerza del 
País Vasco con 13'escaños con
vocó su reunión en la tarde de 
ayer.

El Lendakari en funciones, 
José Antonio Ardanza, recono
ció ayer que es con los socia
listas con quien el PNV obtiene 
la única combinación de mayo
ría absoluta en la Cámara Vas
ca, y por tanto su previsible 
“socio”.

La oferta lanzada por EA, 
para un gobierno nacionalista 
PNV-EE-EA ha perdido fuerza 
ya que esta combinación tripar
tita se encontraría a un escaño 
de la mayoría absoluta.

Las condiciones que impon
drá el PNV al PSE-PSOE se 
van a endurecer. “No hace falta 
saber mucho de matemáticas 
para ver que, si anteriormente 
con 20.000 votos más que el 
PSE-PSOE, tuvimos paridad de 
carteras, con mi voto de calidad 
de lendakari, ahora la situación 
queda desequilibrada en favor 
del PNV, con seis escaños más

El lehendakari en funciones, José Antonio Ardanza, reconoció anteayer 
que es con los socialistas con quien el PNV obtiene la única com
binación de mayoría absoluta en la Cámara Vasca, y por tanto su 
previsible “socio” en el gobierno

y aproximadamente 80.000 
votos de diferencia con respecto 
a los socialistas., por lo tanto, 
es normal que ese mayor sopor
te electoral se traduzca para el 
PNV en una mayor parte de 
responsabilidad en el gobierno”, 
dijo ayer Ardanza.

Cuatro años de matrimonio

Los cuatro años de matrimo
nio PNV - PSE-PSOE ha tenido 
un balance satisfactorio para 
ambas partes aunque temas 
como el debate del derecho a 
la autodeterminación del País 
Vasco, el acuerdo sobre el des
pliegue de la Ertxaina o cues
tiones relacionadas con la 
reconversión industrial provoca
ron enfrentamientos.

Durante los últimos cuatro 
años el PNV ha controlado las 
carteras de: Presidencia, Justi
cia y Desarrollo Económico., 
Agricultura y Pesca., Cultura., 
Hacienda y Finanzas., Interior.,

Trabajo y Seguridad Social., y 
Secretaría de Presidencia. Para 
los socialistas fueron las carte
ras de: Economía y Planifica
ción., Educación y Universida
des., Industria y Energía., Sani
dad., Transportes y Obras 
Públicas., y Urbanismo, Vivien
da y Medio Ambiente.

Las negociaciones de los 
próximos días se plantean difí
ciles ya que el PNV quiere recu
perar las carteras de Industria 
y Energía., Transporte y Obras 
Públicas e incluso Sanidad, que 
hace cuatro años cedió al 
PSE-PSOE.

Unión Alavesa

En aquel entonces, los socia
listas ganaban las elecciones con 
19 escaños y el PNV pagaba 
el precio de la escisión del 
partido.

Por otra parte, Unión Ala
vesa (UA) fue la mayor sor
presa de la jornada electoral, 

ya que en ninguna encuesta pre
via al 28-0 se le otorgaba repre
sentación parlamentaria, y obtu
vo tres escaños.

Este partido, nacido a prin
cipios de este año de una esci
sión del PP de Alava, según 
su presidente, José Luis Añúa, 
se ha convertido en el “principe 
azul” de Alava, por lo que este 
Territorio va a dejar de ser “la 
cenincienta” en la Comunidad 
Autónoma.

El PP del País Vasco, según 
su presidente, Jaime Mayor 
Oreja, ha “cumplido” sus obje
tivos en estos comicios, al con
seguir pasar de dos parlamen
tarios a formar un grupo propio 
con seis.

Según Mayor Oreja, los 
resultados del PP han supuesto 
una “auténtica convulsión” en 
el espacio de centro derecha 
vasco y rechazó que los votos 
conseguidos por Unidad Alave
sa procedieran exclusivamente 
de su partido.

Estudio de 
resultados

Los partidos vascos 
estudian estos días los 
resultados que arrojó el. 
escrutinio de las eleccio
nes al cuarto Parlamento 
Vasco. El Euskadi Buru 
Batzar del PNV, presidi
do por Xabier Arzalluz, 
se reunió ayer tarde en 
Bilbao para hacer un 
balance de los resultados 
y establecer las líneas fun
damentales de cara a las 
negociátiones de forma
ción de un nuevo Gobier
no Vasco, que, según el 
propio Ardanza, podrían 
comenzar hoy. La Ejecu
tiva del PSE/PSOE se 
reunió ayer también en la 
capital vizcaína para ana
lizar los resultados elec
torales obtenidos y era 
posible que su secretario 
general, Ramón Jáuregui, 
ofreciese una rueda de 
prensa. Herri Batasuna, 
que se ha consolidado 
como tercera fuerza polí
tica en Euskadi, también 
analiza los resultados 
electorales. \

L
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Carlos Solchaga, ministro de Economía insistió en la necesidad de optimizar la economía española.

El ministro insistió en la necesidad de un pacto de progreso en el debate de los Presupuestos

Solchaga afírma que la inflación será 
del 5,7 por ciento a finales de año

Insistió en que salarios y beneficios deben nioderarse para no disminuir la creación de empleo

La inflación a finales de este año se situará en el 
5,7%, y las consecuencias de un aumento de salarios 
y benefícios empresariales^ podría producir consecuen
cias imprevistas en la lucha contra la inflación, según 
manifestó Carlos Solchaga en el pleno del Congreso.

MADRID. (Fax-Press).- 
Carlos Solchaga insistió 
durante su intervención en el 
debate de los Presupuestos 
Generales, en la necesidad de 
alcanzar un Pacto Social de 
Progreso, para conseguir una 
optimización de la economía 
española el 1 de enero de 1993. 
El titular de Economía insistió 
en la necesidad de que las 
fuerzas sociales, y los propios 
ciudadanos, tomen conciencia 
y se responsabilicen para 
lograr objetivos macroeconó
micos necesarios para la eco
nomía española en el nuevo 
escenario europeo.

Congresío para debatir el nuevo 
reglamento del Ministerio Fiscal

PONTEVEDRA. (Efe).- Un 
total de setenta fiscales jefes, 
encabezados por el Fiscal 
General del Estado, Leopoldo 
Torres, iniciaron ayer por la 
mañana el debate del nuevo 
reglamento del Ministerio Fis
cal, que servirá para regir este 
órgano.

El congreso, que se prolon
gará durante los próximos tres 
días en Bayona, tiene como 
objetivo redactar el nuevo 
borrador del reglamento del 
Estatuto Fiscal, ya que hasta 
este momento el Ministerio

Solchaga repitió una vez 
más que el crecimiento de los 
salarios reales por encima del 
5 por ciento, y el aumento 
de los beneficios empresaria
les, son necesarios para alcan
zar estos objetivos de la eco
nomía español. “Si en un 
período de crisis como el 
actual, con unos precios de 
la energía altos, los salarios 
aumentan inmoderadamente y 
también lo hacen los benefi
cios empresariales, se estran
gulará la economía española, 
y el efecto autómatico será 
una reducción del poder 
adquisitivo de los trabajado

Público se rige por el aprobado 
en el'año de 1969 y, por tanto, 
anterior a la Constitución. En 
opinión del Fiscal General esta 
modificación es necesaria, ya 
que en el reglamento actual casi 
se puede decir “que no existe 
ningún punto que se correspon
da con la situación post-cons- 
titucional”. Según Leopoldo 
Torres, el nuevo reglamento 
deberá tener en cuenta los 
acontecimientos posteriores a la 
aprobación de la Constitución, 
como son la creación de la Fis
calía Antidroga o la de los Tri

res, y una merma de la capa
cidad de las empresas para 
obtener beneficios” explicó 

'Solchaga.
En este sentido, el titular 

de Economía también señaló 
que los efectos se notarán 
también en una menor crea
ción de empleo. ”Si salarios 
y beneficios se desvían de los 
límites señalados, la inflación 
puede ponerse en peligro, y 
el empleo disminuirá, sobre 

, todo el temporal”.
EI ministro dijo que la pre

visión de inflación no es exa
gerada, y que si se cumplen 
las medidas fiscales y mone
tarias aprobadas por el 
Gobierno, podrán alcanzarse 
estos objetivos. También pre
cisó que estas metas de la eco
nomía española podrán alcan
zarse, siempre que los precios 
del petróleo no se alejen de 

bunales Superiores de Justicia. 
Al congreso asisten represen
tantes de las asociaciones de fis
cales, entre ellas la Unión Pro
gresista de Fiscales, cuya pre
sidente María Angeles García 
leyó un documento de esta aso
ciación, en el que llama la aten
ción para que no se utilice “La 
estructura jerárquica del Minis
terio Fiscal como vehículo de 
la razón de Estado o del interés 
del partido en el Gobierno”. El 
texto del borrador será remitido 
al Parlamento para su posterior 
debate en las Cortes. 

las previsiones con que el 
Gobierno ha trabajado, que 
sitúan el precio del barril de 
petróleo en 24 dólares para 
el conjunto del año.

La solución apuntada por 
Solchaga es el Pacto Social de 
Progreso o Pacto de Compe
titividad' y añadió que en la 
actual situación de crisis, los 
actuales presupuestos restric
tivos, la política fiscal y la polí
tica monetaria diseñada por 
el gobierno, son los elementos 
que permitirán alcanzar el 
grado de competitividad nece
sario.

El titular de Economía 
señaló que la experiencia his
tórica en España señala que 
en tiempos de crisis, con 
aumentos de beneficios y sala
rios, las problemas de la eco
nomía española siempre se 
han agravado.

Leopoldo Torres.

José María Aznar.

José María 
Aznar critica el 
retraso en la 
reforma del 
IRPF

MADRID. (Agencias).- El 
líder del Grupo Popular, José 
María Aznar, abrió ayer en el 
Congreso de los Diputados el 
turno de la oposición para 
debatir los Presupuestos Gene
rales de 1991.

La intervención de Aznar se 
centró en criticar temas tales 
como el retraso en la reforma 
del Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas, la actual 
situación de la ecpnomía y la 
falta de una política presupues
taria.

A juicio del presidente del 
Partido Populár, el Gobierno ha 
exagerado las‘ consecuencias de 
la crisis del Golfo Pérsico. Toda 
la oposición ha pedido la devo
lución del proyecto de Presu
puestos Generales del Rstado 
para 1991. El Proyecto de Ley 
de Presupuestos Generales, tie
ne un marcado carácter restric
tivo para paliar las consecuen
cias de la crisis del Golfo. Con
templan un significativo descen
so del gasto público, que tota
lizarán los 12 billones de pese
tas, que no afectará a sanidad, 
educación ni infraestructuras.

Además recogen un enfria
miento del crecimiento econó
mico, 3,2 por ciento que, sin 
embargo, aún será superior al 
de la Comunidad Europea.

Estos presupestos han ‘con
tado desde el primer momento 
con la oposición de partidos y 
agentes sociales. Minutos des
pués de las doce y media de 
la mañana comenzó en el Con- 
.greso de los Diputados el deba
te de totalidad del Proyecto de 
Ley de Presupuestos Generales 
del Estado para 1991, que prevé 
unos ingresos totales consolida
dos de 18,8 billones y unos gas
tos de 20,5 billones.

Poco antes de comenzar el 
Pleno, el ministro de Economía 
y Hacienda, Carlos Solchaga, 
auguró un debate “muy inte
resante” y señaló que “la con
vergencia que en materia de 
política económica necesita 
España, en las actuales circuns
tancias de desarrollo muy rápi
do de movimientps de integra
ción europeos, hacen que las 
diferencias de opinión puedan 
ser menos sustanciales que en 
otros momentos”. Todos los 
grupos de la oposición parla
mentaria han solicitado la devo
lución al Gobierno del proyecto 
de ley.
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La gasolina normal se rebaja una peseta y se sitúa en 86 pts./I. y la sin plomo desciende 2 pts.

El precio de la gasolina super cuesta 
desde hoy tres pesetas menos por litro

EI descenso del precio del petróleo en las últimas semanas ha repercutido en las tarifas

La gasolina bajó tres pese
tas a las doce de anoche, 
según los nuevos precios 
fijados por CAMPSA y que 
estarán vigentes hasta el 
próximo día 13 de noviem
bre. El descenso del precio 
del petróleo en las últimas 
semanas ha repercutido en 
las tarifas.

MADRID. (Efe).- El pre
cio de la gasolina super bajó 
tres pesetas por litro a partir 
de las cero horas de anoche 
y se sitúa en 91 pesetas, 
informaron a Efe fuentes de 
Carñpsa. La gasolina normal, 
de acuerdo con los nuevos 
precios de venta al público 
decididos ayer baja una pese
ta y se sitúa en 86 ptas/litro, 
mientras que la gasolina sin 
plomo baja dos pesetas y 
queda situada en 87 pesetas.

El gasóleo A y B queda 
en 71,60 pesetas, el C a gra
nel a 48,80 pesetas y el C 
para servicio de surtidor a 
51,60 pesetas el litro.

El Fuelóleo número 1 (ba
jo en índice de azufre) a 
23.796 pesetas la tonelada, 
el número 1 normal a 22.017 
pesetas y el número 2 a 
19.875 pesetas la tonelada.

La fijación de los nuevos 
precios confirma la postura 
del Ministerio de Industria 
que, según fuentes de este 
departamento, es partidario 
de acercar los precios máxi
mos fijados por el Gobierno 
a los de Campsa para venta 
al público, sobre todo en lo 
que respecta a la gasolina 
normal y a la sin plomo.

No obstante, la gasolina 
cuyos precios de venta al 
público se acercan más a los

El comandante supremo del Mando Aliado 
en Europa, en visita ofícial a España

MADRID. (Efe).- El coman
dante supremo del Mando Alia
do en Europa (SACELJR), 
general John Galvin, se entre
vistó ayer con el Jefe del Estado 
Mayor de la Defensa (JE- 
MAD), almirante Gonzalo 
Rodríguez Martín-Granizo, 
informaron a Efe fuentes de 
este departamento dependiente 
del Ministerio de Defensa.

Estas fuentes calificaron la 
entrevista de “estrictamente 
militar” y “de alto nivel” y pre
firieron no desvelar el conte
nido de la misma.

Galvin, que llegó a España 
anteanoche para iniciar una 
visita oficial de tres días invi
tado por el JEMAD, mantuvo 
durante la mañana de ayer una 
reunión en el Estado Mayor de 
la Defensa con los jefes de Esta
do Mayor de Tierra, Armada 
y Aire y el representante espa
ñol ante el Comité Militar de 
la OTAN, teniente general Fer
nando Pardo de Santayana.

Esta ha sido la primera vez que baja la gasolina desde que comenzó la crisis del Golfo.

máximos fijados por el 
Gobierno es la super, pues su 
precio de venta en gasolineras 
será a partir de hoy de 91 pese
tas, mientras que el máximo 
fijado por el Gobierno el pasa
do 23 de octubre alcanza las 
92,9 pesetas, con lo que la 
diferencia es de 1,9 pesetas.

Al bajar la gasolina normal 
una peseta y quedar en 86 
pesetas el litro, la diferencia 
existente con el precio máxi
mo fijado por el Gobierno es 
de 3,5 pesetas (el precio máxi
mo está a 89,5 pesetas). La 
gasolina sin plomo también se 
acerca al precio máximo (90,6 
pesetas) al situarse ahora en

El comandante supremo de 
la OTAN en Europa fue reci
bido por el Rey Juan Carlos 
en la Zarzuela y pronunció, pos
teriormente, una conferencia en 
la Fundación Ortega y Gasset 
sobre la “Estructura de fuerza 
del mando aliado en Europa”.

Por otra parte, el secretario 
de Estado para la Seguridad, 
Rafael Vera, viajó ayer a Esto
colmo (Suecia) para hacer un 
seguimiento con las autoridades 
policiales de ese país del 
desarrollo del acuerdo hispa
no-sueco sobre lucha antiterro
rista firmado el pasado año, 
informaron a Efe fuentes del 
Ministerio del Interior.

Vera permanecerá en el país 
nórdico hasta hoy y encabeza 
la delegación integrada por res
ponsables de la Policía y de la 
Guardia Civil que asiste a las 
reuniones que celebra una 
comisión bilateral creada para 
vigilar el desarrollo de la coo
peración entre España y Suecia. 

87 pesetas, con lo que la dife
rencia es de 3,6 pesetas.

Las diferencias se van acor
tando paulatinamente, pues el 
pasado 16 de octubre, eran 
para la gasolina normal de 5,2 
pesetas (precio máximo a 92,2, 
precio venta al público 87 
pesetas) y para la sin plomo 
la diferencia suponía 4,3 pese
tas (precio máximo 93,3 y de 
venta al público 89 pesetas). 
Las mayores diferencias desde 
que se inició el período de 
liberalización de precios, entre 
los máximos y los de venta 
al público fue el 2 de octubre, 
en que la gasolina super llegó 
a estar casi 6 pesetas más 
barata en los precios de venta 

John Galvin, comandante supremo del Mando Aliado en Europa.

al público que en los máximos 
fijados por el Gobierno.

La tendencia, según fuentes 
de Industria, es ir acortando 
estas distancias, como ocurre 
en la mayoría de los países 
europeos que utilizan el mis
mo o parecido sistema de fija
ción de precios para los car
burantes, en los que las dife
rencias son mínimas entre los 
máximos y los de venta al 
público.

Por otra parte, las refina
doras privadas han venido 
quejándose desde que se esta
bleció el nuevo sistema de pre
cios, de que estas diferencias 
les hacían perder dinero.

La aplicación de 
la LOGSE prevé 
la reducción de 
los accidentes de 
tráfico

MADRID. (Efe).- El direc- 
tor general de Renovación 
Pedagógica, Alvaro Marchesi, 
aseguró ayer que la aplicación 
en los colegios de determinadas 
cuestiones previstas en la Ley 
de Ordenación General del Sis
tema Educativo (LOGSE), per
mitirá “una conducción de vehí
culos más responsable y, en 
consecuencia, debe descender 
el número de accidentes de trá
fico”.

Alvaro Marchesi hizo estas 
consideraciones en el trasncurso 
de su comparecencia ante la 
comisión de Seguridad Vial del 
Senado que estudia las posibles 
medidas para aumentar esa 
seguridad y para reducir el índi
ce de siniestros de las carreteras 
españolas.

Respeto por las normas

Aunque aclaró que el próxi
mo currículo o plan de estudios 
que el Ministerio de Educación 
tendrá redactado la próxima 
primavera no incluye la edu
cación vial como una asigna
tura, subrayó que “su atención 
se incorpora a todos los niveles 
en los que se define el modelo 
de sociedad”.

En esas previsiones se incluye 
el inculcar a los alumnos el res
peto y aceptación de todas las 
normas y reglas establecidas y 
la valoración de los hábitos rela
cionados con la salud y la segu
ridad personal.

La importancia de los medios 
de transporte colectivo, el 
impacto del desarrollo tecnoló
gico y la responsabilidad en el 
manejo de máquinas y aparatos 
son otros objetivos que tendrá 
el nuevo plan de estudios.

Mayor conciencia

Todo ello, según Marchesi, 
permitirá que haya una mayor 
conciencia de responsabilidad 
en los alumnos en todo lo rela
cionado con la educación vial, 
aunque destacó que tienen que 
colaborar las editoriales de los 
distintos libros de texto para no 
relegar a un segundo plano las 
cuestiones relativas a esa edu
cación.

Marchesi aseguró que hay 
contactos entre el Ministerio de 
Educación y la Dirección Gene
ral de Tráfico para proyectar 
cuestiones concretas sobre la 
educación vial en los libros de 
texto de Educación General 
Básica (EGB) y Bachillerato 
Unificado Polivalente (BUP) y 
pidió la colaboración de las 
diferentes Comunidades Autó
nomas para que en sus respec
tivas competencias educativas 
tengan presente la cuestión de 
la seguridad vial.

Así pues, y según el director 
general de Renovación Pedagó
gica, Alvaro Marchesi, la apli
cación en los colegios de deter
minadas cuestiones previstas en 
la LOGSE permitirá “una con
ducción de vehículos más res
ponsable y, en consecuencia, 
debe descender el número de 
accidentes de tráfico”.
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La visita de 
Gorbachov a 
Barcelona, 
marcada por la 
polémica

MADRID. (Fax-Press).- La 
visita del presidente soviético 
Mijail Gorbachov a Barcelona, 
ha provocado una profunda 
indignación en la Generalitat de 
Cataluña, según apuntan unos 
medios periodísticos, por el 
protagonismo que ha ejercido 
el alcalde de la ciudad, Pasqual 
Maragall, cuya imagen dicen 
que se trató de apuntalar, y ante 
el hecho de que su presidente, 
Jordi Pujol, quedara relegado 
a un segundo plano.

El que esté a pocos meses 
de las elecciones municipales ha 
sido, según fuentes de la Gene
ralitat, el motivo por el que el 
alcalde barcelonés haya sido el 
único anfitrión, junto al Prín
cipe Felipe, de Gorbachov en 
su visita a Barcelona. Pasqual 
Maragall' le acompañó en sus 
desplazamientos a la Anilla 
Olímpica, Palau de San Jordi, 
Estadio de Montjuic y Museo 
Picasso. Tal y como se fijaba 
en el programa, el presidente 
de la comunidad autónoma se 
convirtió en un “convidado de 
piedra,' al ser el Príncipe Felipe, 
que era la primera vez que se 
trasladaba a Barcelona para 
recibir a un jefe de Estado, el 
anfitrión oficial.

La Generalitat pretendía que 
su presidente hubiera acompa
ñado al matrimonio Gorbachov 
-como ya hizo con los presi
dentes de Polonia o Portugal, 
en sus recorridos por Barcelo
na-, y que el líder soviético visi
tara la sede del autogobierno, 
pero ambas cosas fueron rápi
damente descartadas en el pro
grama que comprendía las cua
tro horas en las que iba a estar 
en territorio catalán. Además, 
quería proyectar al dirigente 
soviético la imagen de una 
Cataluña diferenciada del resto 
de comunidades del Estado, 
pero profundamente integrada 
en el progreso común, algo que 
también quedó en el simple 
deseo.

El Gobierno catalán había 
propuesto que el almuerzo se 
realizara en el Palau de la 
Generalitat y que Gorbachov 
pasara antes por el Ayunta
miento de Barcelona, actos para 
los que el anfitrión hubiera sido 
Jordi Pujol, en su condición de 
primera autoridad catalana. Así 
mismo, aunque no estaba pro
gramada formalmente, tampoco 
se celebró, por el retraso sobre 
el horario previsto, la entrevista 
entre ambos presidentes, por lo 
que Jordi Pujol tuvo que con
tentarse con estar presente en 
el almuerzo ofrecido por Su 
Alteza Real el Príncipe Felipe, 
e intentar departir con Gorba
chov, como cualquier otro invi
tado, antes de su celebración. 
Narcís Serra y Pasqual Mara
gall,'el primero en su condición 
de ministro de jornada -lo que 
también provocó fricciones con 
el Gobierno autónomo- y el 
segundo como primera autori
dad municipal, sí estuvieron 
presentes en todos los actos. Un 
dirigente del PP afirmó que 
“Gorbachov ha sido utilizado 
para la campaña de imagen del 
PSOE, al precio de 150.000 
millones de pts., que es lo que 
se ha llevado de España, pero 
ese dinero lo han pagado todos 
no sólo los socialistas”.

Mañana miércoles tendrán que pasar a disposición de la Audiencia Nacional

El juez prorroga 48 horas el arresto 
de cinco ‘‘grapos” detenidos el viernes

Actualmente se encuentran en los calabozos de la Brigada Provincial de Información de Madrid

Los cinco **grapos” dete
nidos el viernes en Madrid^ 
cuando ultimaban el 
secuestro de un industrial 
madrileño^ tendrán que 
permanecer 48 horas más 
en las dependencias poli
ciales, antes de pasar el 
miércoles a disposición de 
la Audiencia Nacional. Un 
juez de ésta ha sido quien 
ha decretado esta prórro
ga, para que puedan seguir 
siendo interrogados por 
los inspectores encargados 
de la investigación.

MADRID. (Fax-Press).- 
Fernando Silva Sande, María 
Jesús Romero Vega, Jesús 
Cela Seoane, Olga Oliveira 
Alonso y Guillermo Vázquez 
Bautista, se encuentran en los 
calabozos de la Brigada Pro
vincial de Información de 
Madrid, donde permanecerán 
hasta el miércoles tras la con
clusión de las diligencias que 
los funcionarios están llevando 
a cabo.

Los terroristas disponían de 
tres pisos francos y la Policía 
les intervino cinco armas de 
fuego, presumiblemente pro
ducto de las acciones terro
ristas llevadas a cabo contra 
las Fuerzas de Seguridad, ade
más de cerca de 300.000 pese
tas, en moneda nacional, y 
cierta cantidad en divisa 
extranjera.

Las detenciones, llevadas a 
cabo por funcionarios de la 
Brigada Provincial de Madrid 
y de la Brigada Central de 
Información, se produjo, con 
el apoyo de unidades de los 
GEO, en la vía pública y en 
dos pisos que poseía el grupo 
terrorista en la capital de 
España, y que habían sido 
alquilados utilizando docu-

Juan José Rodríguez, “El francés'' no salió ayer de la prisión de Carabanchel

El abogado defensor de José Amedo y 
de Michel Domínguez pide su libertad

MADRID. (Efe).- El aboga
do defensor del subcomisario 
José Amedo y del inspector 
Michel Domínguez ha pedido 
a la Audiencia Nacional que 
ponga en libertad provisional a 
los dos policías, procesados 
como presuntos organizadores 
de los GAL y que están en pri
sión desde hace dos años y 
medio.

Según Gonzalo Casado, el 
miedo a que Amedo y Domín
guez eludan la acción de la jus
ticia, si se les concede la liber
tad provisional, se evita con un 
compromiso escrito de la Direc
ción de la Seguridad del Estado 
de adoptar las medidas nece
sarias para que los procesados 
permanezcan a disposición del 
tribunal en todo momento.

En un escrito presentado

Fotografía facilitada por la Policía de dos de los detenidos el pasado viernes.

1^

mentación falsa.
El resto de las pertenencias 

requisadas a los “grapo” fue
ron dos coches, kilo y medio 
de cloratita y diverso material 
para la fabricación de bombas, 
documentos de identidad fal
sos, abundante documenta
ción de carácter interno sobre 
la organización, e informacio
nes sobre potenciales objeti
vos, entre las que se encon
traba una sobre un industrial 
madrileño con la intención de 
proceder a su secuestro de for
ma inminente.

Antecedentes

Entre estos cinco miembros 
de los Grupos de Resistencia 
Antifascista Primero de Octu
bre se encontraba su máximo 

ante la sala de lo penal de la 
Audiencia Nacional, Gonzalo 
Casado, abogado de Amedo y 
Domínguez, afirma que la situa
ción de prisión que sufren sus 
defendidos, que se encuentran 
en la cárcel de Guadalajara, 
“conculca abiertamente el dere
cho a un proceso sin dilaciones 
indebidas”, es decir, sin retrasos 
innecesarios.

Por otra parte, Juan José 
Rodríguez Díaz, “El Francés”, 
supuesto colaborador en el ase
sinato del dirigente de HB San
tiago Brouard, no salió ayer de 
la prisión de Carabanchel por
que la Audiencia Provincial de 
Madrid ha dictado un auto en 
el que acuerda su prisión, infor
maron fuentes jurídicas. La sec
ción segunda de este tribunal 
tiene abierto contra “El Fran

responsable. Femando Silva 
Grande, que procede de la 
Organización de Marxistas 
Leninistas de España.

Silva ha sido detenido y 
condenado por numerosas 
causas, como los secuestros de 
los señores Oriol y Villaescu
sa, cumpliendo once años de 
prisión. María Jesús Romero 
Vega, ingresó en los Grapo 
junto a su marido, Antonio 
Narváez Ternero -que se 
encuentra en prisión-, y entre 
otras acciones terroristas se la 
acusa de haber participado en 
el atentado del 4 de octubre 
de 1988 con resultado de 
muerte del policía nacional 
que prestaba sus servicios en 
unas oficinas del DNI en 
Madrid; en el asesinato en 
Zaragoza del doctor Muñoz; 

cés” el sumario 56/85, en el que 
está acusado del delito de 
tenencia ilícita de armas, causa 
que fue instruida por el juzgado 
número seis de Madrid. Las 
fuentes jurídicas agregaron que 
el pasado día 26 la Dirección 
General de la Policía envió un 
telegrama a la prisión en el que 
informaba de que la Audiencia 
Provincial tramita este sumario 
abierto, por lo que “El Francés” 
ha permanecido en la cárcel las 
últimas 72 horas como deteni
do.

Al dictar la Audiencia un 
auto por el que ratifica la pri
sión de Juan José Rodríguez 
Diaz, éste permanecerá en la 
cárcel de Carabanchel y no será 
excarcelado. La puesta en liber
tad de El Francés prevista para 
ayer por orden de un juzgado 

en el atentado perpetrado en 
Valladolid con la muerte del 
coronel López Muñoz; y en 
la colocación, el 6 de septiem
bre, del artefacto explosivo en 
la sede del TC. Jesús Cela 
Seoane parece haber interve
nido en la colocación de un 
par de 'artefactos explosivos, 
en Empetro! de Tarragona y 
en la sede del PSC-PSOE en 
Barcelona.

A Olga Oliveira Alonso se 
se le acusa de participar en 
los mismos actos que Cela 
Seoane y en el atentado en 
que murió el coronel López 
Muñoz, en Valladolid. En el 
caso de Guillermo Vázquez 
Bautista, las investigaciones se 
orientan a determinar su par
ticipación en acciones terro
ristas realizadas desde 1988.

José Amedo.

4

obedecía a que el procesado 
cumplía los cuatro años de pri
sión preventiva máxima estable
cida por la ley.
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Hoy y mañana se analizará un informe de Julio Anguita en el que se plantea tal necesidad

El comité central del PCE aborda la
necesidad de una reestructuración
El líder comunista alude a que el PCE se sitúe como corriente organizada en el seno de IU

El Comité Central del PCE, que se reunirá hoy y mañana 
miércoles en Madrid, debatirá un informe de su secre
tario general, Julio Anguita, en el que se plantea la 
necesidad de una reestructuración del partido, debido 
a las “insuficiencias^’ que encuentra en el seno de su 
dirección.

MADRID. (Efe).- En ese 
informe, el secretario general, 
Julio Anguita, alude a que esa 
reestructuración debe servir 
para situar al Partido Comu
nista de España como una 
“corriente organizada” en el 
seno de Izquierda Unida (IU), 
con vistas al futuro de esta 
última formación tras su II 
Asamblea Federal, que se 
celebrará los próximos días 24 
y 25 de noviembre y en el 
que sus dirigentes pretenden 
promover su desarrollo polí
tico y organizativo.

EI propio Julio Anguita ha 
renonocido, en declaraciones 
a Efe, la existencia de posturas 
discrepantes en el seno del 
Partido Comunista de España 
sobre la labor que deben man
tener en IU y la evolución 
de esta coalición.

El secretario general del 
Partido Comunista de España 
explicó que algunos dirigentes 
de su partido mantienen una 
posición “cerrada y con miedo 
a Izquierda Unida” por lo que 
esta formación pueda tener de 
competencia para el Partido 
Comunista de España, mien
tras que otros “pretenden un 
avance un poco alocado”, que 
consiste en disolver el partido 
de modo inmediato e integrar
lo definitivamente en Izquier
da Unida.

Esta idea también es 
expuesta por Julio Anguita en 
su documento, en el que 
lamenta que algunos miem
bros de la dirección del Par
tido Comunista de España 
mantienen públicamente pos
turas distintas a las que

Críticas a la campaña de 
reparto de preservativos

La policía autonómica vigila 
el polémico solar de Besós

MADRID. (Efe).- La Asam
blea Nacional de la Familia, que 
agrupa a movimientos familia
res católicos, criticó la campaña 
puesta en marcha por el 
Gobierno de reparto de pre
servativos a los jóvenes, califi
candola de “engañosa”.

La IX Asamblea Nacional de 
la Familia, que se reunió este 
fin de semana en El Escorial, 
hizo ayer público un comuni
cado en el que señalan que “las 
situaciones que con la mencio
nada campaña pretenden solu
cionarse, entrañan problemas 
reales y graves, que nos preo
cupan seriamente a todos noso
tros y nos hacen sufrir”.

“Pensamos -afirman- que es 
engañoso para los jóvenes pro
poner únicamente, como solu
ción a los problemas mencio
nados, el uso del preservativo, 
ignorando el reto que una edu
cación positiva e integral de la 

defienden en las reuniones 
internas del partido.

En la misma línea de crítica, 
Julio Anguita reconoce en su 
informe una serie de deficien
cias en la actuación del Par
tido Comunista de España, 
como la falta de debate en 
las organizaciones del partido 
y el escaso interés demostrado 
en algunas ocasiones por las 
intervenciones de otros diri
gentes.

En cuanto a la actuación 
del Partido Comunista de 
España dentro de Izquierda 
Unida, Anguita planteará ante 
el Comité Central que su par
tido debe renunciar “a la 
monopolización de órganos de 
dirección de Izquierda Unida 
o de cualquier tipo de can
didatura”.

Entre los acuerdos que está 
previsto que adopte el Comité 
Central se encuentra la fecha 
del XIII Congreso del partido, 
que se celebrará a finales del 
año próximo y para el cual 
Julio Anguita ya ha anunciado 
la apertura de un debate inter
no que facilite la adecuación 
del Partido Comunista de 
España a las nuevas realida
des.

Discrepancias PCE-PSUC

Otra medida que recibirá 
el visto bueno del máximo 
órgano del Partido Comunista 
de España entre Congresos es 
la remodelación del Secreta
riado del partido, que realiza 
una función ejecutiva, y que 
se amplía con la intención de 
reforzar su cohesión interna. 

sexualidad plantea a nuestras 
familias, a las propias parejas 
jóvenes y a la sociedad”.

Para estos movimientos fami
liares católicos, con esta cam
paña “se minusvalora la capa
cidad de los jóvenes para asumir 
unos comportamientos más per- 
sonalizadores que el simple evi
tar riesgos por el camino más 
fácil”. Califican la campaña de 
“antipedagógica”, critican la 
utilización de fondos públicos 
para llevaría a cabo y consi
deran que “dificulta la labor 
educadora de muchas familias 
que están tratado de potenciar 
ante sus hijos el sentido hon
damente humanizador del gesto 
sexual”. Una empresa especia
lizada en productos infantiles 
fabricará un millón de preser
vativos para la campaña que, 
para evitar los embarazos en 
adolescentes, pondrán en mar
cha Sanidad y Asuntos Sociales.

Julio Anguita, secretario general del PCE.

dijeron a Efe fuentes de la 
formación comunista.

Entre esos cambios está la 
atribución de un papel de 
coordinación de esa ejecutiva 
al actual “número dos” del 
partido, Francisco Frutos, y la 
inclusión en el Secretariado de 
un responsable de Organiza
ción, cargo que desempeñará 
Angel Pérez.

Por otra parte, la reunión 
prevista entre Julio Anguita y 
Rafael Ribó, secretarios gene
rales del PCE y PSUC res
pectivamente, no se celebró 
ayer como estaba previsto. El 
encuentro entre delegaciones 
se ha aplazado sin nueva fecha 
debido a “razones de agenda 
del PCE”, según fuentes del 
PSUC. En la reunión se iba 
a tratar sobre la estrategia 
electoral de IU, motivo de 
enfrentamiento entre PSUC y 
PCE. El PSUC era partidario 
de acudir a los comicios con 
Euskadiko Ezkerra y el PCE 
apoyaba ir en solitario.

BARCELONA. (Efe).- Los 
Mossos d,Esquadra (policía 
autonómica) iniciaron ayer una 
investigación para determinar si 
alguna persona les disparó con 
un arma de fuego durante los 
enfrentamientos producidos 
ayer con los vecinos de Sant 
Adriá. Los incidentes fueron 
calificados como los de “mayor 
dureza” desde que comenzaron 
el pasado jueves las protestas 
de los vecinos, contra la cons
trucción de viviendas sociales 
en un solar que reclaman para 
equipamientos.

Según los primeros informes 
elaborados por la policía auto
nómica, a partir de los agujeros 
efectuados en contenedores de 
basuras y escudos de protección 
de los agentes, podría tratarse 
de balas del calibre 22 dispa
radas por un rifle. Los Mossos, 
que detuvieron a diez personas, 
también han fotografiado los

Libro de 
visitas

José Luis Corcuera 
deberá responder de 
nuevo en el Congreso 
sobre la existencia o no 
del libro de visitas en 
la Delegación del 
Gobierno en Sevilla 
entre los años 1983 y 
1986.

El diputado de IU 
Antonio Romero, inte
resado en conocer si 
existió un libro en el que 
quedaran reflejadas las 
visitas que recibió Juan 
Guerra, hermano del 
vicepresidente, ha pre
sentado una pregunta 
en este sentido que el 
ministro deberá contes
tar verbalmente ante la 
Comisión de Interior de 
la Cámara Baja. 

lugares de la valla de protección 
de las obras donde se han detec
tado varios impactos que 
podrían haber sido hechos con 
esa munición.

El Conseller de Gobernación 
de la Generalitat, Josep Gomis, 
visitó a una de las agentes de 
la policía autonómica que sufrió 
heridas en un ojo por impacto 
de una bola de hierro y que 
se encuentra ingresada en el 
Hospital Clínico de Barcelona.

Juan de Dios Plata, vecino 
del barrio, perdió la visión en 
un ojo a consecuencia del 
impacto de una pelota de goma 
recibido durante los enfrenta
mientos, según confirmaron 
fuentes familiares. El herido fue 
intervenido quirúrgicamente en 
el hospital de San Pablo, donde 
continua ingresado. Los vecinos 
del barrio presentaron una 
denuncia contra los miembros 
de la policía autonómica.

UGT y CC.OO. 
obtienen el 80 
por ciento de los 
delegados 
elegidos

MADRID. (Fax-Press).- 
Después de transcurridos 29 
días del proceso electoral ini
ciado en todas las empresas de 
la geografía española el pasado 
1 de septiembre, los dos sin
dicatos denominados “de cla
se”, UGT y CC.OO, han obte
nido el 80% de los delegados 
elegidos hasta el momento, un 
5% más que en las pasadas elec
ciones de 1986.

Aunque todavía es pronto 
para hablar de datos definitivos 
-ya se comienza a hablar de 
guerra de cifras-, lo que sí pare
ce claro es que el predominio 
de ambas centrales es grande 
en todas las empresas de los 
distintos sectores. La única vic
toria clara de un sindicato inde
pendiente fue la que tuvo lugar 
el jueves de la semana pasada, 
en que FASGA (Federación de 
Sindicatos de Grandes Almace
nes) venció por 1.400 delegados 
a UGT con 533 y CC.OO con 
369. Por otro lado, destaca la 
amplia victoria obtenida por el 
sindicato liderado por Antonio 
Gutiérrez en el sector de la 
banca.

CC.OO. vence en Banca

Según datos facilitados por 
CC.OO, este sindicato habría 
obtenido 2.403 delegados 
(37,8%) y UGT, 1.952 repre
sentantes. También destaca la 
implantación de ELA-STV en 
el País Vasco, como sindicato 
mayoritario, al igual que en la 
Comunidad Gallega la mayoría 
que obstenta la Coalición Inter
sindical Gallega (CIGA).

Los datos de uno y otro sin
dicato difieren sensiblemente. 
Mientras que CC.OO se refiere 
a una diferencia de cerca de 
1.000 delegados a su favor, UGT 
-que se resiste a dar cifras glo
bales “para no entrar en la 
guerra de resultados- precisa 
que existe una diferencia de 
rhuchos más de mil delegados” 
a su favor. El secretario de 
Organización ugetista, Antón 
Saracibar, afirmó en un encuen
tro con periodistas que se está 
produciendo un fortalecimiento 
de los sindicatos de clase,' 
situando la represemación obte
nida por ambos sindicatos hasta 
el viernes pasado en el 80%.

Saracibar también precisó 
que su sindicato iba a obtener 
más de 100.000 delegados en 
este proceso electoral, si bien 
reconoció desconocer si esta 
cifra sería suficiente como para 
que UGT se convierta en el 
primer sindicato del país. El 
representante ugetista, que 
cuenta con datos de 48.191 cen
tros de trabajo, en los que han 
votado cerca de 1.200.000 tra
bajadores y se han elegido 
69.021 delegados, dijo que las 
diferencias entre CC.OO y 
UGT en los distintos sectores 
son pequeñas, aunque recono
ció que su sindicato había per
dido en el sector de Banca y 
CEOV. También dijo que en 
comparación con 1986, en que 
UGT ya había logrado 8.000 
delegados de diferencias en el 
mismo periodo de tiempo, las 
diferencias se habían acortado, 
aunque se mantenían a su favor.
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Expertos 
mundiales 
estudiarán las 
repercusiones de 
la Unión Europea

MADRID. (Fax-Press).- La 
repercusión de la Unión Euro
pea en las administraciones 
públicas será estudiada en 
Madrid, los próximos días 13 
al 16 de noviembre, en la Con
ferencia Internacional que orga
niza el Instituto Internacional 
de Ciencias Administrativas, 
organización que fue fundada 
en la capital de España en 1930 
y que agrupa a expertos de la 
Ciencia Administrativa y el 
Derecho de todo el mundo.

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Joaquín 
Almunia, abrirá los debates, el 
día 13 de noviembre, y segui
damente intervendrán el ponen
te general, el profesor alen, m 
Heinrich Siedentopf y e’l secre
tario general de la Comisión de 
las Comunidades Europeas, 
David Williamson.

El acto inaugural y las sesio
nes de trabajo tendrán lugar en 
el Palacio de Congresos y Expo
siciones de Madrid, a lo largo 
de cuatro días, con asistencia 
de más de 300 expertos de cua
tro Continentes. La Conferen
cia que se organiza en la capital 
de España en conmemoración 
del 60 aniversario de la fun
dación del Instituto Internacio
nal de Ciencias Administrativas, 
se centrará en las implicaciones 
administrativas que va a tener 
la integración de las naciones 
que forman Europa en una úni
ca entidad política.

El caso europeo se estudiará 
de forma comparativa, respecto 
a otras experiencias de integra
ción regional, ya que el Instituto 
organizador tiene un ámbito 
mundial. Al encuentro de 
Madrid asisten, .entre otros, 
Alfred M. Zuck, presidente del 
IICA, de Estados Unidos; Car
los Almada, director general, de 
México; y, por España, Santiago 
Muñoz Machado, profesor de 
la Universidad Complutense; y 
Antonio Zabalza, secretario 
general de Planificación del 
Ministerio de Economía.

La Conferencia se ha divi
dido en cuatro aspectos de las 
implicaciones administrativas 
de la Unión Europea, con los 
siguientes epígrafes: La Comu
nidad Europea y el Derecho; 
Procedimientos de decisión, 
elaboración y aplicación de las 
medidas de integración; los 
agentes del proceso de integra
ción; y Jos instrumentos de la 
integración regional, fondos 
estructurales de la CE.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA

El ministro de Trabajo pronunció una conferencia en el Club Siglo XXI

M. Noval: /^Hay que perfilar 
el espacio social europeo”

El Gobierno apoya la carta de Derechos Sociales Fundamentales

El ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, Luis 
Martínez Noval, afírmó 
que para construir el 
denominado Mercado 
Unico Europeo “hay que 
perfilar antes el espacio 
social europeo^ en el 
transcurso de una confe
rencia que pronunció ayer 
en la capital de España, 
en el Club Siglo XXL

MADRID. (Fax-Press).- 
Para lograrlo, según él, habría 
que fijar cuatro líneas de 
avance, que se resumen en 
“la cohesión económico 
social, la protección, el diá
logo social y la armoniza
ción”.

Martínez Noval habló de 
los costes que puede suponer 
la puesta en marcha del mer
cado interior y la necesidad 
de adoptar'medidas políticas 
correctoras en Europa, “pues 
sin ellas se facilitaría el triun
fo de los más fuertes sobre 
los más débiles”. Afirmó que 
aquel tiene un precio y que 
éste “consiste en las medidas 
para hacer efectivas la cohe
sión económico-social”, algo 
que dijo debería figurar en 
los presupuestos comunita
rios.

Avance social

En su intervención dejó 
claras las cuatro líneas nece
sarias de avance social, “que 
interrelacionen el mercado 
interior acercando las distan
cias entre poderosos y débi
les”. Para el ministro la pro
tección social “debe produ
cirse sin reducir los niveles 
de protección alcanzados por 
los trabajaores europeos y 
haciendo que la extensión de 
la cobertura social sea equi
parable en los distintos paí
ses”, mientras que concretó 
la armonización social de esa 
construcción en “un espacio 
europeo de relaciones labo
rales abierto, plural y flexible, 
en el que se haga posible las 
adaptaciones que vengan 
impuestas por la inserción de 
la Comunidad Europea en la 
economía mundial”.

Luis Martínez Noval, ministro de Trabajo y Seguridad Social.

El ministro de Trabajo 
señaló el apoyo del Gobierno 
español a la carta comunitaria 
de Derechos Sociales Funda
mentales, y concretó que, con 
el fin de hacer efectivo el 
derecho de información de 
los representantes de los tra
bajadores, “hemos propuesto 
incluir en la norma comuni
taria la obligación de entregar 
copia básica del contrato, en 
los términos del Proyecto de 
Ley en trámite en las Cortes 
Españolas”.

Acuerdos tripartitos

Martínez Noval destacó 
que el diálogo social se con
figura como “elemento capaz, 
de contribur a preservar los 
fundamentos del modelo 
social europeo: la-negociación 
y el acuerdo”, para lo que 
dijo hace falta que “sea com
partido entre estatales y agen
tes sociales”. '

El ministro también recor
dó los problemas en el campo 
de las relaciones laborales en 
España, recalcando que “pa
rece necesario encarar lo que 
podríamos denominar “reno
vación estructural” del diálo
go social”, así como que 
determinadas materias que 
requieren la participación de 
sindicatos y empleados tengan 
un “tratamiento tripartito”.

Escaso volumen de negocio 
en el mercado bursátil

MADRID. (Efe).- El ciclo 
semanal se inició ayer en el 
mercado de valores de Madrid 
con escaso volumen de negocio 
y bajas que afectaron con mayor 
fuerza a los grupos de carte- 
ra/inversión, banca, químicas y 
construcción.

Los retrocesos se repartieron 
en casi todos los sectores, 
excepto en el eléctrico que 
subió 0.08 décimas.

De nada sirió el alza de 
Tokio, el inminente descenso 
del precio de la gasolina y' la

Cuestiones 
pendientes
Entre las cuestiones 

que tienen pendientes 
los interlocutores socia
les, “vinculadas con los 
desafíos del Mercado 
Unico Europeo”, el 
ministro de Trabajo y 
Seguridad Social señaló 
“la reforma de la nego
ciación colectiva, los 
procedimientos autóno
mos de solución de con
flictos, los nuevos crite
rios para la distribución 
de beneficios, la fijación 
de salarios y la mejora 
de las condiciones de 
trabajo”.

Luis Martínez Noval 
concluyó la conferencia 
refiriéndose al sistema 
de negociación colecti
va, del que dijo que “es 
relativamente fluido y 
está en mi opinión sufi
cientemente laboraliza- 
do”, por lo que precisó 
que necesita encarar un 
proceso que atenúe en 
parte “su excesiva cen
tralización”. 

cotización a la baja del crudo 
Brent, y es que la Bolsa madri
leña acusó la notable baja del 
viernes del mercado de Nueva 
York, así como las consabidas 
realizaciones de beneficios.

Entraron a cotizar ayer al 
mercado continuo el Banco 
Zaragozano y Ocisa, de los sec
tores bancario y de la construc
ción, respectivamente.

El índice general definitivo 
de la sesión de ayer en Madrid 
fue de 235,65 enteros, contra 
236,66, en baja de 1,01 puntos.

La compañía 
francesa Paribas 
desmiente la 
compra del 1,5% 
de Banesto

PARIS. (Efe).- La compañía 
financiera francesa Paribas des
mintió ayer haber comprado el 
1,5 por ciento del Banco Espa
ñol de Crédito (Banesto).

“Hubo una tremenda confu
sión. Nos hemos limitado a 
actuar para uno de nuestros 
clientes, la Banque Generale du 
Phenix”, afirmó a Efe un por
tavoz del grupo galo, al des
mentir las informaciones difun
didas por distintos medios de 
comunicación franceses y espa
ñoles.

La Banque Generale du Phe- 
nis, que pertenece al grupo ase
gurador francés AGF, actuó a 
su vez para uno de sus clientes.

“Tenemos orden de mante
ner en el anonimato la iden
tidad de dicho cliente”, contestó 
un portavoz de AGF al ser pre
guntado si se trataba de un 
inversor institucional, francés o 
extranjero.

Por otra parte, el portavoz 
de Paribas recordó que su gru
po efectúa transacciones todos 
los días.

“Nuestra actividad en España 
-agregó- va mucho más allá y 
tenemos el gran proyecto de 
crear un holding para reforzar 
nuestro presencia industrial”.

En los últimos 18 meseS, Pari
bas ha adquirido en España el 
100 por cien de Cepal, filial de 
Ercros, el 24,25 por ciento de 
la Compañía Industrial Arana 
(agroalimentación) y el 10 por 
ciento del Banco ^OG.

El dólar 
retrocedió ayer 
en Madrid hasta 
las 94,592 
pesetas

MADRID. (Efe).- El dólar 
estadounidense retrocedió ayer 
un 0,36 por ciento en su coti
zación respecto a la moneda 
española, al registrar un cambio 
medio (fixing) de 94,592 pesetas 
por dólar, frente a las 94,935 
correspondientes al pasado vier
nes.

El valor de la divisa estadou
nidense osciló ayer entre las 
94,58 y las 94,71 pesetas por 
dólar, a lo largo de una sesión 
sin intervenciones directas por 
parte del Banco de España.

El marco se apreció ligera
mente contra la moneda espa
ñola, hasta alcanzar un “fixing” 
de 62,660 pesetas, con un cam
bio mínimo de 62,65 y un máxi
mo de 62,69 pesetas.

En cuanto al mercado inter
bancario, el instituto emisor ele
vó en cinco centésimas el precio 
de sus intervenciones diarias, al 
adjudicar 636.800 millones de 
pesetas en una compra de cer
tificados de depósito al 14,60 
por ciento de interés y facilitar 
282.800 millones más a través 
de una operación contra Deuda 
Pública al 14,50 por ciento.

Según informaron medios 
financieros, el dinero deposita
do en el mercado a un día se 
mantuvo entre el 14,60 y el 14,70 
por ciento.
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^H CotizBCionCS de Ib BoIsB de MBdrid índice general (ayer 236’66) (anterior 233‘87)
NOMBRE VALOR

Bancos--------
AY^ ANTERIOR

Exterior 3360^00 3350'00 (M.C.)
Central 4640‘00 4615'00 (M.C.)
Banesto 3180'00 3160'00 (M.C.)
Hispano 2800'00 2670'00 (M.C.)
B. N. París 200'00 200'00
Popular 8660'00 8690'00 (M.C.)
Santander 4655'00 4725'00 (M.C.)
Valencia 1250'00 1275’00 (M.C.)
Zaragozano — 550'00
Bilbao Vizcaya 2835'00 2800'00 (M.C.)
Andalucía 7400'00 7310'00
Herrero 3800'00 3750'00 (M.C.)
Pastor 5500'00 5500'00 (M.C.)
Atlántico 2750'00 2930'00 (M.C.)
Fomento 1580'00 1600'00 (M.C.)
Bankinter 7280'00 7150'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) -----D 1330'00

Eléctricas--------------------------------
Aguas B. (Ba) 540'00 545'00
Cat. Gas. 5070'00 5050'00 (M.C.)
Viesgo 3050'00 ^ 3150'00 (M.C.)
Fecsa P. 538'00 530'00 (M.C.)
Cantábrico 1530'00 1525'00 (M.C.)
Hidruña 360'00 380'00 (M.C.)
Hidrola 425'00 ' 420'00 (M.C.)
Iberduero 609'00 608'00 (M.C.)
Sevillana 464'00 465'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 484'00 485'00 (M.C.)
Endesa 1235'00 1340'00 (M.C.)
Gesa 2100'00 2300'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa 2180'00 2150'00 (M.C.)
El Aguila 849'00 841'00
Azucarera 6490'00 6200'00 (M.C.)
Ebro 2350'00 2300'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 840'00 840'00
Viscofán 2060'00 2040'00 (M.C.)
Tabacalera 3510'00 3520'00 (M.C.)
Koipe — 3000'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) — 330'00
U. Cervecera 55'00 60'00
In. Agri. (Ba) 840'00 855'00
Damm. (Ba) 870'00 860'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 315'00

V'Ullld dU

Finanzauto 425'00 425'00
El Turia (Va) — 215'00
Saba (Ba) — 590*00

Inmobiliaria vConstrucción------
Asland 3300'00 3200'00 (M.C.)
Valderrivas 18550'00 18500'00

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel

NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

inmoDinaria y vonsiruccion
Valenciana 2360'00 2450'00
Uralita 1820'00 1765'00 (M.C.)
Cristaleri 7400'00 7260'00
Dragados 2370'00 2330'00 (M.C.)
El Encinar - 530'00 550'00
Vallehermo 2115'00 2060'00 (M.C)
In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
In. Urbis 1525'00 1410'00 (M.C.)
Vas. Centra 4830'00 4950'00 (M.C.)
Zabalburu — 560'00
Urb. Metro — 2330'00
C. P. Lemona — 1200'00
Cubiertas 1390'50 1425'00
Eurobuildi — 152'00
Asland Cat. (Ma) — 295'00
Renta Inm. 1515'00 1410'00 (M.C.)
Sansón (iBA) — 2200'00
Asland Cat. (Ba) 280'00 295'00
C. Molins (Ba) 1310'00 D 1285'00
Focsa (Ba) — 3065'00
Corp. F. Alba 5570'00 5550'00 (M.C.)

Sociedades de inversión------------
General Invers. 1125'00 U45'00
Cartisa — 1350'00
Finsa — 640'87
Mobinter — 180'00
Ceivasa — D 1240'00
Cartinbao — 265'00
Invatisa — 1330'00
Patrisa — 1150'00
Fintisa — 875'00
Rentisa — 1260'00
Bansaliber 995'00 995'00
Figranvisa — 388'12
Esp. Invers — P 390'00
Cartex D 175'00 175'00
Fibansa — 733'00

1^0 TIA lo '■•o O ~------------------------------------

Papelera 303'00 302'00 (M.C.)
P. Navarra — 70'50
Unipapel 650'00 650'00
Sarrió 742'00 740'00 (M.C.)
Torrás (Ba) — 1580'00

Ouímicas---------------------------------
Ercros 708'00 690'00 (M.C.)
E. I. Aragón 1135'00 1125'00 (M.C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Repsol 2285'00 2285'00 (M.C.)
Cepsa 1805'00 1815'00 (M.C.)
Petromed 5700'00 5710'00 (M.C.)
Seda Barna 294'00 310'00- (M.C.)
Sniace 305'00 305'00 (M.C.)
Mafre 4450'00 4415'00 (M.C.)
Oxígeno — 950'00

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Fosforera 2250'00 2250'00
Nicas 54'00 55'00
Tafisa 1555'00 1550'00
Hércules His. P 1430'00 1430'00
Fénix 6200'00 ' 6110'00 (M.C.)

Siderometalúrgicas -
Ponferrada 62'00 65'00
Hullas C. Cort. 515'00 505'00
A. Hornos — 263'00 (M.C.)
Aux. FFCC — 650'00
Acerinox. 5400'00 5350'00
Asturia. Zinc 4000'00 4075'00
Españ. Zinc 1445'00 1540'00
Macosa 506'00 505'00 (M. C.)
N. M. Quiján 198'00 191'00 (M. C.)
D. Felguera 1230'00 1200'00 (M.C.)
Amper 975'00 965'00 (M. C.)
Forias Ala — 97'00
Olarra — 51'00
Siemens — 200'00
Tubacex 540'00 '530'00 (M. C.)
Zard. Otis 9800'00 9750'00 (M.C.)
U. Cerri (Bi) — D 120'00
System Af — U85‘00
Tycsa — 190'00
Ib-Mei — 260'00
Carburo (Ba) ------ 995'00
Unid. Hermet. — 185'00
Tycsa (Ba) 195'00 195'00

Automóviles-----------------------------
Bendix Esp. 350'00 350'00
Citroen — 4700'00
Tudor " 1150'00 " 1065'00 (M.C.)
Fasa Renault 351'00 350'00
L. R. Santan 95'00 99'00
Motor Iber 476'00 461'00 (M.C.)

Comunicaciones-----------------------
Telefónica 818'00 811'00 (M.C.)
Iberpistas 116'00 116'00
Acesa 700'00 698'00 (M. C.)

Varios————----------------------
Ceselsa ----- 710'00
Tabacos (Ba) 173'00 175'00
Seg. Bilbao (Bi) — 170'00 •
U. Ibérica (Va) — 100'00
Reunión (Va) — 150'00 -
Vidrala — 2100'00 (M.C.)
Primbilbao (Bi) 700'00 700'00
Tabacos (Ma) — 245'00

Información 
facilitada por: O BANCO URQUIJO
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El presidente 
de Iberia fue 
nombrado 
miembro del 
Consejo de IATA

GINEBRA. (Efe).- El presi
dente de la compañía española 
Iberia, Miguel Aguiló, fue ele
gido ayer miembro del Consejo 
Ejecutivo de la Asociación 
Internacional del Transporte 
Aéreo (IATA) para un período 
de dos años.

Aguiló, de 46 años, fue desig
nado junto a otros veinte pre
sidentes de compañías aéreas 
por la Asamblea general anual 
de la IATA que se encuentra 
reunida en Ginebra, y en la que 
se nombró al keniata John Nya- 
gah nuevo presidente.

El presidente de Iberia viajó 
a Ginebra en compañía de Gui
llermo Serrano, director de 
Estrategia y Desarrollo de la 
compañía, que destacó a Efe 
la incertidumbre que despierta 
el incremento de los costes del 
precio del petróleo como el 
mayor problema para afrontar.

“Mientras tanto, -continuó 
Serrano- seguimos preparándo
nos para responder al reto del 
Mercado Unico Europeo con
solidando nuestra buena posi
ción en el mercado interno, que 
tiene grandes posibilidades, ya 
que entre el 5 y el 6 por ciento 
de la población española viaja 
en avión, en Europa y en Ibe
roamérica, donde somos fuer
tes”.

Respecto a los retrasos que 
se producen en verano en los 
aeropuertos españoles con gran 
tráfico de turistas, en especial 
en el de Palma de Mallorca, 
Serrano afirmó que “son con
secuencia de los que se acu
mulan por la congestión aérea 
en el centro de Europa, ya que 
nuestro espacio aéreo todavía 
no está congestionado”.

El representante de Iberia 
apoyó la estrategia de IATA de 
defender el incremento de la 
coordinación para luchar contra 
la congestión aérea, con la 
mejora y armonización de los 
sistemas de control.

“Lo que más nos preocupa 
es la continuación .de la crisis 
del Golfo, pues el fuel oil repre
senta la cuarta parte de los cos
tes operacionales y, aunque 
recientemente se subieron las 
tarifas internacionales en un 7 
por ciento, las 200 compañías 
miembros de IATA perderemos 
conjuntamente este año 2.000 
millones de dólares frente a los 
1.000 que ganamos en 1989”.

Según Carlos March, presidente del Grupo industrial March

^^España adaptará su sistema 
económico antes de 1993”

Abogó para que empresarios y consumidores respalden la unión monetaria

El presidente del Grupo 
March, Carlos March, 
dijo ayer en el transcurso 
del “Quinto Congreso de 
la Fabricación y la Dis
tribución” que España 
estará en condiciones de 
adaptar su sistema econó
mico un año antes de la 
entrada en vigor del Mer
cado Unico Europeo, pre
vista para enero del 93.

MALLORCA. (Efe).- El 
Congreso, que se celebra 
estos días en Palma de 
Mallorca, está organizado por 
la Asociación Española de 
Codificación Comercial (AE- 
COC), agrupación profesio
nal que agrupa a seis mil 
empresas fabricantes y distri
buidoras de productos de 
gran consumo.

El presidente del Grupo 
March, previamente a su 
intervención, señaló, en rueda 
de prensa, que la unidad eco
nómica europea traerá con
sigo una serie de ventajas 
como la desaparición de las 
tarifas arancelarias y permi
tirá, al mismo tiempo, la liber
tad de movimiento de bienes, 
servicios, personal y capitales.

Agregó que esta integra
ción “evitará el riesgo de cam
bio de las divisas, se evitará 
también las devaluaciones y 
ofrecerá más seguridad de los 
tipos de interés”.

Respecto a los aspectos 
negativos, Carlos March pre
cisó que a corto y medio plazo 
se limitaría la soberanía de 
los estados miembros, ya que 
-subrayó- no habrá autonomía 
para fijar la política presu
puestaria de cada país”.

Constató, por otra parte, 
que suscribía en un 60 ó 70 
por ciento la política econó
mica efectuada por el Gobier
no socialista c indicó que la 
política monetaria actual 
debe “ser completada con una 
ágil política de renta y una 
eficaz política presupuesta
ria”.

En su intervención en el 
“Quinto Congreso de la

Carlos March suscribe en un 60 ó 70% la política económica del Gobierno.

Fabricación y la Distribu
ción”, que tuvo lugár en el 
Palacio de Cogresos del Pue
blo Español, manifestó que la * 
unión económica y monetaria 
“acelerará, inevitablemente, 
la globalización de los mer
cados y el aumento de la com
petencia”.

Ajustes necesarios

A su juicio, la incorpo
ración plena de España a la 
unión monetaria -lo que sig
nifica un mercado, una mone
da, insistió- exigirá algunos 
ajustes, pero en cambio “ten
dremos una estabilidad de 
precios, una reducción de 
tipos de interés, una elimi
nación de costes de transac
ción y de la variabilidad de 
tipos de cambio, así como una 
modernización de los merca
dos financieros”.

Abogó para que tanto los 
empresarios como los consu
midores respalden este “pro
ceso de unión monetaria y 
económica, que es cada vez 
más urgente por cuanto el 
proceso de globalización de 
los mercados está exigiendo 
espacios mínimos para com
petir frente a los otros gran
des polos de desarrollo mun
diales: Estados Unidos, Cana
dá y Japón-Cuenca del Pací
fico”.

Los altos 
tipos de 
interés

Tras afirmar que “la 
moneda única, la unión 
monetaria, implica una 
mejora de expectativas, 
de reducción de costes 
y precios que harán 
posiblé una mejora del 
bienestar”, Carlos 
March apostilló que 
este proceso unitario 
“exige la eliminación de 
los desequilibrios de 
nuestra economía”.

Al respecto, explicó 
que en los aspectos 
financieros “no pueden 
dejar de destacarse las 
divergencias de los altos 
tipos de interés, conse
cuencia de la política 
monetaria y la caída del 
ahorro bruto familiar”.

En su opinión, faci
litar el aumento del 
ahorro familiar haría 
“posible la financiación 
del desarrollo, la caída 
de los tipos de interés 
reales y la disminución 
de las presiones sobre 
el tipo de cambio, al 
caer la entrada de 
ahorro externo”.

Incertidumbre 
sobre las 
negociaciones de 
la Ronda de 
Uruguay

WASHINGTON. (Efe).- 
Fuentes diplomáticas prevén un 
futuro incierto a la Ronda de 
Uruguay sobre comercio y aran
celes aduaneros ante la falta de 
acuerdo entre las naciones de 
la Comunidad Europea en las 
negociaciones multilaterales.

Cuando queda un mes para 
que se cumpte el plazo fijado 
para culminar las negociaciones 
de la Ronda, diplomáticos lati
noamericanos y de los organis
mos multilaterales con sede en 
Washington manifestaron ayer 
a EFE, en privado, su preo
cupación por el virtual bloqueo 
de aquéllas a causa del polé
mico debate sobre la agricul
tura.

Los ministros de Exteriores 
de las naciones la Comunidad 
Europeo tampoco llegaron a un 
acuerdo en torno al tema agrí
cola este fin de semana en 
Roma.

Sin embargo, las naciones en 
desarrollo, entre las que se 
incluyen las latinoamericanas, 
mantienen su esperanza porque 
un acuerdo permitiría la expan
sión estable de sus exportacio
nes, actualmente limitadas por 
las barreras y las subvenciones 
en los países industriales.

Algunos países de la CE, 
incluyendo a Alemania, acep
taron una reducción de los sub
sidios a la agricultura del 30 
por ciento, pero España y Fran
cia mantuvieron su reserva, 
según los informes disponibles 
en Washington.

La falta de acuerdo en la CE, 
según las fuentes en Washing
ton, implica un “grave riesgo” 
para la conclusión de la Ronda, 
prevista para la primera semana 
de diciembre en Bruselas. 
Argentina, una de las princi
pales naciones latinoamericanas 
exportadoras de productos agrí
colas, amenazó con negarse a 
S.uscribir el nuevo convenio 
comercial multilateral de 15 
capítulos, a menos que se llegue 
a un acuerdo satisfactorio sobre 
la agricultura.

Los países del denominado 
grupo Cairns, que agrupa a 
Australia, Argentina, Brasil, 
Chiíé, entre los principales 
exportadores agrícolas, plan
tean la eliminación de las barre
ras arancelarias y de los sub
sidios en las naciones industria
les europeas, EEUU y Japón.

M.C.D.2022
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El Consejo de Seguridad en el momento de aprobar la resolución condenatoria.

La resolución fue aprobada por 13 votos a favor y las abstenciones de Cuba y Yemen

El Consejo de Seguridad condena 
a Irak a pagar daños de guerra

EI fracaso del diálogo de Primakov con Sadam acerca ei peligro de guerra en el Golfo Pérsico

El Consejo de Seguridad dt 
ayer por 13 votos a favor 
y Yemen, la resolución qL 
iraquíes a los habitantes 
extranjeros.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- La misma resolución, 
que fue propuesta por Estados 
Unidos al Consejo, declara a 
Irak responsable de las pér
didas,. daños y perjuicios cau
sados y le conmina a ofrecer 
oportunas reparaciones.

La resolución del Consejo, 
considerada por el embajador 
iraquí ante la ONU como una 
“exigencia de rendición” y 
“casi un ultimátum”, condena 
la actuación de las fuerzas de 
ocupación iraquíes en Kuwait 
y la toma de rehenes. También 
exige que Irak garantice el 
acceso a los alimentos, el agua

Félix Hufuet Buani fue reelegido 
presidente de Costa de Marfil

ABIYAN. (Efe).- Los prime
ros resultados de las elecciones 
presidenciales celebradas el 
pasado domingo en Costa de 
Marfil revalidan como vencedor 
al octogenario Félix Hufuet 
Buani, candidato del Partido 
Democrático Marfileño 
(PDCI), en el poder desde la 
independencia del país en 1960,

Las de anteayer fueron las 
primeras elecciones multiparti
distas en Costa de Marfil desde 
hace treinta años.

Según los resultados parciales 
publicados por el Ministerio del

? las Naciones Unidas aprobó 
y las abstenciones de Cuba 
le condena los malos tratos 
de Kuwait y a los rehenes 

y servicios básicos a los kuwai
tíes y a los rehenes extran
jeros. La resolución recuerda 
a Irak que, “con arreglo al 
derecho internacional, es res
ponsable de las pérdidas, 

' daños o perjuicios ocasiona
dos a Kuwait o a terceros 
Estados y a sus ciudadanos y 
sociedades”.

El Consejo invita a todos 
los Estados a que recopilen 
toda la información corrobo
rada acerca de “las graves 
transgresiones cometidas por 
Irak” y asimismo “la informa
ción pertinente relativa a sus 
reclamaciones y a las de sus

Interior, Hufuet Buani derrotó 
ampliamente al candidato del 
Frente Popular Marfileño 
(FPI), Laurent Gbagbo.

La mayor parte d'e los resul
tados escrutados hasta ahora 
proceden de los pueblos, donde 
los campesinos son miembros 
del PDCI desde su creación en 
1946, mientras que el FPI sólo 
obtuvo buenos resultados en las 
ciudades.

Ante estos resultados, Gbag
bo acusó al PDCI de fraude 
y denunció la existencia de cole
gios electorales clandestinos, así 

ciudadanos y sociedades” con 
miras al eventual “resarci
miento por Irak”.

Fracaso de la misión de 
Primakov

Por otra parte, el enviado 
especial soviético Evgueni Pri
makov llegó ayer a Arabia 
Saudí tras el fracaso de su 
segunda ronda de conversa
ciones con el presidente ira
quí, Sadam Husein, en Bag
dad, con lo que se alejan las 
esperanzas de lograr una solu
ción pacífica de la crisis.

Primakov se reunió el 
domingo con «Sadam Husein 
y, según un portavoz de la 
Embajada soviética en Bag
dad, el desacuerdo llegó a tal 
punto que hubo que suspen
der la segunda sesión de las 
conversaciones.

como que en algunas circuns
cripciones las urnas ya estaban 
llenas de papeletas antes de 
empezar la votación.

Las acusaciones fueron 
rechazadas por el Gobierno, 
que acusó a la oposición de 
haber querido impedir los comi
cios.

Gbagbo señaló que, cualquie
ra que sea el resultado de las 
elecciones, el FPI puede con
siderarse victorioso, ya que “pu
so fin a la dominación del 
monopartidismo en Costa de 
Marfil”.

Durante su reunión con el 
Husein, el miembro del Con
sejo Presidencial de la’URSS 
entregó un mensaje de Gor- 
bachov, que pedía la retirada 
incondicional de Kuwait.

300 rehenes franceses 
salen de Bagdad

Un avión de las líneas 
aéreas iraquíes, con unos 300 
rehenes franceses en Irak, des
pegó ayer tarde del aeropuer
to de Bagdad con destino a 
París, informaron fuentes del 
Ministerio francés de Asuntos 
Exteriores. Unas 3.000 perso
nas esperaban desde primeras 
horas de la tarde de ayer la 
llegada del avión en el aero
puerto parisiense Charles de 
Gaulle, donde se ha prepa
rado una terminal para la mul
titudinaria recepción.

Para el FPI, existió fraude electoral.

Isaac Shamir, primer ministro israelí.

La mediación de 
EEUU podría 
llevar a Israel 
a cooperar con 
la ONU

JERUSALEN. (Efe).- EI pri
mer ministro israelí, Isaac Sha
mir, podría cooperar con la 
ONU, con la mediación del 
Gobierno estadounidense, en la 
investigación de la matanza de 
palestinos ocurrida el pasado 
día 8 en Jerusalén, informó ayer 
el diario “Haaretz”.

Según el diario, existen con
tactos oficiosos destinados a 
facilitar la tarea del secretario 
general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar.

En el Gobierno israelí existe 
el temor de que el Consejo de 
Seguridad imponga sanciones a 
Israel por el incumplimiento de 
su resolución, señala el diario.

En un caso así, dijeron fun
cionarios israelíes, se supone 
que los Estados Unidos impon
drán su derecho de veto, pero 
esto podría perjudicar su coa
lición con varios estados árabes 
contra Irak en la crisis del golfo 
Pérsico.

Por tanto, también el Gobier
no del presidente George Bush 
estaría interesado en evitar esa 
situación por medio de una 
solución de compromiso entre 
Israel y la ONU.

Mientras tanto, el Ministerio 
de Defensa israelí estudió ayer 
nuevas medidas de vigilancia y 
control de los trabajadores ára
bes de los territorios ocupados, 
lo que puede impedir trabajar 
en Israel a 15.000 palestinos.

Las nuevas medidas afectarán 
a unos 8.000 árabes con ante
cedentes policiales, que se 
suman a los 7.000 que ya tenían 
prohibida la entrada en Israel.

Sólo un 60 por ciento de los 
120.000 obreros que trabajan 
diariamente en Israel regresa
ron anteayer a sus puestos de 
trabajo, tras levantarse el cierre 
impuesto el pasado miércoles 
por el ministro de Defensa 
israelí, Moisés Arens.

El temor a actos de repre
salia, la pérdida de sus puestos 
de trabajo, así como las estrictas 
medidas de control y seguridad, 
han sido la causa del reducido 
número de obreros palestinos 
que reanudaron sus actividades 
en Israel.

Por otra parte, un soldado 
druso israelí de 19 años fue 
encontrado muerto ayer en un 
sector del Norte del país, según 
una información difundida por 
la radio israelí.
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Ambos países se comprometen a la construcción de una Europa democrática

Francia y la URSS fírman 
un Tratado de Cooperación

Las dos potencias concertarán sus acciones en situaciones de crisis

M. Thatcher informará hoy sobre la cumbre de Roma

La Unión Monetaria divide
al Gobierno británico

La URSS y Francia se 
unieron ayer en la tarea 
de construir una Europa 
democráticaf que conduz
ca a la transformación del 
continente en la “Casa 
Común” y la creación de 
una Confederación, en un 
tratado firmado por Gor- 
bachov y Mitterrand.

PARIS. (Efe).- El Tratado 
franco-soviético de Amistad y 
Cooperación, el primero de 
esta envergadura que suscribe 
Francia en 27 años, forma 
parte del diseño de las nuevas 
relaciones de la URSS con 
los países de Europa Occi
dental tras la finalización de 
la “guerra fría”.

El Tratado subraya que 
ambas partes “se esforzarán 

-para que Europa evolucione 
hacia una comunidad de dere
cho y democracia, contribuirá 
a reforzar entre ellos y todos 
los estados europeos una red 
de solidaridad que conduzca 
a la transformación de Euro
pa en una Casa Común y a 
la creación de una Confede
ración Europea”.

El tratado, colofón de la 
visita de 22 horas que realiza 
Gorbachov a Francia, fue fir
mado ayer en el Palacio del 
siglo XIV de Rambouillet, a 
85 kilómetros de París.

Francia y la URSS, según 
el documento, concertarán 
sus acciones en situaciones de 
crisis, y París se compromete 
a favorecer el desarrollo de 
unas relaciones profundas y 
a la conclusión de acuerdos 
de cooperación entre Moscú 
y la Comunidad Europea.

Gorbachov y Mitterrand 
continuaron ayer en Ram
bouillet la segunda ronda de 
conversaciones iniciada 
anteanoche en El Elíseo, don
de abordaron la situación del 
Golfo, la ayuda de Occidente 
a las reformas de Moscú, y 
los preparativos de la Cumbre 
de la Conferencia de Segu
ridad y Cooperación en Euro
pa que se iniciará el día 19

Gorbachov regresó ayer a Moscú tras concluir su visita a Francia.

de noviembre en París.
Los presidentes llegaron en 

el mismo automóvil a Ram
bouillet y continuaron su con
versación sobre asuntos bila
terales e internacionales y 
después firmaron el Tratado.

Ambos presidentes ofrecie
ron una conferencia de pren
sa conjunta y luego tuvieron 
un un almuerzo tras el cual 
Gorbachov regresó a Moscú 
ayer por la tarde.

El análisis de la situación 
en el Golfo Pérsico de ambos 
presidentes se produjo tras 
conocerse el fracaso de la 
misión del enviado especial 
de Gorbachov, Evgueny Pri- 
makov, que hizo decir a 
Eduard Shevardnadze, el 
domingo por la noche, que 
no era optimista sobre los 
esfuerzos de paz que se rea
lizan allí. '

El Tratado que firmaron 
ayer los presidentes es parte 
de los documentos conside
rados por el Ministerio de

Asuntos Exteriores de la 
URSS como de “nueva gene
ración”, cuyo rasgo distintivo 
es refrendar la situación crea
da con el fin de la guerra 
fría y los principios de las 
relaciones de la URSS con 
los países europeos.

Ayudas por valor de 1.000 
millones de dólares

Este tratado y sus acuer
dos parciales incluyen una 
aportación financiera de 
Francia a la URSS de 1.000 
millones de dólares, en cré
ditos para la exportación de 
bienes y servicios franceses, 
y que están destinados, como 
el que le acaba de otorgar 
España por 1.500 millones de 
dólares, a resolver los proble
mas económicos más acucian
tes de la URSS, donde el 
desabastecimiento de produc
tos de consumo masivo ha 
causado una gran tensión 
social.

LONDRES. (Efe).- El aisla
miento de la primera ministra 
británica, Margaret Thatcher, 
en la cumbre comunitaria de 
Roma del pasado domingo se 
refleja también en su propio 
Gobierno, que aparece cada vez 
más dividido respecto de la 
futura política comunitaria.

Poco después de que That
cher afirmara en Roma que 
nunca pedirá en el Parlamento 
“la abolición” de la libra ester
lina, el viceprimer ministro, 
Geoffrey Howe, declaró a la 
televisión británica que el titular 
de Economía, John Major, nun
ca descartó la Unión Monetaria 
Europea.

Howe, quien fue ministro de 
Exteriores, recordó que en 
muchas de las cumbres comu
nitarias a las que acudió con 
Thatcher “nos encontramos 
adoptando una postura aparen
temente opuesta” a la del resto 
de los países miembros de la 
Comunidad Europea, “pero al 
final, después de arduas nego
ciaciones, alcanzarrfos resulta
dos que fueron respaldados por 
el Parlamento”.

Las palabras de Howe fueron 
interpretadas ayer por la prensa 
londinense como una muestra 
más de las divisiones del 
Gobierno respecto de su polí
tica europea y como una indi
cación de ’que a la primera 
ministra se le puede convencer

Dimite el primer ministro 
de Noruega, Jan Peder Syse
OSLO. (Efe).- El primer 

ministro noruego, el conserva
dor Jan Peder Syse, anunció 
ayer su dimisión, motivada por 
la ruptura de la coalición que 
preside, tras permanecer un año 
en el poder.

Los tres partidos de la coa
lición de centro-derecha que se 
ha roto, el Conservador Hoyre, 
el Cristiano Popular, y el de 
Centro (Senterparti), no llega
ron a un acuerdo en su postura 
respecto a las negociaciones con 
la CEE y la Asociación Europea 
de Libre Comercio a la que 
Noruega pertenece.

Syse anunció ayer la ruptura 
durante la sesión del Parlamen
to sobre el Espacio Económico

para que cambie su postura, tal 
y como ocurrió hace tres sema
nas con la inesperada entrada 
de la libra en el mecanismo de 
cambios del Sistema Monetario 
Europeo.

Un total de 132 diputados 
conservadores del ala más dere
chista del Partido han pedido 
ya la dimisión de Howe por su 
abierta oposición a la política 
de Thatcher respecto de Euro
pa.

La primera ministra informó 
ayer a su Gabinete de los resul
tados de la cumbre y expondrá 
hoy en la Cámara de los Comu
nes la postura del Gobierno 
ante la Unión Monetaria Euro
pea y otros aspectos abordados 
en la reunión de Roma.

La sesión en la Cámara de 
los Comunes será aprovechada 
por la oposición para reiterar 
sus críticas a la política comu
nitaria de la primera ministra.

Por su parte, Neil Kinnock, 
líder del Partido Laborista, cali
ficó anteanoche de “patética y 
horrible” la actuación de That
cher en la cumbre y el resto 

. de los dirigentes políticos de 
oposición lamentaron también 
la postura de la primera minis
tra.

La prensa londinense expresa 
asimismo su decepción por la 
actitud británica en la cumbre 
de Roma.

Europeo, pero ‘según la ley 
noruega no pueden celebrarse 
elecciones anticipadas hasta 
1993, tras las últimas de sep
tiembre de 1989, ya que los 
po^^'odos legislativos son de cua
tro años.

El Senterparti se opone a la 
solicitud de la CE para que 
Noruega suavice sus leyes sobre 
concesiones a extranjeros, que 
no pueden adquirir empresas ni 
inmuebles en el país, porque 
su líder Johan Jakobsen, teme 
que el país “pierda soberanía” 
sobre su economía y sus recur
sos naturales. Se desconoce aún 
si el Hoyre seguirá formando 
Gobierno sólo con sus 37 esca
ños de los 165 del Parlamento.



Martes, 30 de
Octubre de 1990 28 CULTURA La Tribuna

Más de cien 
películas en la 
Semana de Cine 
Científico 
de Ronda

RONDA (Málaga).- Ciento 
tres películas se han presentado 
a concurso en la décimotercera 
edición de la Semana Interna
cional de Cine Científico que, 
desde ayer y hasta el próximo 
3 de noviembre, se celebrará 
en la localidad malagueña de 
Ronda.

España es el país que pre
senta, con 21 obras, más pelí
culas a concurso, hecho que es 
calificado por los organizadores 
como una muestra de la impor
tancia y el auge que está adqui
riendo la cinematografía cien
tífica española, a la vez que 
señalan la alta calidad de las 
proyecciones de esta edición.

El aragonés Eugenio Mones
ma ha presentado cinco pelí
culas, , entre ellas “El árbol y 
los ritos”; el valenciano José 
Manuel Llorens tres “El piojo 
gris”, “Control biológico en cul
tivos bajo plástico” y “Pulgones 
en los cítricos y su control bio
lógico” y TVE concurre con una 
producción de Chema Eche
varría titulada “La marisma y 
el llano: mundos paralelos”.

Los demás países que par
ticipan en esta Semana son Ale
mania, Gran Bretaña, Francia, 
Canadá, Checoslovaquia, 
URSS. Hungría, Bélgica, Esta
dos Unidos, Italia, México, 
Japón, Suecia, Austria, China, 
Rumanía y Suiza.

Durante la apertura del cer
tamen se proyectan veinte pelí
culas.

El cantante 
Gervasio, acusado 
de varias 
violaciones, se 
suicidó

SANTIAGO DE CHILE 
(Efe).- El cadáver del cantante 
uruguayo Gervasio, de 42 años, 
fue encontrado el domingo col
gado de una viga en una vivien
da de las afueras de Santiago, 
en lo que parece ser un suicidio, 
según informó la policía .

El famoso artista, casado y 
con cuatro hijos, vivía desde 
1982 en la capital chilena y 
había ganado diversos premios 
en Chile, España, Argentina y 
Perú.

José Gervasio Viera Rodrí
guez, tenía pendientes varios 
procesos judiciales por la pre
sunta violación de adolescentes 
a quienes recogía en su auto
móvil.

José Gervasio Viera Rodrí
guez, que nació el 27 de febrero 
de 1948 en Cerro Largo (Uru
guay), ganó en 1983 el Festival 
Internacional de la Canción de 
Viña del Mar, representando a 
su país con el tema “Alma, 
corazón y pan”.

, Gervasio, que estaba casado 
con una modelo chilena, par
ticipó activamente como can
tante en» la campaña del ple
biscito chileno de 1988 y en la 
campaña electoral de 1989, den
tro de la entonces oposición 
reunida en la “Concertación de 
Partidos por la Democracia”.

1
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El pa.sado sábado murió Ugo Tognazzi.

El carismático actor trabajaba actualmente en una serie de telefilmes

La muerte de Tognazzi deja 
sin rey a la comedia italiana
Estaba inscrito en la categoría de los intérpretes irónicos de la realidad.

El fallecimiento del actor Ugo Tognazzi, ocurrido ano
che en esta ciudad, ha dejado al cine sin uno de 
los mejores representantes de lo que se ha dado en 
llamar ^‘comedia a la italiana”, desfile de sátiras a 
veces despiadadas de las costumbres de este país. Tog
nazzi falleció en la noche del pasado sábado

ROMA (Efe) .- Los fune
rales por el famoso actor se 
celebrarán hoy* en la iglesia 
de santa Maria del Popolo. 
Tognazzi, trabajaba actual
mente en una serie de tele- 
filmes para la cadena estatal 
de televisión Raiuno, titulada 
“Familia en intriga”. El 7 de 
noviembre, tenía previsto rea
parecer en el teatro Eliseo 
con la comedia “Madame 
Butterfly”, de David Hwang..

“En estos últimos tiempos 
mi padre vivía un momento 
de fuertes pasiones por su tra
bajo y miraba a la vida con 
confianza”, dijo su hijo Ricky, 
actor y director.

Los diarios italianos de 
ayer reflejan en sus primeras 
páginas con grandes titulares 
la noticia de la muerte de 
Tognazzi, actor carismático 
inscrito en la categoría de los

Muchas teorías sostienen que no fue Colón el primero en llegar a las Américas

El origen del'americano sigue
provocando debates en EE.UU.

-Cristóbal Colón obtuvo el 
crédito, pero existen todo tipo 
de teorías que tratan de jus
tificar que no fue el primero 
en descubrir las Américas.

Expertos internacionales reu
nidos en la Univesidad de Lub- 
bock (Texas) las discutieron con 
argumentos de la existencia del 
primer hombre en Suramérica, 
Australia, el Lejano Oriente y 
Africa.

Para los norteamericanos la 
posible llegada de los vikingos 
400 años antes que Colón no 
soluciona su interrogante de 

interpretes irónicos de la 
realidad.

“Murió el rey de la come
dia a la italiana”, titula “La 
Repubblica”, de Roma, mien
tras “La Stampa”, de Turín, 
destaca que el actor dedicó 
40 años de su vida al séptimo 
arte.

En esos 40 años, Tognazzi 
hizo 130 películas y trabajó 
con los mejores directores del 
cine italiano: Pasolini, Risi, 
Bertolucci, Germi, Scola, 
Zampa, Ferreri, Monicelli y 
Lattuada.

Con Bertolucci en “La tra
gedia de un hombre ridículo”, 
ganó la Palma de Oro como 
mejor actor en el festival de 
Cannes de 1981 en el papel 
de un atormentado industrial. 
Había participado antes del 
galardón en ocho ocasiones 
en el festival sin éxito. 

cuándo llegaron los verdaderos 
descubridores -los indios o sus 
ancestros- al Nuevo Mundo.

Durante la reunión, la mayo
ría de los antropólogos dijeron 
que la migración ocurrió hace 
unos 13.000 años, nientras que 
una pequeña minoría defendió 
la tesis de que hay evidencias 
que se diese mucho antes, qui
zás hace 40.000 años.

Hubo una tercera posición 
que fue la que optó por con
siderar que en medio de ambas 
fechas se pudieron dar una serie 
de migraciones.

“En mi carrera he tenido 
siempre el complejo de unir 
dos géneros, el trágico y el 
cómico. Pero, tal vez, más que 
un complejo, se trata de un 
ambición, un objetivo que me 
esfuerzo por conseguir: inser
tar en cada pelñicula mía el 
toque dramático”, dijo en 
aquella ocasión.

Tognazzi construyó con 
maestría una galería de “ma
ridos cínicos, seductores 
derrotados, locos, mitómanos, 
idealistas honestos e idealistas 
deshonestos, jerarcas y pobre
cillos, bondadosos y estafado
res, hasta su homosexual del 
“Vizietto”, clamorosa autocrí
tica y autosátira de un célebre 
seductor”, escribe “La 
Repubblica”. El diccionario 
universal del cine, de Pernal- 
do Di Giammatteo, define así 
a Tognazzi: “Es uno de los 
intérpretes históricos de la 
comedia a la italiana, además 
de uno de los mejores actores 
italianos, capaz de moverse 
con desenvoltura en los pape
les más descuidadamente 
cómicos como en los más difí
ciles y dramáticos..”

Paul Martin de la Universi
dad de Arizona, en Tucson, 
indicó que la presencia de las 
pinturas encontradas cerca de 
Clovis (Nuevo México) nomues- 
tran muestras más antiguedad 
de 11.000 años y se las considera 
como la primera prueba de la 
existencia del hombre en Esta
dos Unidos.

Otro factor que refuerza la 
misma teoría es que en los 200 
años de historia de Estados 
Unidos no se han encontrado 
huesos humanos más viejos de 
12.000 años.

Hoy sale a 
subasta el 
cuadro 
“El Expolio”, 
de El Greco

MADRID (EFe).- El óleo de 
El Greco “El Expolio”, replan
teamiento en horizontal del 
famoso cuadro de la catedral 
de Toledo, proveniente de una 
colección privada, sale hoy a 
subasta en Madrid y se espera 
alcance un nuevo récord en la 
obra del pintor.

En este cuadro, que fue rea
lizado en una época tardía de 
la carrera de El Greco, el artista 
suprimió algunas figuras que 
habían parecido impropias a sus 
mecenas en Toledo.

La obra, que ha pertenecido 
a varias colecciones, entre ellas 
la casa de Alba durante dos 
siglos, tiene un valor singular, 
en opinión de Christopher Gon
zález Aller, especialista en pin
tura antigua de la casa de subas
tas que lo saca sin especificar 
precio de salida, aunque la esti
mación inicial se cifra en unos 
90 millones de pesetas.

En la sede de Edmund Peel 
-representante en España de la 
firma inglesa Sothebys- se exhi
bió ayer el cuadro, junto con 
otras piezas de la subasta. Entre 
éstas se encuentra una vista del 
puerto de Bermeo pintada por 
Luis Paret y Alcázar, durante 
su estancia en Bilbao a finales 
de la década de 1780, que sale 
en 50-70 millones de pesetas.

Con una estimación de 5 a 
7 millones se vende otro retrato 
muy diferente, el del arquitecto 
de la Corte Jose Rates, pintado 
por Juan de Pareja.

Concluye en 
Méjico el XVIII 
Festival 
Internacional 
Cervantino

México (Efe).- Más de 1.300 
artistas de treinta países par
ticiparon en el XVIII Festival 
Internacional Cervantino, que 
fue clausurado hoy en esta 
ciudad.

Este festival es un homenaje 
que se rinde en Mexico desde 
hace 18 años al escritor español 
Miguel de Cervantes Saavedra 
y a sus dos célebres personajes, 
don Quijote y Sancho Panza.

El mexicano Enrique Ruelas, 
ya fallecido, fue el precursor de. 
lo que hoy es esta muestra al 
poner en escena en 1953 en 
Guanajuato los Entremeses 
Cervantinos.

Este año, las ciudades de 
México y Monterrey fueron des
de el pasado día 12 de octubre 
las dos subsedes importantes 
del festival y en ellas se presentó 
la gran mayoría de los espec
táculos en los que estuvieron 
representados la danza, la músi
ca, el cine, el teatro, la literatura 
y las artes plásticas.

Algunas de las naciones 
representadas fueron: Alema
nia, Argentina, Austria, Belice, 
Bélgica, Brasil, Bulgaria, Cana
dá (delegación de Quebec), 
Colombia, Corea del Sur, Chile, 
Ecuador, Egipto, España, Esta
dos Unidos, Francia, Gran Bre
taña, India, Italia, y México.
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El convenio contempla la celebración en la Alhambra de una exposición de arte hispano-musulmán en 1992

Semprún y Chaves fírman un acuerdo con 
el Museo Metropolitano de Nueva York

La muestra constará de 120 obras pertenecientes a museos y colecciones de todo el mundo, datadas entre los siglos VÍII y XV

El presidente de la Junta de Andalucía, 
Manuel Chaves, y el ministro de Cultura, 
Jorge Semprún, fírmaron ayer en Granada 
con la directora adjunta del Museo Metro
politano de Nueva York, un convenio para

GRANADA (Efe) - La expo
sición constará de 120 obras de 
todo el mundo, datadas entre 
los siglos VIII y XV, que ofre
cerán un amplio panorama del 
arte islámico hecho en España, 
desde el califato de los Omeyas 
de Córdoba hasta el reino naza
rí de Granada. La mayoría de 
las obras que serán expuestas 
pertenecieron en un principio 
a la Alhambra y ahora se 
encuentran en museos y monas
terios españoles, y en coleccio
nes de Europa, la Unión Sovié
tica, Norte de Africa, Oriente 
Medio y Estados Unidos. Entre 
las piezas que se exhibirán hay 
obras en plata, marfil bronce 
y oro, tejidos de seda y alfom
bras, orfebrería, armas y arma
duras, cerámica pintada y 
vidriada, manuscritos ilustrados 
y miniados y fragmentos arqui
tectónicos de monumentos ya 
desaparecidos.

La exposición estará abierta 
de febrero a abril dm 1992, para 
luego viajar, en versión más 
reducida, al museo norteame-

ricano, en el que permanecerá 
de mayo a agosto del mismo 
año.

La dirección técnica de la 
exposición estará a cargo de 
Daniel Walker, conservador 
jefe del Departamento de Arte 
Islámico del museo neoyorqui
no, y de Jerrylin D. Dodds, ase
sor especial de la institución 
norteamericana.

EI único español que parti
cipará de los trabajos de selec
ción de las obras será el director 
del Patronato de la Alhambra 
y el Ceneralife, Mateo Revilla, 
que prestará sus servicios como 
asesor.

Muestra histórica

Manuel Chaves afirmó tras 
la firma del convenio que “se 
trata de una exposición histó
rica, de gran valor, a unir a 
la conmemoración del V Cen
tenario, que entroncará con los 
actos de la Expo 92, y que acen
tuará más la universalidad de 
Granada y de la Alhambra”.

la celebración de una exposición de arte 
hispano-musulmán en 1992. La exposición, 
denominada ^Al Andalus, las artes islá
micas en España^^ se celebrará en la Alham
bra. La muestra la componen 120 obras.

El presidente de la Junta de 
Andalucía añadió que el 
Gobierno andaluz “no escati
mará esfuerzos para apoyar la 
exposición de arte islámico”. 

Por su parte, el ministro de 
Cultura, Jorge Semprún, señaló 
que la exposición será “ejemplo 
y modelo de coordinación entre 
administraciones e iniciativa 
privada, como el Museo Metro
politano de Nueva York, el 
BBV e Iberia”.

Al acto de la firma del con
venio también asistieron el pre
sidente del BBV, Emilio 
Ybarra, y el de Iberia, Miguel 
Aguiló, entidades que patroci
narán la exposición, y el alcalde 
de Granada, Antonio Jara.

Para la directora adjunta del 
Museo Metropolitano de Nueva 
York, Mahrukh Tarapor, “la 
finalidad de la exposición es 
aportar una visión lo más com
pleta posible de la experiencia 
histórica de España, y dar una 
nueva perspectiva sobre una 
civilización que está ya per
dida”. Manuel Chaves y el ministro de Cultura, Jorge Semprún

(Hotel Santa Cecilia)
SALONES PRIVADOS - BANQUETES - BODAS - COMUNIONES
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El Sporting 
Valdepeñas 
terminó 
imponiéndose ai 
Salvatierra

Servicio Especial

3 Sp.Valdepeñas: J.Vicente, 
Carmelo(Terraga), Diego, 
David, Pedro, Ciriaco, Galera, 
Calderón, Jesús, M. Angel y 
Chema.

2 Salvatierra: Reyes, Vicen
te. Gato, Emiliano, Cervera, 
Elías, Fran. Santos, Cano(San- 
ti), Eloy y Valen.

Arbitro: González Román, 
auxiliado por Camacho García 
y De Toro Almansa. Hubo 
amonestaciones para los juga
dores del Salvatierra, Gato, 
Santos, Emiliano y Cervera, y 
por el Sporting para Diego, 
Chema y Galera.

Comentario: Muy pronto 
comenzó marcando el equipo 
de casa, ya que apenas iniciado 
el encuentro llegó el uno a cero 
en una jugada de Calderón. A 
los cinco minutos se produce 
el 2-0, Miguel Angel desde 
medio del campo, pilla algo 
adelantado al meta visitante y 
consigue un bonito gol. Los 
comienzos no pudieron ser 
mejores para el Sporting, pero 
bajó algo el ritmo, y hubo algu
nos momentos de excesivo cen- 
trocampismo, incluso el Salva
tierra ganó terreno, y Elias en 
primera instancia y más tarde 
Cano, pudieron poner las cosa.s 
difíciles. ♦

Tras el descanso se produ
jeron dos ocasiones para Che
ma. El Salvatierra no se quedó 
atras y puso en aprietos a los 
locales. En el minuto 25, Santos 
inaguraba el marcador para el 
Salvatierra.

El toledano 
Pablo Martín 
ganó el quinto 
trofeo cross en 
silla de ruedas

LT

El toledano Pablo Martín fue 
el vencedor del V Trofeo Dipu
tación de Cross en silla de ruedas 
celebrado este fin de semana en 
Toledo.

En el I Circuito de Promoción 
de campo a través celebrado el 
pasado sábado en Puebla de 
Montalbán (Toledo), ganó en 
categoría benjamín, Norberto 
Ruíz, en cadete. Gustavo Rafael, 
en alevines el ganador fue David 
Pedraza mientras que en infan
tiles, el triunfo fue para Miguel 
Angel Rodríguez.

En el apartado femenino, 
Sonia De La Concepción se pro
clamó vencedora de la categoría 
cadete, Ana María Jiménez ganó 
en alevines y Naturaleza Vallés 
fue la campeona en infantil.

Por otra parte, el equipo de 
Amfip. de Vigo, se impuso en 
la final de baloncesto en silla 
de ruedas del Xl Trofeo Dipu
tación disfrutado el domingo 
pasado en Toledo frente al con
junto de la Peraleda por 41 a 
43. Las distintas pruebas fueron 
patrocinadas por la Diputación 
de Toledo y organizadas por los 
ayuntamientos de Toledo y Pue
bla de Montalbán.

Tercera División de Baloncesto

El Stylo Daimiel arrolló en 
su campo al Almagro
El equipo visitante no causó grandes problemas al líder

El Stylo Daimiel ha vuelto 
a demostrar que es un 
serio aspirante para el 
ascenso a la Segunda Divi
sión de Baloncesto. El 
pasado domingo venció 
por 37 puntos de diferen
cia al Almagro, un equipo 
que, poco a poco, va mejo
rando en Juego.

GARCIA CONSUEGRA

114 Stylo Daimiel (63 y 51): 
P. Martínez(23), Jerónimo(2), 
M. Martínez(2), Luifer(4), 
Villegas, De las Heras(14), 
Monchi(ll), Gonzalo(14), 
Peperras(4), Alberto(15), 
Barragán(17) y Cuca(8). 
Entrenador; Andrés Sánchez.

77 Almagro (38 y 39): 
Zarra(7), Angel(5), Manolo, 
Diego(8), Paco(8), Nacho(8), 
Rol(l), Santa Cruz(23), 
Jovi(18). Entrenador auxiliar: 
Celedonio Ramírez.

Eliminados por cinco fal
tas: De las Heras por el Stylo 
y Romero y Río por el 
Almagro.

Arbitro principal: Ramón 
Granados y auxiliar Antonio 
Martín. Buena actuación en 
líneas generales.

Comentario: Excelente 
partido del Stylo Daimiel, q'ue 
se mostró muy superior al 
Almagro desde el primer 
momento. Los equipos adop
taron dos tipos de defensa. 
Individual por parte local y 
zonal 3-2 por parte del equipo 
visitante.

El equipo daimieleño en

El Piedrabuena se impuso al 
Infantes por tres goles a cero

José FREIRE

3 Piedrabuena: Domínguez, 
Cortecero, Cabrini, Campos, 
Antonio, Poli, Ortega, Cama
cho, Flor, Miguel Angel y 
Chon, En el segundó tiempo, 
Solana.s sustituyó a Antonio y 
Zúñiga salió por Campos, 
lesionado con fractura de codo.

0 Infantes: Valverde, Bóga
lo, Salido, Aguado, Tomás, 
Juan Carlos, Miguel, Tico, 
Zopeque, Pedro y Víctor. En 
el minuto 36, Antonio por Sali
do. En el segundo tiempo. 
Machaco por Bógalo.

Arbitro: Redondo Pachá, 
auxiliado por Gómez Camacho 
y Eruzo Ramón. Bien en líneas 
generales, no tuvo demasiados 
problemas.

Goles: 1-0, minuto 29: Orte
ga, tras un pase, no tiene más 
que empujar el balón al fondo 
de la portería del Infantes.

2-0, minuto 75: Ortega, de 
un bonito disparo, consigue el 
segundo gol de su cuenta par
ticular para el Piedrabuena.

Entrada y canasta de Moncho.
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diversos momentos de la pri
mera parte realizó una pre
sión, en la zona central, que 
originó la pérdida de nume
rosos balones del equipo 
almagreño, lo que motivó que 
los hombres de Andres Sán
chez, poco a poco, se mar
charan en el marcador.

El numeroso público asis
tente, pudo disfrutar del jue
go de su equipo, a pesar de 
que el partido perdió mucha 
emoción, debido a la supe
rioridad del Stylo.

El preparador local, movió 
todo el banco con asiduidad 
y todos los jugadores cuajaron 
una gran actuación, destacan
do la labor de Pepe Martínez

Primera Regional Ordinaria

El Piedrabuena fue superior

3-0, minuto 79; Chon con
siguió el tercer gol de cabeza.

Incidencias: Buena entrada 
en el Polideportivo Municipal. 
El partido se celebró tres cuar
tos de hora más tarde a causa 
del retraso del equipo visitante, 
por lo que la falta de luz se 
hizo muy patente al final del 

en ataque, aunque en defensa 
estuvo algo flojo.

Destacar asimismo, la labor 
del equipo Stylo, ya que al 
realizar un juego de conjunto 
homogéneo, realizó a lo largo 
del partido la nada despre
ciable cifra de 29 asistencias.

El Almagro se mostró muy 
mejorado con relación al par
tido amistoso celebrado el 
pasado mes de septiembre, 
aunque le sobró antideporti
vidad en ciertos lances del 
encuentro. El entrenador del 
equipo almagreño. Ramos, 
castigó a su equipo con un 
tiempo muerto a 43 segundos 
del final de la primera parte.

encuentro.
Comentario: La primera 

parte fue de dominio alterna
tivo entre ambos conjuntos, 
con oportunidades para los dos 
equipos. En el minuto 29, Orte
ga inaguró el marcador para 
el equipo local, y con este 
resultado se llegó al final del 
primer tiempo.

En la segunda parte, comen
zó presionando el equipo de 
Infantes, teniendo alguna que 
otra oportunidad de gol, pero 
a raíz de la lesión de Campos, 
en el minuto 72, el partido 
cambió de signo, y fruto de 
ello, llegaría el segundo gol en 
el minuto 30, obra de Ortega. 
Cuatro minutos después, Chon 
metería el tercer y último gol 
del partido.

Victoria merecida del equi
po local, que supo y quisó 
afianzarse y echar coraje a un 
encuentro que solo tuvo ase
gurado bien mediado el segun
do tiempo.

En Segunda 
Regional 
Ordinaria el 
Porzuna volvió a 
perder en casa
_____________ Alberto ARANDA

" 5 A.D.Porzuna: Victor, Emi
lio, Fernando, Inocente, Rafa, 
Guillermo, Varillas, Andrés 
(Justi), Dioni, Juan y Fabián 
(Rojas).

4 Almadén: Capilla, Fernan
do, Estani (José Antonio), 
Samuel, Tole, Nano, Lobo, 
Gonzalo, Adame (Vicente), 
Carrasco y Angel.

Arbitro: Tapiador Plaza. Sin 
problemas, enseñó tarjetas ama
rillas a Nano del Almadén e 
Inocente del Porzuna

Goles: 0-1, m. 18: Lobo mete 
un balón en profundidad sobre 
el área local, hacia Tole, y Gui
llermo, al querer despejar, 
introduce el balón en su propia 
portería.

1-1, m. 43: Andrés saca un 
córner a la derecha de Capilla 
y al rematar, el viento introdujo 
el balón en la portería. 1-2, m. 
62: Gonzalo se va perpendicular 
a la portería de Víctor, agarra 
un fuerte disparo que el meta 
local no consigue atrapar, des
pejando en corto y Tole marca. 
1-3, m. 73: jugada personal de 
Tole que termina en gol. 1-4, 
m. 79; córner a la izquierda de 
Víctor, cabecea Jose Antonio, 
rechaza el portero y Tole vuelve 
a marcar. 2-4, m. 85: jugada 
de Justi, balón al segundo palo 
y Rojas, de cabeza, marca.

Comentario: En principio, 
ambos equipos optan por un 
mismo sistema de juego, 4-4-2. 
dándole mejor resultado al 
equipo visitante que en los 
minutos 8 y 9 dispone de dos 
claras ocasiones de gol al que
darse Gonzalo solo frente al 
portero local. Mientras, los de 
Porzuna van descubriendo poco 
a poco sus carencias tanto en 
ataque como en defensa, con 
un centro del campo sin enla
zar, hasta el extremo de que 
los porzuniegos tiraron por pri
mera vez en el minuto 24 y 
a balón parado. Esto demuestra 
la ineficacia de los delanteros.

Con el tempranero gol visi
tante, el juego decayó, puesto 
que a los locales les pesó este 
gol como una losa, y a los visi
tantes se les subió a la cabeza.

Como fruto de esta situacio- 
ne, el juego se desarrollaba en 
el centro del campo.

La jugada conflictiva del par
tido llegó en el minuto 35, cuan
do Gonzalo se tira y reclama 
penalty. Cuando todos pensá
bamos que el primer tiempo iba 
a concluir asi, llegó el gol de 
Andrés con la ayuda del viento.

Con el asentamiento del 
Almadén en el centro del cam
po, montando contrataques y la 
poca eficacia de los locales, 
transcurrió toda la segunda par
te con las incidencias de los 
goles y la lesión de un jugador 
visitante, que tuvo que ser 
retirado.

Para concluir, digamos que 
la Agrupación no ha hecho un 
buen partido, pero tampoco los 
visitantes. Ganó el menos malo 
y personalmente me hago la 
siguiente pregunta:¿Cuando va 
a ganar la Agrupación un 
partido?
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Mal partido del 
Puertollano 
frente al 
Calatrava, que 
mereció empatar

FRAN

3 C.F. Puertollano: Ponce, 
Alvaro, Facundo, Maxi, Javi, 
Aurelio, Cabrera, Manolo, Silva, 
Meneses y Castilla.

Fernando entró por Alvaro en 
el descanso y Andrés por Maxi.

2 Calatrava: Gil, Arjona, 
Zamora, José María, Cebrián, 
Agustín, Julio, Domingo, Valen
tín, Estepa y José Manuel.

Juan Vicente entró por Valen
tín y Fuentes por Cebrián.

Arbitro: Expósito López, que 
salvó el partido airosamenté. Sal
vo algún pequeño despiste, su 
actuación fué buena. Mostró tar
jetas amarillas a Silva, Estepa y 
José María.

Incidencias: Tarde desapaci
ble con viento que favoreció a 
un equipo en cada parte. Taquilla 
de 37.00Q pesetas.

Goles: 1-0: Minuto 12. Envío 
de Silva en profundidad a Mano
lo, que bate por bajo a Gil. 2-0: 
Minuto 41. Centro desde la dere
cha, remata Meneses de cabeza 
y Castilla mete el pié junto al 
poste. 2-1: Minuto 73. Falta direc
ta que saca Agustín por encima 
de la barrera y bate a Ponce. 
2-2: Minuto 82. Penalti por derri
bo de Ponce a Agustín que trans
forma el propio Agustín, pese a 
que toca el balón Ponce. 3-2: 
Minuto 95. Saque de esquina que 
Manolo cabecea al poste y entra. 
El Calatrava mereció el empate, 
que tenía conseguido, y que se 
deshizo en el tiempo de des
cuento.

Los juveniles de 
Criptana 
vencieron por la 
mínima al 
Valdepeñas

J.M.OLIVARES

2 C. de Criptana: Juanma, J. 
Carlos, Chemary, Ignacio, José, 
Teo, Chefer(Manolo), Miguel, 
Venancio, Nelan(Chela) y Felipe.

Valdepeñas: Olmedo, Briones, 
Verdejo (Rafa), Moraleño, 
Miguel, Martín, García, Bárce
nas, Bautista, Sevilla y Alberto.

Arbitro: Moya Loro. Mostró 
tarjeta amarilla a Venancio y a 
Teo del Campo de Criptana. Por 
parte visitante a García.

Goles: 1-0, m. 2: Nelán con
sigue el primer gol para su equi
po. 2-0, m. 14: Tras un penalti 
que lanzaría Nelán, marca. 2-1, 
m. 34: Bárcenas marca el gol del 
Valdepeñas.

Comentario: Partido emocio
nante el disputado en el Agustín 
de la Fuente, entre los equipos 
juveniles del Valdepeñas y Crip
tana, con un resultado incierto 
hasta el pitido final.

El primer tiempo ha sido de 
un dominio total del equipo de 
Criptana, haciendo un juego 
bonito y enlazado.

En el segundo tiempo el domi
nio correspondió casi por com
pleto al Valdepeñas, pero no 
acertaron a resolver a su favor. 
Por el contrario, el equipo local 
salía en rápidos contragolpes 
creando algunas ocasione.s de gol, 
que no acertaron a resolver.

Los juveniles del Tomelloso ganaron en Alcázar.

Con goles de Sampedro y Muñoz

El At.Tomelloso derrotó al
G. Alcázar de juveniles

Los tomelloseros dominaron siempre el partido

Los juveniles del At. Tomelloso dieron buena cuenta 
de los del Gimnástico de Alcázar, a domicilio, a los 
que vencieron por 0-2 y dominaron a lo largo de 
los noventa minutos En el partido hubo tres expul
siones, una de ellas, la de Rosillo, por tarjeta roja 
directa

Jesús GALLARDO

0 G. Alcázar: Botija, Gon
zalo, Luisito, Toni, Paquito, 
Antequera, Juan Carlos, Bruno, 
Alhambra, Olivares y José 
Pablo.

2 Atl. Tomelloso: Baños, 
Juan Manuel, Marta, Becerra, 
Ignacio, Carrasco, Oscar, Argi
miro, Sampedro, Ruli, y 
Muñoz.

Cambios: En el Alcázar, 
Mira, Castillo y Rosillo, sus
tituyeron a Juan Carlos, Bruno 
y José Pablo, respectivamente. 
No hubo cambios en el Tome
lloso.

Arbitro: De la Cruz Del
gado. Bien en un partido que 
tuvo mucho que arbitrar. Tuvo 
que enseñar muchas cartulinas 
y expulsar a algunos jugadores. 
Mostró cartulinas amarilla.s a 
Luisito y Bruno, del Gimnás
tico y a Ignacio y Sampedro

EI colegiado, lo peor del partido

Justo empate entre los dos
equipos juveniles

Jesús GALLARDO

1 Daimiel: Fernando, Emilio, 
Fran, Juli, Chato, Gigante, Expó
sito, Pirulo, Rayo, Camacho y 
Juan. Capa salió por Pjrulo.

1 At. Tomelloso: Antonio, 
Cristóbal, Carlos Julián, Juan, 
Salva, Jesús, Ramón, Mariano, 
César, Martínez y Pedró.

Cuatro sustituciones, Javier 
por Cristóbal, Florentino por 
Mariano, Lomas por César y 
Martín por Ramón.

Arbitro: Pedro Ruiz de León. 
Como decimos arriba fue lo peor 

del Tomelloso. Expulsó a Toni 
y Alhambra por doble amones
tación y a Rosillo por roja 
directa.

Goles: 0-1: Argimiro recibe 
un balón, se va por pies de 
todos los contrarios y centra 
al área, donde está Sampedro 
que remata e inaugura el 
marcador.

0-2: Muñoz recibe un balón 
dentro del área local y es derri
bado. Se señala el penalti que 
lanza Muñoz y marca.

Comentario: Partido jugado 
el sábado en tarde desapacible.

El encuentro se jugaba entre 
dos equipos de los que al final 
de la primera fase tienen que 
estar arriba y que, por ahora, 
están demostrando su buen 
momento de juego. Los locale,s 
iban imbatidos y los tomello
seros perdieron el primer par
tido del campeonato; pero no 
han vuelto a perder ninguno 

del partido. Pero no ya por que 
diera el gol local en posible fuera 
de juego, sino porque perjudicó 
a los dos equipo.s en su apre
ciación del desarrollo del juego. 
Es un señor al que le falta visión 
de jugada, y lo decimos con todas 
las de la ley, y ésto hace que 
algunas veces los jóvenes vean 
que les pitan cosas que ellos qo 
las entienden. No enseñó cartu
linas, pero fue por la deportividad 
de ambos conjuntos, no por lo 
bueno del colegiado.

Comentario: Igual que sus 
"hermanos mayores", (el equipo 

más. El partido se preveía 
entretenido y así lo fue. La úni
ca pega fue que el Tomelloso 
se puso arriba y los locales 
comenzaron a protestar las 
decisiones del árbitro y a 
emplear todo para empatar el 
partido, por lo que llegaron las 
tarjetas y las expulsiones, y eso 
estropeó el espectáculo.

En la primera mitad, el Gim
nástico apretó mucho y los 
tomelloseros se tuvieron que 
defender jugando al contragol
pe. En el minuto 3, Oscar lanza 
un centro-chut y el balón pega 
en el larguero. Era el primer 
aviso del Tomelloso. Llegó lue
go el 0-1 y poco mas tarde se 
anuló un gol al Tomelloso, por 
fuera de juego posicional. Se 
llegó al descanso con el con
junto local volcado en el área 
tomellosera y los visitantes 
jugando con cabeza, aguantan
do los múltiples ataques alca- 
zareños y reservando fuerzas. 
En la segunda mitad el juego 
fue parecido, con la diferencia 
del momento oportuno del gol. 
Luego vinieron lar tapetas, las 
expulsiones y poco más. Vic
toria justa de los chavales de 
Fernando Lara.

de primera división), los juveniles 
tomelloseros del B tenían que 
bailar con la más fea y jugar con 
el líder de la tabla clasificatoria. 
Pero el resultado, y además justo, 
que se trajeron, dice lo bien que 
lo están haciendo los chavales 
que dirige Loren. El partido fue 
igualado en todo, resultado, opor
tunidades, juego y lucha. En la 
primera mitad se adelantó el 
equipo tomellosero, pero el toma 
y daca fue constante. En la segun
da mitad, muy pronto, llegó el 
gol del empate y a partir de 
entonces el juego fue en una y 
otra portería.
•■'tí?lú.dtnent: trn una su c..pai’i

EI Baloncesto 
Puertollano se 
adjudicó el 
“derby” local 
frente al Repsol

Paco SAURA

82 C.B. Puertollano; (38 y 
44): Monroy (17), Barba (6), 
Muela (5), Maroto (19), Mar
tínez (5).Cinco inicial. Jiménez 
(16), De Tera (4), Villar, Prado 
(10) y Gómez.

75 G.E. Repsol Química; (26 
y 49): Ruiz (15), Alvarez (12) 
Molina (22), Patiño (7), Mon
roy (8). Cinco inicial. Díaz (2), 
Mazarro (2) e Hinojosas (7).

Arbitros: Cendrero y Luche
na. Bien el lineas generales.

Comentario

Emocionante partido entre 
los dos equipos de Puertollano, 
con victoria justa para el C.B. 
Puertollano, ya que supo apro
vechar su superioridad en el 
rebote. El G.E. Repsol Quími
ca, en los primeros compases 
de la primera parte, llegó a ir 
por delante en el marcador; 
pero con diferencias que no 
superaban los cuatro puntos. En 
los últimos minutos de la pri
mera parte, el C.B. Puertollano 
se marchó en el marcador de 
diez puntos (36-26), dejando el 
partido ya, casi visto para sen
tencia. Aunque el G.E. Repsol 
Química se acercó en muchas 
ocasiones a su rival, no fue 
capaz de superar el mejor juego 
del equipo que dirige Víctor 
Gómez. Buen encuentro, pues, 
entre los dos conjuntos de Puer
tollano, que ganó el mejor sobre 
la cancha de juego.

Comienzan los 
cursos de 
natación para 
minusválidos en 
el Polideportivo

LT

Coincidiendo con el curso lec
tivo y a partir del 5 de noviembre 
comenzarán en la piscina cubierta 
del Polideportivo Municipal 
"Príncipe Juan Carlos” los Cursos 
de Natación para Minusválidos 
que organiza el Patronato Muni
cipal de Minusválidos de Ciudad 
Real, como una actividad más 
dentro del propio Patronato.

Las clases se desarrollarán 
todos los días de lunes a viernes 
y estarán a cargo de monitores 
expertos en la materia. A estos 
cursos de natación podrán asistir 
jóvenes, no sólo de Ciudad Real 
capital, sino tambiénde otras 
poblaciones próximas, ya que en 
localidades como Manzanares,
Miguelturra y Almagro, los gastos 
de traslado corren a cargo del 
propio Ayuntamiento de la loca
lidad. Los curso,s estarán dividi
dos en varios grupos, según el 
nivel de conocimiento y práctica 
y las horas se compagirán con 
los entrenamientos del Club Lan- 
tana de Minusválidos, en donde 
los entrenamientos estarán diri
gidos hacia la competición. No 
es la primera vez que el Patronato 
Municipal de Minusválidos orga
niza este tipo de cursos, el año 
pasado también se cubrieron 
tpdos los objetivos y perspectivas. .
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Antonio Serrano en una de sus mejores carreras, luis romero de avila.

Su palmarés está plagado de triunfos

Antonio Serrano, camino de Barcelona-92
Actualmente se dedica sobre todo al medio fondo

Antonio Serrano es un atleta 
consagrado. En su palmarés 
se incluye el Campeonato del 
Mundo Universitario y la 
medalla de oro en los Juegos 
Iberoamericanos celebrados 
en Brasil. También estuvo 
entre los atletas que fueron 
a las olimpiadas de Seul. 
Actualmente este joven de La 
Solana está preparándose 
para Barcelona 92.

A. GARCIA-CERVIGON

Antonio Serrano ha llevado 
el nombre de La Solana a todos 
los hogares que tenían conec
tados el televisor en las nume
rosas pruebas atléticas que ha 
participado.

Actualmente es la joven 
estrella del atletismmo castella- 
nomanchego con sus veinticinco 
años camino de consagrarse 
definitivamente en competicio
nes de élite, tanto dentro como 
fuera de España. Sus principa
les virtudes humanas son la sen
cillez y la humildad. Habla con 
cariño de su entrenador Martín 
Velasco y de sus compañeros; 
le gusta la “politiquilla” depor
tiva e incluso le agradaría ser 
concejal de deportes, si alguna 
vez vuelve a vivir en su loca
lidad, que lleva en el corazón.

En la sexta Semana Regional 
de la Zarzuela fue designado 
"Sembrador del año”, y también 
es miembro de la popular orden 
de la “Bota”. Con solo siete 
años en el atletismo cuenta en 
su haber con importantes lau-

EI atleta solanera Antonio Serrano.

reles: campeón del mundo uni
versitario de campo a través en 
Bolonia, olímpico en Seul y 
medalla de oro en los Juegos 
Iberoamericanos celebrados en 
Brasil.

En su nueva tienda de depor
tes se le veía eufórico, con él 
la charla transcurre plácidamen
te, porque tiene un don especial 
para la comunicación.

La pasada temporada

-¿Cómo ha sido para Serrano 
la temporada pasada?

-Ha sido un poco extraña, 
como sabes es el primer año 
que estoy entrenando en Tole
do, después de estudiar y acabar 
INEF en Madrid. En invierno 

hice una gran terriporada, tuve 
una pequeña lesión que no me 
impidió correr bien el Campeo
nato de España de Clubes cele
brado en Ciudad Real, poste
riormente tuve un pequeño 
bajón en el Campeonato de 
España absoluto, ahí “pinché” 
un poco, quedé en el puesto 
doce. En el Campeonato Uni
versitario celebrado en Port- 
dam, Polonia, quedé segundo. 
Más tarde estuve en toda.s las 
carreras y en el verano fui a 
más e hice una buena marca 
<in cinco mil con un crono de 
1328,' que me permitió acudir 
al Campet^pato de Europa, en 
el que no tuve demasiada for
tuna. Cuando más entrenado 
estaba y más ilusión tenía, qui

zás por la humedad, la mala 
suerte o los nervios, no lo sé, 
pues era mi primer europeo, 
no conseguí pasar a la final, 
pero bueno, fue una nueva 
experiencia, para rematar con 
ese Campeonato Iberoamerica
no en plan ganador y con una 
medalla importante.

Mejor en los diez mil

-Tu distancia mejor, ¿Cual 
es, los cinco o los diez mil 
metros?

-Es otra cosa que te quería 
comentar, los españoles en el 
campeonato de Europa en diez 
mil quedaron el cuarto, sexto 
y décimo lugar, yo hubiera podi
do estar ahí, en esos lugares, 
pero la idiosincracia de este 
deporte esta basada en las mar
cas en competiciones de élite. 
Yo he tenido que contentarme 
en correr un diez mil en Bara- 
caldo, donde no había, como 
en otros "mítines”, un nivel muy 
alto, ni mucha competitividad, 
tuve que tirar junto a Carlos 
Adam y al final conseguí una 
buena marca, de las mejores 
que se han hecho en España. 
Mi distancia es la de diez mil 
porque puedo rendir más en un 
campeonato.

Mundial de Tokio

-¿Camino de Barcelona-92?
-Sí, por supuesto, hay que 

estar ahí para rendir al máximo 
y estar en una final que será 
grandiosa, pero antes hay que 
pensar en el mundial de Tokio 

del año que viene. Tendré que 
estar entre los tres primeros 
españoles en alguna de las dis
tancias para estar en Japón y 
lucharé por estar en diez mil. 
Cada día que pasa y a base 
de carreras, te echas más kiló
metros al cuerpo y más te endu
reces. Barcelona es un gran 
reto, pero yo creo que en los 
próximos juegos olímpicos de 
Atlanta, en 1996, puedo dar mi 
máximo nivel, cuando tenga 30 
o 32.

-Jose Luis González ¿está ya 
en la cuesta abajo de su carre
ra?

-Es muy probable que José 
Luis se encuentre en la cuesta 
abajo, como dices, pero ha sido 
el atleta más importante a nivel 
internacional. La pasada tem
porada, pese a una lesión, ter
minó con una marca en mil qui
nientos de 333' que esta entre 
los cuatro mejores del mundo. 
Los años que le restan hasta 
la olimpiada de Barcelona, en 
la que tiene previsto retirarse, 
puede estar al máximo nivel. 
Es una primicia que te doy -dijo 
Serranoel año próximo en la IV 
Milla en mi honor, José Luis 
González, si no ocurre nada, 
acudirá a correr a La Solana.

-En las escuelas ¿crees que 
hay pocas instalaciones?

-Rotundamente sí, la educa
ción física tiene que llevaría un 
entendido y un entusiasta en 
el tema; yo lo he dicho en más 
de una ocasión que cuando 
cuelgue las zapatillas me gus
taría dedicarme a enseñar. En 
España no hay buenas pistas.
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Preocupación en el Real Madrid por la irregularidad del equipo en la Liga

Mendoza: ^^Si hubiera despido, 
Toshack sería el primero en saberlo”

EI presidente madridista negó la existencia de un nuevo fíchaje extranjero para el equipo

Ramón Mendoza, presi
dente del Real Madrid, 
aplazó para hoy la reunión 
que tenía prevista con Tos
hack tras el entrenamiento 
en la Ciudad Deportiva y 
apuntó que si se decidiera 
su destitución el técnico 
británico sería el primero 
en saberlo.

MADRID (Efe).- ”Me 
parece que está fuera de 
contexto hablar de la des
titución de Toshack”, dijo 
Mendoza, quien ayer consul
tó por separado con los 
miembros de la comisión 
deportiva del club su opinión 
sobre el mal momento de 
juego por el que atraviesa 
el equipo. Ramón Mendoza 
se reunió con Vicente del 
Bosque, coordinador general 
de la sección de fútbol, José 
Antonio Camacho, que ayer 
debutó como ayudante de 
Toshack, Ramón Grosso y 
Ramón Martínez, director 
deportivo de la sección, y 
cambió impresiones también 
con los vicepresidentes 
Lorenzo Sanz y Mariano 
Jaquotot.

Contacto con Di Stéfano

Mendoza, a pesar de que 
ayer negó cualquier contacto 
telefónico con Alfredo Di 
Stéfano, quien se encuentra 
convaleciente y en reposo en 
su domicilio, afirmó que “se 
encuentra prácticamente 
recuperado”. Mendoza, ade
más, mantuvo una reunión 
con José Martínez, ”Pirri”, 
médico del club, para cono
cer el estado actual de la 
recuperación de las lesiones

Pagada la deuda de 440 millones que los 
clubes tenían con los jugadores

MADRID (Efe).- Gerardo 
González Movilla, presidente 
de la Asociación de Futbolistas 
Españoles (AFE), declaró ayer 
al término de la Junta Directiva 
de este organismo que la deuda 
de 440 millones de pesetas de 
los clubes con los jugadores 
correspondientea la pasada 
temporada ha sido satisfecha.

”La AFE ha negociado esta 
deuda de 440 millones con los 
distintos estamentos y tenemos 
la alegría de que los jugadores 
han cobrado lo que se les debía. 
Tan sólo queda pendiente la 
deuda del año pasado del Lina
res -club obligado a descender 
a Tercera División y que desa
pareció posteriormente por este 
motivo-, que es de 55 millones 
de pesetas, pero trabajamos en 
ello y esperamos solucionarlo 
pronto”.

Los aspectos fundamentales 
de la nueva Ley del Deporte, 
la deuda de los clubes con los 
jugadores de fútbol, y las rela

El Real Madrid no consigue encontrar el juego realizado en años anteriores.

de jugadores como Gordillo 
y Llorente.

”Cuando un equipo no está 
bien se toman medidas siem
pre, pero a veces las medidas 
no pasan por echar al entre
nador”, manifestó Mendoza, 
quien negó la existencia de un 
nuevo fichaje extranjero por 
el Real Madrid.

La reunión prevista para 
ayer tarde, y que se celebrará 
hoy, entre Toshack y Mendoza 
ha sido calificada por el pre
sidente del Real Madrid como 
de “especial, pero sólo porque 
el domingo se registró un mal 
resultado en Burgos”.

Los rumores sobre la inmi
nente destitución del técnico 

ciones con los distintos orga
nismos deportivos, son algunos 
de los asuntos más importantes 
tratados por la junta directiva 
de la AFE.

A la reunión, de tres horas 
y media de duración, asistieron, 
además de Gerardo González 
Movilla, los jugadores Manolo 
(Atlético de Madrid), Sanchis 
y Butragueño (Real Madrid), 
Biurrun (Español), Clemente 
(ex-jugador del Málaga y Atlé
tico de Madrid), Arjol (retira
do), Biota (Alavés) y Preciados 
(Torrelavega).

El presidente de la AFE dijo 
que en la reunión se han tratado 
también los aspectos de la nue
va Ley del Deporte. “El fútbol 
va a cambiar sus estructuras con 
esta Ley y creo que los fut
bolistas deben de decir algo al 
respecto. Se debe oir la voz de 
los jugadores”.

La junta directiva aprobó la 
ayuda a los jugadores que quie
ran estudiar.

británico han provocado ya la 
presencia de reportero gráfi
cos de la prensa inglesa en 
las inmediaciones del estadio 
Santiago Bernabéu, ya que la 
prensa inglesa sigue puntual
mente las evoluciones de lo 
que está ocurriendo al técnico 
madridista desde que se 
encuentra en España. Él moti
vo de la reunión será analizar 
la floja trayectoria que el Real 
Madrid está realizando hasta 
el momento en el Campeo
nato Nacional de Liga. Este 
año el conjunto merengue no 
se ha mostrado superior a sus 
rivales como en años anterio
res, sino que además está per
diendo encuentros que en teo

.4 la reunión asistieron jugadores de varios equipos.
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ría son fáciles para el actual 
campeón de Liga.

La derrota de los blancos 
el pasado domingo ha sido la 
chispa para que se celebre la 
reunión entre Ramón Mendo
za y el entrenador del Real 
Madrid Benjamin Toshack, 
que ha sido en alguna cuestión 
fcriticado tanto por el presi
dente como por los jugadores, 
que en ocasiones no se mos
traron satisfechos con los 
métodos que el galés ponía 
en práctica en el presente 
Real Madrid. Sólo en la Copa 
de Europa los jugadores 
madridistas han conseguido 
jugar al nivel que se espera 
de ellos.

Casajuana Rifá 
arbitrará al 
Albacete este 
próximo 
domingo

MADRID (Efe).- Los árbi
tros que pitarán en la próxima 
jornada de Liga de Fútbol son:

Primera División:
Barcelona-Burgos Andradas 

Asurmendi; Castellón-At. 
Madrid Gómez López; Sevi- 
Ila-Sporting Sosa Saavedra; 
Mallorca-Osasuna Villena 
Peña; Zaragoza-Athletic Sán
chez Moreno; Cádiz-Tenerife 
Ramos Marcos; Real Socie- 
dad-Valladolid Alfonso Alva
rez; Logroñés-Bétis Vico Díaz; 
Oviedo-Valencia García Aran
da Encinar; Real Madnd-Espa- 
ñol Taboada Soto.

Segunda División:
Lérida-Sestao Martínez de la 

Fuente; Levante-Palamós 
Esquinas Torres; Murcia-Sala- 
manca García Prieto; 
Elche-Celta López Nieto; Rayo 
Vallecano-Eibar Miro Pastor; 
Las Palmas-Jerez Barrenechea 
Montero; Bilbao Ath.-Málaga 
Ansuátegui Roca; Deportivo-O- 
rihuela Esteban Díaz; Avi- 
lés-Albacete Casajuana Rifá; 
Figueras-Sabadell González 
Lecue.

Accidentados varios 
presidentes

Juan Belmonte, vicepresi
dente del Orihuela Deportiva, 
se encuentra ingresado en la 
Unidad de Vigilancia Intensiva 
del hospital de Elche tras un 
accidente de tráfico sufrido el 
domingo junto a José Esquiva, 
presidente del club, y Pedro 
García, presidente del Rayo 
Vallecano, que resultaron ile
sos.

Belmonte, que sufre fractura 
de tibia, peroné y pelvis, per
manece consciente en el hos
pital ilicitano desde la madru
gada del domingo en que se 
produjo el accidente. A pesar 
de que el Rayo Vallecano jugó 
el domingo en Jerez, Pedro 
García se encontraba desde el 
sábado en Orihuela por motivos 
profesionales, ya que tiene 
negocios con el presidente 
oriolano.

Recordar que el orihuela 
venció en la tarde del domingo 
al conjunto del Bilbao Athlétic, 
por tres tantos a uno, en un 
partido de superioridad de los 
oriolanos frente al equipo que 
derrotó hace dos jornadas al 
Albacete Balompié. Por otro 
lado el Rayo Vallecano, que 
actuó Jerez obtuvo un valioso 
empate a dos tantos. El con
junto vallecano que el año pasa
do militaba en la Primera Divi
sión hasta el momento está 
haciendo una campaña un tanto 
irregular, consiguiendo positi
vos fuera y perdiendo lo con
seguido en su propio campo de 
Vallecas.

El equipo de Vallecas aún 
no ha encontrado la forma de 
juego satisfactoria que le haga 
jugar de manera más regular 
todos los encuentros. Recordar 
el empate obtenido allí por el 
equipo albaceteño a un tanto. 
No parece que esta temporada 
el equipo vallecano vuelva a 
realizar los partidos de otros 
años que le llevaron a conseguir 
el ascenso a la Primera Divi
sión.
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Los valencianos ocupan la decimoquinta posición, con tres negativos

Preocupación en el Valencia 
tras la derrota del domingo

Los tres extranjeros del equipo no están rindiendo lo que se espera

Alexanco o Sergi posibles sustitutos del holandés

Johan Cniyff no piensa en

Arturo Tuzón, presidente 
del Valencia, manifestó 
ayer que en situaciones 
como la que atraviesa el 
club en la actualidad, 
decimoquinto de la clasi- 
fícación, es cuando una 
directiva, un entrenador y 
una plantilla deben 
demostrar su temple.

VALENCIA (Efe).- El 
Valencia, tras la tercera posi
ción de la temporada 88-89, 
el subcampeonato del pasado 
año y la semifinal de Copa 
del Rey alcanzada ese mismo 
año, se encuentra con tres 
negativos después de la derro
ta sufrida ayer ante el Logro
ñés en el estadio Luis Casa
nova. Este resultado no sólo 
aboca al equipo a la decimo
quinta posición, sino que 
supone la primera derrota en 
casa del equipo valenciano en 
los últimos catorce meses en 
la liga y el primer encuentro 
que el Valencia acaba sin 
marcar en su campo désde 
hace veinte.

Tuzón afirmó que a pesar 
de la preocupación lógica por 
los resultados, la tranquilidad 
reina en el seno del Valencia, 
incluso en su afición, que aun
que despidió ayer al equipo 
con una bronca supo estar a 
la altura de las circunstancias, 
acudir al estadio y apoyar a 
los jugadores cuando fue 
necesario.

El presidente del Valencia 
afirmó que su equipo se ha 
visto afectado por varios fac
tores negativos, entre los que 
destaca la participación en 
dos competiciones distintas y 
el tópico de la mala suerte, 
“que es una realidad en la 
actual temporada valencianis
ta. De los árbitros nacionales 
no quiero hablar”, prosiguió 
Tuzón, “pero está claro que 
el equipo jugó ante el Logro
ñés con el lastre que supone 
el arbitraje del partido de 
Copa de la UEFA ante el 
Roma”.

El Valencia cuenta actual-

EI Valencia se encuentra actualmente en un mal momento.

mente con tres jugadores 
extranjeros cuyo rendimiento 
es sensiblemente inferior al 
de los fornáeos de la mayoría 
de equipos del campeonato 
español. El búlgaro Luboslav 
Penev acaba de recuperar la 
titularidad tras estar seis 
meses fuera del equipo, pri
mero por una lesión en un 
pie y luego por un proceso 
hepático; el uruguayo Bossio 
apenas entra en el equipo 
titular, y el brasileño Toni, 
fijo en las alineaciones, lleva 
dieciséis encuentro oficiales 
sin marcar.

Víctor Espárrago

Tuzón restó importancia a 
esta circunstancia y afirmó 
que Toni se encuentra afec
tado por las críticas que ha 
recibido últimamente y que 
Bossio juega en la misma 
posición que el internacional 
Roberto, lo que no le da las 
mismas opciones de jugar que 

tenía en la pasada temporada.
”Con estos jugadores fui

mos subcampeones de liga el 
pasado año”, dijo Tuzón, “por 
lo que su capacidad está 
demostrada sobradamente, 
aunque con ello no niego que 
ante el Logroñés el equipo 
jugó nervioso y se encontró 
con un gol en contra de los 
que no se marcan habitual
mente en un campo de fút
bol”. Víctor Espárrago, entre
nador del Valencia, no valoró 
la incidencia del rendimiento 
de los jugadores extranjeros 
en el actual nivel de su equipo 
y ratificó que no pueden 
haber dejado de saber jugar 
al fútbol de repente.

Espárrago, que suma tres 
negativos por primera vez 
desde que se incoporó a la 
disciplina del Valencia al ini
cio de la temporada 88- 89, 
manifestó antes y después del 
partido contra el Logroñés 
que se encuentra tranquilo, 
porque el “equipo no se cae”.

un recambio
BARCELONA (Efe).- Johan 

Cruyff, entrenador del FC Bar
celona, dijo ayer que no piensa, 
de momento, en un recambio 
para ocupar la plaza de extran
jero del holandés Ronald Koe- 
man que, presumiblemente, no 
podrá jugar el resto de tem
porada. ”Hay que esperar para 
tomar decisiones. Es una baja 
muy importante, pero tenemos 
una plantilla con mucha calidad 
y puede haber jugadores que 
ocupen la plaza que por lesión 
deja vacante Ronald”. El res
ponsable técnico del Barcelona 
indicó que la actual situación 
“es un reto para todos” y que 
los componentes del equipo tie
nen que poner de su parte todo 
de lo que sean capaces. “En 
estos momentos”, dijo, “más 
que pedir hay que exigir, inclu
yendo a la afición, que debe 
seguir apoyando- al equipo 
como hasta ahora

Cuarto extranjero

Cruyff insinuó que los can
didatos a ocupar la plaza del 
lesionado internacional holan
dés son Sergi o Alexanco, aun
que en la actualidad Sergi está 
recuperándose de una lesión y 
no está en condiciones de ser 
titular.

Sobre la posible incorpora
ción de un cuarto extranjero, 
Cruyff dijo que “en este

Enfrentamientos médicos por 
la lesión de Koeman

BARCELONA (Efe).- La 
lesión del internacional holan
dés Ronald Koeman ha hecho 
renacer enfrentamientos entre 
los médicos del FC Barcelona 
y el traumatólogo elegido por 
el jugador para que efectúe la 
intervención quirúrgica de la 
rotura del tendón de Aquiles. 
Johan Cruyff convocó en su 
domicilio al doctor Rafael Gon
zález Adrio, ex-traumatólogo 
del FC Barcelona, y al jugador 
Ronald Koeman para determi
nár las posibilidades de la ope
ración en Barcelona y del tiem
po que el jugador estaría apar
tado de los campos de juego. 
González Adrio afirmó que en 
un plazo de cuatro o cinco

para Koeman
momento” no tiene sentido 
hablar de recambios. "Aunque 
soy consciente de que en los 
próximos días se va a hablar 
de muchos. Tenemos que espe
rar al resultado de la operación 
y escuchar la opinión de los 
médicos”.

Johan Cruyff admitió que 
tendrá que variar el sistema tác
tico del equipo, debido a la 
ausencia de Koeman. “A la vista 
de los resultados veremos que 
es lo que más nos conviene, 
si continuar tal como estamos 
o pensar en el fichaje de un 
nuevo jugador extranjero”.

El técnico manifestó que la 
lesión de Koeman, con ser una 
baja importante, no ha de ser 
una excusa para nada. “Tene
mos que seguir jugando al mis
mo nivel que lo hemos estado 
haciendo hasta ahora. Tenemos 
cuatro puntos de ventaja y 
hemos de ser responsables ante 
los próximos retos”.

Sobre la tendinitis que pade
cía Ronald Koeman y que ha 
sido la causa de la rotura del 
tendón de Aquiles, el técnico 
barcelonista añadió que ya en 
el Torneo Teresa Herrera el 
jugador había notado molestias.

”No estoy dispuesto a aceptar 
que se pueda perder la Liga 
por la lesión de Koeman, y por 
lo tanto voy a exigir lo mismo 
o más de lo que hemos exigido 
hasta ahora”. 

meses el internacional holandés 
podría volver a la actividad, 
mientras que los doctores que 
deseaba Koeman, el belga Mar
tens (el mismo que operó a 
Gullit) y el holandés Martin, 
no creían que lo lograra antes 
de seis o siete meses.

Koeman aceptó que fuera 
González Adrio quien llevara 
a cabo la operación en Bar
celona.

Sin embargo, el doctor Carlos 
Bestit, jefe de los servicios 
médicos del Barcelona, montó 
en cólera por no estar enterado 
de la reunión celebrada y-les 
convenció para que sea en la 
Clinica Asepeyo, con la que el 
Barcelona tiene un acuerdo.

TEL. (926) 21 03 51 - FAX; (926) 21 03 52 - 13001 CIUDAD REAL

En Estrategia, Planificación y Creatividad, 
T.M. ...Too Much

PUBLICIDAD
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Los corredores españoles confirman la buena progresión del ciclismo español.

Sólo faltó una gran victoria en alguna de las tres pruebas más importantes disputadas por equipos

Brillante la actuación de los ciclistas
españoles durante la temporada 90

Los franceses fueron los grandes derrotados, ya que sus figuras tuvieron un año decepcionante

El ciclismo español ha vivido en 1990 uno de sus años 
más brillantes, una de las mejores temporadas de los 
últimos años, pues hombres como Indurain, Delgado, 
Lejarreta, Chozas y Echave, entre otros, han sido fíguras 
destacadas en las principales pruebas del calendario 
internacional.

MADRID (Efe).- El gran 
momento que vive el deporte 
de la bicicleta en España que
dó perfectamente reflejado 
con las victorias de Indurain 
-fue uno de los corredores más 
laureados de la temporada 90 
con siete triunfos -, la gran 
temporada realizada por 
Marino Lejarreta, el ”revival” 
de Chozas y la regularidad de 
Pedro Delgado en el Tour de 
Francia y Vuelta a Espa
ña. Junto a ese póker de ases, 
corredores como Moreda, 
Portillo, Recio, Torres, Mar
tínez y Gozález Salvador 
pasearon la enseña nacional 
fuera de las fronteras espa

Ull directivo del Salamanca acusa al 
árbitro Caetano Bueno de ^^estar tocado”

SALAMANCA (Efe).- El 
vicepresidente primero de la 
Unión Deportiva Salamanca, 
Juan Bautista Alonso Duel, 
acusó al árbitro andaluz Cae
tano Bueno, que dirigió en el 
estadio Helmántico el partido 
contra el Levante con resultado 
final de empate a cero, de estar 
“tocado” por el conjunto valen
ciano.

Caetano Bueno mostró en 
todo momento, a juicio de 
Alonso, una clara predisposi

ñolas, con triunfos en Portu
gal, Francia y Estados Unidos.

Los logros conseguidos por 
los ciclistas españoles en la 
temporada 1990 son numero
sos e importantes, y sitúan el 
listón a una altura difícilmente 
superable en próximas cam
pañas, ya que los intereses 
cada vez son mayores y 
muchas las figuras que tienen 
que justificar los muchos 
millones de pesetas que 
cobran para mantenerse en la 
cresta de la ola.

Las notas destacadas de la 
temporada 90 las pusieron lo: 
italianos Giovannetti y Bugno 
y el norteamericano Gregory 

ción en contra del Salamanca, 
equipo al que dejó disminuido 
a los cuatro minutos de juego 
con la expulsión del extremo 
Pacó y posteriormente de Sito, 
éste por acumulación de tarjetas 
amarillas.

El vicepresidente del Sala
manca comentó, en una impro
visada conversación con la 
Prensa, que una vez acabado 
el partido recibió en el club la 
llamada telefónica de una per
sona que, sin identificarse, 

LeMond, vencedores, respec
tivamente, de las tres grandes 
por etapas: Vuelta, Giro y 
Tour.

La temporada90 tuvo 
muchos protagonistas, pero 
sin duda, esos tres corredores 
fueron los más destacados. 
Tanto Giovannetti como Bug
no -gran triunfador también 
en la Copa del Mundo- recu
peraron para su país el pres
tigio perdido en los últimos 
años y Gregory LeMond, por 
su parte, dejó claro que es 
el corredor más inteligente y 
con más clase del momento, 
como lo confirma su tercera 
victoria en la primera carrera 
del calendario internacional.

Holanda, triunfadora por 
países

Por países, Holanda volvió 
a ser la gran triunfadora, pues 
tres de sus cuatro equipos fue

pedía hablar con el presidente 
para comentarle que Caetano 
Bueno “había almorzado dos 
días antes con dos directivos del 
Levante, señores Villarroel y 
Boludas, para hablar de este 
partido”.

Alonso Duel agregó que esa 
persona solicitaba al club hacer 
una investigación, por lo que 
puso el asunto en conocimiento 
del presidente quien se reunirá 
con la directiva para adoptar 
una postura, y pedir a la Fede

ron los más laureados de la 
temporada; Italia tambien 
estuvo a gran altura gracias 
a las victorias de Bugno y Gio
vannetti; Bélgica salvo los 
muebles con el Mundial logra
do por Dhaenens y el sub
campeonato de Dirk de Wolf; 
España mantuvo los logros de 
campañas anteriores y los 
grandes derrotados fueron los 
franceses, ya que sus figuras 
volvieron a tener un año 
decepcionante y las nuevas 
promesas no terminan de 
cuajar.

Así, la temporada fue de 
plata para el ciclismo español, 
pues faltó un poco de fortuna 
en Vuelta y Tour, principal
mente, aunque tanto Delgado, 
Indurain, Lejarreta o Echave, 
entre otros, dejaron claro que 
son hombres a tener en cuenta 
en cuantas pruebas participen 
por los brillantes resultados de 
la presente temporada.

ración que intervenga.
Por su parte, el directivo del 

Levante Villarroel ha negado 
que dicho almuerzo se celebra
ra, y afirma que tiene testigos 
para demostrar que en ningún 
momento estuvo con el árbitro. 
Las relaciones entre el Levante 
y el Salamanca se encuentran 
rotas desde hace un año debido 
al “caso Moreiras”, cuya solu
ción se encuentra en trámites 
judiciales, con lo que tras esta 
polémica no mejorarán.

Carl Lewis.

Suspendido a 
perpetuidad uno 
de los mayores 
rivales de Carl 
Lewis

MADRID (Efe).- El estadou
nidense Larry Myricks, cuarto 
en el escalafón mundial de 
todos los tiempos en salto de 
longitud, fue suspendido a per
petuidad por la Federación 
Internacional de Atletismo 
Amateur (lAAF) tras haber 
sido hallado por tercera vez cul
pable de dopaje. En los tres 
casos la sustancia ha sido la mis
ma: fenilpropanolamina, un 
estimulante prohibido por la 
LAAF y cuya ingestión detec
tada se castiga la primera vez 
con tres meses de suspensión, 
la segunda con dos años y la 
tercera con la inhabilitación de 
por vida para seguir practicando 
el atletismo.

El primer control positivo de 
Myricks se produjo el 12 de ene
ro pasado en Estados Unidos; 
el 27 de febrero, con motivo 
del mitin de Sevilla, la orina 
del saltador estadounidense 
reveló también trazas de fenil
propanolamina, y cuatro días 
antes, en los Campeonatos de 
su país, había sucedido lo 
mismo.

Campeón mundial

De esta forma, el más encar
nizado rival de Carl Lewis en 
los diez últimos años ha puesto 
un fin decepcionante a una bri
llante carrera deportiva en la 
que sólo ha sido superado por 
el mítico Bob Beamon (8,90), 
por el soviético Robert Emmian 
(8,86) y por Carl Lewis (8,79).

Su mejor salto data de 1987. 
El 23 de septiembre, durante 
el mitin de Tokio, proyectó su 
cuerpo hasta los 8,66 metros, 
una marca que le situaba en 
el grupo selecto de seis atletas 
que han sido capaces de superar 
los ocho metros y medio.

Nacido el 10 de marzo de 
1956 en Clinton (Mississippi), 
Myricks ha sido dos veces cam
peón mundial en pista cubierta 
y hace dos años, en los Juegos 
de Seúl, obtuvo la medalla de 
bronce con un salto de 8,27.

Durante su etapa de prepa
ración para los Juegos de Mon- 
treal76 se rompió una pierna, 
pero se recuperó a tiempo para 
ganar en la misma ciudad cana
diense la Copa del Mundo de 
1979. El atleta norteamericano 
pisó frecuentemente las pistas 
españolas, donde por su entrega 
simpre se le recibió con cariño.
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í .!- Farmacias Hi Cines Radio ^^H
Ciudad Real

PARA HOY: DON BASIANO SALCEDO BALMASEDA, 
" Alarcos, 8.

PARA MAÑANA; DOÑA PILAR GARCIA-LISON MARTIN, 
María Cristina, 10.

Alcázar de San Juan
PARA HOY; DON F. ORGANERO LUCAS, Plaza Arenal, 

20.
PARA MAÑANA: DON F. J. PERUCHO OCAÑA. Goya, 

18.
Almadén

DEL 29 AL 4-XI; DOÑA ANA MARIA VILLANUEVA, Angel
Muñoz, 26.

Daimiel
PARA-llOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE MARIA CRUZ, Mártires, 2.

Manzanares
DEL 29 AL 4-XI; DOÑA ELVIRA QUESADA. Clérigos Cama

rena, 50.
Puertollano

PARA HOY: DON LUIS FELIPE RUIZ DE CASTAÑEDA 
GARCIA: Atajo Alto, 6.

PARA MAÑANA: DOÑA FELICIDAD ASENSIO DELSO, 
María Auxiliadora, 2.

Socuéllamos
DEL 29 AL 2-XI: DONA ISABEL BARBA ESCUDERO, 

Plaza de la Constitución, 1.
Tomelloso

PARA HOY: DON ANGEL PENADIS, Don Victor, 28.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.

Valdepeñas
PARA HOY: DON JUAN MANUEL RUIZ RODERO, Mora

les, 1.
PARA MAÑANA: DON MARIANO GONZALEZ LOPEZ, 

Virgen, 32.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6,15, Sesión Constinua
1 (Pases; 6,15, 8,30 y 10,45)

“37 HORAS DESESPERADAS” 
PUERTOLLANO
CINE CORDOBA

Pases: 6 y 9,40 
“WILT” 

y 7,45 “MILLENNIVM 
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

(Cerrado por vacaciones)
ALGAZO 

CINE CRISTEL 
Sesión continúa, 7,30 “PRETTY WOMAN”

! I ! ¡¡

El tiempo en la capital

Datos del Observatorio Meteorológico facilitados a las 
diecinueve horas:

Presión 706,3 mm.
Estado del cielo, cubierto.
Dirección y velocidad del viento, oeste suroeste y flojo.
Máxima, 17 grados.
Mínima, 12,6 grados.
Humedad, 91 por ciento.
Evaporación 0,8 mm.
Lluvia recogida, 0,1. litros por metro cuadrado.

^B Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” Almodóvar

Malagón 
M3nz3 Odres

006
22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
61 15 16

5» 9»

99 99

Subsector de Tráfico
99 99

Policía Municipal

22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85

Puertollano
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

092 
53 00 13 
51 01 74

092 
36 00 43

Ciudad Real 
Alcázar 
Almadén 
Almagro
Campo de Criptana 
Daimiel 
Manzanares

092
092 

71 03 21 
86 00 33. 
56 00 90 
85 10 85 
61 10 80

” ” Puertollano 42 16 71
” ” Socuéllamos 53 14 29
” ” Tomelloso 5134 09

Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 

y Valdepeñas 091

Ciudad Real 
Alcázar de S. Juan 
Almadén
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano

. 21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

H Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................. 18,15 horas

Malagón-Cristo..................
Pedro Muñoz....................

13,30
9,30

99

99
Socuéllamos.............. ..........

^Tomelloso...........................
14,00 ”
13,00 ”

Albaladejo........................... 13,00 ” 99 .. 14,00 99 99 14,00 ”
99 17,00 ” Piedrabuena.................. :... ... 11,00 99 99 17,00 ”

Almodóvar.......................... 13,30 ” 99 13,00 99 Torrenueva.......................... 14,00 ”
19,00 ” 99 .. 15,30 99 Saceruela............................. 18,15 ”

Daimiel............................... 7,00 ” 99 ... 18,15 99 99 17,00 ”
99 9,30 ” 99 ... 19,15 99 99 19,00 ”
99 11,00 ” Porzuna............................. 13,00 ” Villarta................................ 14,00 ”

14,00 ” 99 .. 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 ... 19,15 99 Valdepeñas.......................... 7,00 ”
18,30 ” Puertollano....................... 8,30 ” 99 13,00 ”
19,30 ” 99 ... 11,00 99 V)’ arrubia.......................... 9,30 ”

Daimiel-Moral.................... 12,00 ” .. 13,30 99 99 11,00 ”
Fte. el Fresno...................... , 11,00 " .. 16,45 99 99 14,00 ”

14,00 ” 19,30 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald...................... 7,30 Vald.-Cozar......................... 12,00 ”
19,00 " ... 14,00 99 Navalpino.... ........................ 15,30 ”

Horcajo............................... 15,30 ” Vald.-Pllano...................... 8,30 Salidas hacia Madrid; *
Malagón.............................. 13,00 ” ... 16,00 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad Real
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla-La

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional)
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera 

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programa-, 

ción Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programa

ción Local-Regional.
16,00; Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00; Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00i,Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- EI primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la 
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que 

importa
22,30.- Hora cero '
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

MERCEDES-BENZ

autotrak, s. a.
Concesionario de Mercedes-Benz España, S.A. para Ciudad Real
Ctra de Carrión Km.242 <□> 22 22 08 - 25 42 80 - 22-48 16

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por 

delante
21,00.- La hora de los clásicos
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^B Horóscopo Crucigrama

ARIES 

u " SALUD.- No cometa imprudencias
"TRABAJO.- Dedique sus horas libres 
a la lectura
AMOR.- Decepción 4

LIBRA
^ jr^y^. SALUD.- Buena

Í T TRABAJO.- Esa persona en quien
\ confía ciegamente, no trata sino de
\ ponerle la zancadilla
|F AMOR.- Normal.

TAURO
yj SALUD.- Dolores de tipo reumático 
r TRABAJO.- No ve del todo claro 

ese asunto, no se comprometa 
AMOR.- Vacilación

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No sea tan exigente con- 
sigo mismo
AMOR.- Mejoría de sus relaciones 
amorosas

GEMINIS
SALUD.-Catarro nasal
TRABAJO.- Trate de ser equilibrado 

'y * y actúe con-moderaciónA AMOR.- No sea cruel

SAGITARIO
SALUD.- Sus molestias irán desapa- 

* j reciendo poco a poco
TRABAJO.- Gran inspiración
AMOR.- Felicidad

CANCER
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sólo dedicando su tiem- ^J po libre a mejorar su formación inte-
lectual, podrá aspirar a puestos altos 
AMOR.- Fiesta íntima muy agradable

CAPRICORNIO
SALUD.- Estado febril
TRABAJO.- No abuse de sus fuerzas

A AMOR.- Normal

LEO
SALUD.- Regular

Íj TRABAJO.- Las palabras de elogio
de cierta persona le harán sentirse 
halagado
AMOR.- Con su apasionamiento se 
está arriesgando demasiado

ACUARIO
SALUD.- Buena 

A TRABAJO.- No deje que sus pro-
blemas familiares le impidan concen- 
trarse en su labor
AMOR.- Se sentirá celoso, aunque 
carezca de motivos

^ VIRGO
SALUD.- Buena 

--' TRABAJO.- Sea indulgente con las 
faltas de los demás
AMOR.- No sea quisquilloso

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No permita que sus 
subordinados le pierdan el respeto; 

' sería fatal para su negocio
AMOR.- Jomada imperante en el pla- 
no sentimental

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán atractivos físicamente; simpáticos y alegres, serán siempre el centro 
de cualquier reunión a la que asistan.

10

HORIZONTALES: 1: Ciudad japo
nesa, blanco de la primera bomba ató
mica. 2: Apócope de tanto. Astilla resi
nosa que, encendida, arde como una 
hacha. Terminación de diminutivo (fe
menino). 3: Pronombre personal. Com
posición musical cuyo tema principal 
se repite varias veces alternando con 
otros secundarios. Terminación de infi
nitivo. 4: Produce daños corporales. 5: 
Al revés, cada una de las mujeres bellí
simas creadas por la fantasía religiosa 
de los musulmanes, para compañeras 
de los bienaventurados en su paraíso. 
Rey, príncipe o varón de estirpe regia 
entre los antiguos peruanos. 6: Ciudad 
italiana. Al revés, prohombre español, 
nacido en Palma de Mallorca en 1S53, 
que llenó más de un cuarto de siglo 
la política española. 7: Del verbo ir. 
Marcharme. 8: Al revés, inactivas. 9: 
Carta de la baraja. Dirección, definida 
a través de la rosa náutica, por el ángu
lo que forma en el plano del horizonte 
una línea recta cuálquiera con la tra
zada del meridiano sobre dicho plano.

Al revés, adjetivo posesivo. 10: Entre
gan. Vocales. Animal plantígrado. 11: 
Filósofo alemán, nacido en 1844 y 
muerto en 1900, autor de obras tales 
como “Así habló Zaratustra”.

VERTICALES: 1: Propiedad, calidad 
de las sustancias venenosas. 2: Del ver
bo haber. Al revés, establecimiento 
donde se sirven bebidas. Apócope de 
santo. 3: Preposición inseparable. Lente 
de aumento (Pl). Conjunción copula
tiva. 4: Rechazar. 5: Al revés, sitio en 
riberas o vegas poblado de árboles. Al 
revés, letra del alfabeto griego (Pl). 6: 
Relativo a la vejez. Apellido español 
corriente. 7: Destino. Nombre de varias 
aves zancudas de pico largo, cuya espe
cie más conocida era cierto pájaro 
sagrado de Egipto, venerado por los 
antiguos egipcios. 8: Relativo a los sue
ños. 9: Nota musical. Dícese de los 
batracios que carecen de cola y tienen 
cuatro extremidades, como la rana. 
Exclamación. 10: Liga. Hijo de Noé. 
Utilice. 11: Conjunto de armas al ser
vicio del ejército.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Solícitas. 2: Dos. roM. orM. 3; EL asreP. Ni. 4: Atentar. 5: Como. 
nasU. 6: Avena. Pazos. 7: Rabí. carC. 8: Atrases. 9; En. Aurea.
LL. 10: Sor. Tin. Mío. 11: Catálisis.

VERTICALES: 1: Decartes. 2; Sol. Ova. noC. 3: Os. Ameba. Ra.
4: Atónita. 5: Irse. Ruta. 6: Como. sariL. 7: ímeT. sénI. 8; Panacea.
9: Ar. Razas. Mi. 10: Son. Sor. Lis. 11: Minúsculo.

Siete errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió tic
te erroret. ¿Sería Vd, capaz de detcubrirlot? ^H Guía cultural ....
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GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos Canet, José Manuel 
Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías del 
grupo Comedians.

CIUDAD REAL

■ MUSEO PROVINCIAL: Exposición Jornadas Culturales Chinas.
MUSEO ELISA CENDRERO: Oleos de José Manuel Exojo y Pedro J. 

Morillo.
ARCHELLES, GALERIA: Sam Caldwell. Xilografías.
ARJANA, GALERIA DE ARTE: Exposición de pintura de Antonio Guijarro.

SOLUCION: Bolsillo, p¡ncel,boina, caballete, flor, hoja, ombligo. n Anuncios por palabras ^^^«

■■ Letras desordenadas

F 
J 
D 
N 
B 
A 
B

A 
E

R 
S

A 
M 
S 
E
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HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

{nipoBO 
-^^^ i»mauiiA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

NECESITO 
EMPLEADA 
DE HOGAR

Interna para seño
ra sola. Llamar 
teléfono: 2213 28
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nombres, palabras, sinónimos, etc. (1). que pueden leerse de izquierda 
en cuenta que una misma letra ^'^'''''^^ •'' ^^ í^’^gonal ¿Sería usted capaz de identificarlos. tmiendo

4 misma letra puede foliar parte de uno o más de ellos’ (1) Ciudades famosas de la antigüedad.

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION
2___ NECESITA- OFICIALES-DE 1° y 2°

--------------A550LÜTA“DISCREC10N

ALTOS BENEFICIOS
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

ORACION AL 
ESPIRITU 
SANTO

Tú. que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que yo 
alcance mí ideal. Tú. que me das el 
don divino de perdpnar y olvidar el mal 
que me hacen k Qlip en todos tas ins
tantes de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este codo diálogo, agrado- 
cede por todo y confirmar, una vez más, 
que minea quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión materia' Seseo 
estar contigo y todos mis seres (f ‘'dos 
en la gracia perpetua Gracias por tu 
misencordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta oración 
tres días seguidos, sin dece el pedido; 
dentro de tres días será alcanzada la 
gracia por más diácil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). Agradece 
las gracias alcanzadas.

A.C.P.
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Ella misma reconocía que fueron la ambición y el egoísmo los que la llevaron a alcanzar el éxito

Greta Garbo sacrificó su felicidad por 
convertirse en un gran mito del cine
Se retiró cuando lo creyó oportuno, siendo todavía joven, y nunca Jamás volvió a pisar un plató

^B Citas .■

Greta Garbo fue una 
mujer nacida para el éxito, 
para convertirse en figura 
mítica del cine. Llegó a lo 
más alto que una actriz 
puede llegar. Dueña y 
señora de su destino, se 
retiró cuando lo creyó 
oportuno, siendo todavía 
Joven.

MADRID (Fax Press).- 
Nunca jamás volvió a pisar un 
plató.

“La mujer de las dos caras” 
fue su última película, por 
cierto un rotundo fracaso. 
Cuando’ sp estrenó en Nueva 
York el 31 de diciembre de 
1941, los críticos americanos la 
atacaron con saña. Las cañas 
se volvieron lanzas. De los 
mayores elogios a películas 
como “La Reina Cristina de 
Suecia”, “Ana Christie” y 
“María Walewsca”, pasaron a 
la reprobación.

El “Time”, por ejemplo, lle
gó a decir que el filme “es 
casi tran frustrante como ver 
borracha a la propia madre”. 
¿Influyó esto en su retirada?

Aparece ahora, publicada 
por la editorial Grijalbo, una 
voluminosa historia de Greta 
Garbo, escrita por Antonio 
Gronowicz, escritor y perio
dista ya fallecido.

Una historia que ella jamás 
autorizó, ni tampoco su fami
lia; aunque Gronowicz recogió 
todo el material utilizado de

Greta Garbo, una mujer nacida para el éxito

boca de la propia actriz. Pero 
siempre bajo la advertencia de 
que no debía publicar ni una 
sola línea. “Una relación entre 
dos personas --dice el 
autor-puede transformarse 
gradualmente en amistad, en 
amor... o en un libro”.

Antoni Gronowicz creyó 
que una vez muerta la pro
tagonista tendría via libre para 
la edición, pero tampoco la 
familia de Greta dio su con
sentimiento.

No obstante, él -muerto no 
hace mucho- se salió con la 

suya. La vida de Greta Garbo, 
tal y como aparece en este 
libro, constituye todo un ejem
plo de tenacidad y clarivi
dencia.

Nacida en el seno de una 
familia pobre y desunida, fue 
haciéndose así misma y admi
nistrando sus cualidades con 
todo rigor. De muchacha ado
lescente hubo de ganarse la 
vida enjabonando cabezas en 
una peluquería de caballeros 
y como dependencia de unos 
grandes almacenes. Pero fue 
haciendo amistades, introdu

ciéndose en los medios artís
ticos de Estocolmo, hasta que 
conoció al director de cine 
Mauritz Stiller, su verdadero 
maestro, quie comenzó cam
biándole hasta el nombre: la 
Greta Lovisa Gustafsson paso 
a llarmarse Greta Garbo. Sti
ller le dijo “Ningún productor 
gastaría un millón de dólares 
en una película confiando el 
papel principial a una mujer 
sólo porque ella se ha acos
tado en su cama”.

Queda claro en esta bio
grafía que en todo gran triun
fo profesional hay que pagar 
un alto tributo. La Garbo supo 
de la dureza competitiva de 
Hollywood, sobre todo en 
aquellos años en que llegó a 
la meca del cine, donde man
daban nombres como los de 
Charles Chaplin y Katharine 
Hepburn, todos ellos contra
tados por productoras como 
la que gobernaba el supermi- 
llonario Mayer.

Venciendo obstáculos

Greta Garbo, siempre apo
yándose en fa sabiduría de 
Maurtiz Stiller, logró vencer 
todos los obstáculos y ser la 
actriz más admirada y coti
zada.

Ella misma reconocía que 
fueron la ambición y el egoís
mo los que la llevaron a alcan
zar la fama y el dinero. Por 
conseguir esto lo sacrificó 
todo, comenzando por su pro
pia felicidad.

Agustín Rodríguez Sahagún.
AGUSTIN RODRIGUEZ 

SAHAGUN, alcalde de Madrid: 
“Llevaré a Raisa un cocido a 
Moscú”.

-RICARDO GARCIA DAM
BORENEA, dirigente de Demo
cracia Socialista: “El fracaso en 
el País Vasco no nos retira de 
la carrera política”.

-HUGO SANCHEZ, futbolis
ta: “Sj los árbitros españoles no 
son más estrictos, los equipos 
españoles perderemos muchos 
partidos”.

-JULIO ANGUITA, presiden
te del PCE: “El discurso de 
Gorbachov lo tiene IU hace 
muchos años”.

ANGEL MATANZO, conce
jal del ayuntamiento de Madrid: 
“Raisa se comportó como una 
auténtica “chulapa”.

-JUAN MARIA BANDRES, 
presidente de EE: “Las elec
ciones son el oxígeno de la 
democracia”.

-EDUARD SHEVARDNAD- 
ZE, ministro de Asuntos Exte
riores: “Iraq ha entendido que 
por la vía del ultimátum no con
seguirá nada”.

- Cumpleaños ■ Christian, el hijo de Marlon Brando, acusado de asesinato, podría ver reducida su sentencia

Alberto Closas.

Hoy, día 30, cumplen años
-ALBERTO CLOSAS, actor, 69

DIEGO ARMANDO MARA
DONA, futbolista, 30

-LUIS MALLE, director de 
cine, 58.

-RAMON FOLCH, escritor, 
64.

-ALEJANDRO DE SOTA, 
arquitecto, 60

-CLIFFORD BROWN, músi
co, 60

-JOAQUIN COSTA, jugador 
de baloncesto, 33.

Michael Jackson negocia el contrato de 
grabación más lucrativo de la historia

HOLLYWOOD (Fax 
: Press).- Michael Jackson está 

negociando su nuevo contrato 
! con CBS Records, y ya se mane- 

■ jan cifras de hasta 50 millones 
i de dólares. Personas cercanas 

a la compañía discográfica espe- 
i ran que cuando terminen las 

negociaciones Jackson tendrá 
en su poder el contrato de gra- 

; bación más lucrativo de la 
historia.

Christian, el hijo de Marlon 
Brando, acusado de asesinar al 
novio de su media hermana, 
podría llegar a un acuerdo para 
reducir su sentencia. El juicio 
ha sido aplazado, y la selección 
del jurado se ha fijado para el
5 de noviembre. Los fiscales de 
distrito están buscando como 
traer a Cheyene, la media her
mana de Christian, desde Tahi-z 

| ti, para que testifique en su con- 
: tra con respecto del disparo que 

mató a su amante Dag Drolíet.
¡ Los fiscales de distrito se sien

ten cada vez más frustados ya 
que los jueces rechazan su soli- 

' citud de colaboración a los fun
cionarios de la Polinesia Fran- 

, cesa para que ayuden a forzar 
i a la señorita Brando a regresar

y presentar su testimonio. “No 
parece, exisitir ningún tipo de 
citación por la cual podamos 
hacerle regresar”, se queja un 
asistente del fiscal. “Su testi
monio es crucial”.

A Mickey Roooney, el actor 
de 70 años de edad, no le gusta 
el Hollywood moderno. “Ya no 
hacen películas”, dice él, “Ha
cen contratos. Es una pena que 
estén arruinando algo tan 
importante para el mundo ente
ro. Ya nadie tiene la inteligen
cia o intuición para decir que 
sí. Pero todo el mundo tiene 
el poder para decir que no”. 

* La ciudad de Chicago rebau
tiza su calle 31 en honor del 
difunto Sammy Davis Jr. “Ar
tistas legendarios de los años 
30, 40 y 50 fueron, presentados 
en clubes y teatros e incluso 
eq^esiden^as particulares de 
la callé "91,‘‘'que uua''i>uij'*wv u 
centro del jazz y de los blues”, 
dijo el aclalde Richard Daley. 
Dvis se presentó por primera 
vez en Chicago a principios de 
la década de los 40 como parte 
del Will Mastín Trio que tam
bién incluía a su padre y a su 
tío. Por otro lado, Stevie Won-

Michael Jackson.

1

der^^ci^á un premio. de la

Infantl de EE.UU., en Beverly 
Hills, California. “Stevie ve a 
través de su música”, dice Whit
ney Houston, la cantante que 
hará entrega del premio. “Es 
un ejemplo de coraje para lodo 
el mundo. A través de sus can
ciones, Stevie es capaz de ins-

> 1 ?

Ardido la vSTrT50rxa«sá' de '^' 
la diabetes”. Amol Schwarze' 
negger dio esta explicac^ 
sobre su éxito a la revis 
Movies USA: “A veces lo que 
sale bien en la pantalla es repre
sentar un papel opuesto a
que uno realmente es.

M.C.D.202
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Uno de los temas culturales más debatidos e indefinidos en los últimos tiempos

El espacio ‘Tos felices 80” trata el 
inconcreto tema de la postmodernidad

“Lío en Río”, con Michael Caine, nos traslada a un exuberante y tropical escenario, Río de Janeiro

El programa “Los felices 80” tratará hoy el inconcreto 
tema de la postmodernidad, una condición sutil e inde- 
fínida que cuando lúe alcanzada por el común de los 
mortales ya había sido rechazada por sus creadores. 
A partir de las 21.15, en el segundo canal y con el 
subtítulo de “El triunfo de la apariencia”, este programa

presentado por Xabier Elorriaga abordará uno de los 
temas culturales más debatidos de la década de los 
ochenta y, al mismo tiempo, uno de los más indefinidos. 
Utilizada como talismán, la palabra postmodernidad 
fue usada en tantos sentidos que al final perdió toda 
significación.

MADRID (Efe).- Algunos 
de los atributos externos fue
ron, y son, la ¡dea de vivir 
el presente aquí y ahora y el 
concepcto de la cultura de la 
fragmentación, la cultura 
mosaico, cuyos componentes 
carecen de jerarquías y están 
aparentemente desordenados. 
Según los realizadores del pro
grama, dirigido por Pilar Tre
nas, la postmodernidad no 
sólo significó una moda, una 
imagen o sensibilidad, tam
bién fue una nueva fase de 
la cultura occidental que surge 
en el momento en el que se 
dan por agotados los valores 
de la cultura moderna, here
dera directa de la Ilustración. 
El programa contará con la 
presencia del poeta y novelista 
Luis Antonio de Villena y 
abordará aspectos como la 
ambigüedad, la frivolidad, el 
culto a lo banal, la moda como 
lenguajes o el reino del indi
vidualismo.

También se analizará la 
ruptura con la sociedad indus
trial, la falta de creencia en 
la era de la Ciencia y la Téc
nica, la arquitectura postmo
derna, el narcisismo, la músi
ca, la gastronomía, y el culto 

al cuerpo.
El concurso “Los videos de 

primera”, que se emite hoy 
en el primer canal a partir 
de las 21.00 horas, se ha con
vertido en el programa estrella 
de hasta el punto de que ha 
Íogrado desbancar a “Cristal” 
en los primeros puestos del 
ranking de audiencia.

Programa estrella

Importado de Estados Uni
dos, donde fue un éxito la 
pasada temporada, el progra
ma es presentado por Alfonso 
Arús y se basa en la emisión 
de grabación en video de afi
cionados españoles y una 
selección de “Los videos case
ros más divertidos de Amé
rica”, nombre del espacio en 
la cadena norteamericana 
ABC.

La idea original de este 
concurso proviene de Japón, 
donde se era menos estricto 
en la selección de los videos 
a emitir y se permitían imá
genes de cierta dureza, como 
niños que resultaban dañados 
o hacían sus necesidades.

La mayoría de los videos 
seleccionados, apenas un 15

Xabier Elorriaga presenta el programa “Los felices 80’'

por 100 de los que se remiten 
a TVE, se refieren a caídas 
y a diversas situaciones rela
cionadas con el agua, ya sea 
en piscinas, el mar o parques 
acuáticos. También se emiten 
un buen número relativos a 
bodas o fiestas taurinas.

Dentro del ciclo dedicado 
al actor británico Michael Cai
ne se emite “Lío en Río”, pelí
cula dirigida por Stanley

Donen en 1984. Ambientada 
en un exuberante y tropical 
escenario, Río de Janeiro, 
narra las tormentosas vacacio
nes de un hombre de negocios 
seducido por la hija de su ami
go, una joven adolescente. 
Tras verse envuelto en diver
sos enredos, termina por des
cubrir que el padre de su 
joven amante ha tenido un idi
lio con su mujer.

“La sombra de 
la cobra”, 
interesante 
relato basado en 
una historia real

Hoy comienza en el segundo 
canal y a partir de las 22.00 
la mini-serie “La sombra de la 
Cobra”, un relato basado en la 
historia real de los periodistas 
Richard Neville y Julie Clarke. 
En 1977 ambos recibieron el 
encargo de realizar un libro 
sobre la vida de Charles Sobh- 
raj, uno de los mayores asesinos 
de nuestra eépoca.

Buscado por la policía de 23 
países, este carismático criminal 
de gran inteligencia y capacidad 
de persuasión logró escaparse 
de todas las cárceles en las que 
fue encerrado.

Tras muchas peripecias y 
corriendo en varias ocasiones 
riesgo de muerte, los dos perio
distas norteamericanos lograron 
en 1979 publicar un libro que 
se convirtió rápidamente en uno 
de los bet-seller del año.

La serie, compuesta por dos 
capítulos que serán emitidos 
hoy y el próximo día 1 de 
noviembre, comienza con la lle
gada de los dos periodistas a 
la India, lugar donde se había 
producido la última detención 
del delincuente.

La segunda cadena proyecta 
en la sobremesa, a las 16.30, 
“Sentencia contra una mujer”, 
dirigida en 1961 por Antonio 
Isasi e interpretada por Emma 
Penella y José Guardiola. Dos 
bandoleros secuestran a un rico 
indiano.

Se plantea la posibilidad de 
haber .marrado con la presa, 
pues si su esposa le es infiel 
no pagaría el dinero pedido.

El millonario intenta escapar 
sin éxito, pero confía ciegamen
te en la fidelidad de su mujer.

^ñ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- BUENOS DIAS 
09,15.- EN BUENA HORA 
10 .00 LA ISLA
11 .45 SANTA BARBARA
12.55. - TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL 
13,30. - TELECOMEDIA
- UN MUNDO DIFERENTE 
14,00.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
14,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL 
14,30. - NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1 
15,35. - CRISTAL
16,30. - ESTA ES SU CASA 
17,25.- TELEDIARIO
17,30.- HABLANDO CLARO 
18,00.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
18,05.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
18,30.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES
19,34. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL
19,35. - CORRUPCION EN 

MIAMI
“Golpes bajos”
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LOS VIDEOS DE

PRIMERA
21,40.- SESION DE NOCHE.

Ciclo dedicado a Michael Caine 
“Lío en Río” (1984 - 96) 
Dirección: Stanley Donen
Intérpretes: Michael Caine, 

Joseph Bologna, Valerie Harper.
Un hombre de negocios toma 

sus vacaciones en Río de Janeiro 
junto a su mejor amigo y las 
hijas adolescentes de ambos. 
Entre la exuberancia tropical, el 
sol y el mar, aquél es seducido 
por la hija de su amigo, lo que 
le hace sentirse culpable.

23,25.- TENDIDO CERO
00,00.- DIARIO NOCHE 
00,30.- TESTIMONIO
00,35.- FANNY A LA LUZ DE 

GAS
01,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
08,35.- MOFLI, EL ULTIMO 

KOALA
09,00.- TV, EDUCATIVA 
CIENCIAS, TECNOLOGIA Y 

SALUD
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS

14,35. - HISTORIAS DE 
CADA DIA

DESPUES DE LA 
GUERRA

15,30. - HISTORIA SECRETA 
DEL PETROLEO

“El despotismo de las 7 
Hermanas”

16,25. - NOTICIAS
16,30. - PRIMERA SESION
“Sentencia contra una mujer” 

(1961 - 90)
Dirección: Antonio Isasi
Intérpretes: Emma Penella, 

José Guardiola, Manuel Peiró
Lorenzo y El Chuzo, dos ban

doleros, secuestran a Manuel 
Linares, rico indiano casado con 
Angeles, para obtener un cuan
tioso rescate. El golpe tiene éxi
to y Linares es llevado a una 
cueva perdida en la serranía 
donde los bandoleros preparan 
el cobro del rescate.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO 2
19,30 - BALONCESTO
Recopa de Europa
Cai de Zaragoza < Steiner 
En directo desd el Pabellón 

de Zaragoza
20,00.- NOTICIAS
21,00.- TVE-2 NOTICIAS
21,15.- LOS FELICES 80
POSTMODERNIDAD: “El 

triunfo de la apariencia”
22,00.- RELATOS TV
LA SOMBRA DE LA 

COBRA
23,40.- HISTORIAS CORTAS 
“Iniciativa privada”
00,00.- LA TABLA REDON

DA
01,00.- ULTIMA SESION
“El hombre más peligroso del 

mundo” (1988 - 98)
Dirección: Gavin Millar
Intérpretes: Martin Shaw, Ian 

Sears, Tom Radcliff.
En mayo de 1981 el joven tur

co Ali Agea atentó contra la vida 
del papa Juan Pablo 11. Tan sólo 
seis años antes, Agea era un uni
versitario en Ankara dispuesto 
a aprovechar en su beneficio 
cualquier oportunidad que 
pudiera presentarse. Allí convi
vían diversas bandas de violentos 
idealistas enfrentadas entre sí, 
junto a traficantes de armas y 
droga.

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal 92

9,00 horas: Programación 
Infantil.

11,00 horas: Videos Musicales. 
12,00 horas: Dibujos Anima

dos (Película).
13,00 horas: Noticiario en 

GALA.
16,00 horas: SESION DE 

TARDE “36 horas en el infier
no” (T.P.)

19,00 horas: Dibujos Anima
dos (Película).

20,00 horas: Deporte.
21,00 horas: Informativo 

Local.
2130 horas: SESION DE 

NOCHE: “Hotel Colonial” (13 
años).

23,00 horas: ULTIMA 
SESION “Pedro el Grande” (18 
años).

00,30 a 9,00 horas: Música 
y Cine en V.O.

Canal Ciudad Real

13,30 horas: Dibujos Anima
dos.

1430 horas: Amor en conser
va (Hermanos Marx).

16,30 horas: Telenovela ”Dul- 
ce desafío”.

17,30 horas: Té o café.
17,45 horas: Programación 

Infantil.
18,15 horas: La batalla de 

Matathon (Histórica).
20,00 horas: Telenovela ”Días 

sin luna”.
21,00 horas: Informativo 

Local
Flash Deportivo.
21,30 horas: No mires en el 

sótano (Suspense).
23,15 horas: Experiencia Mor

tal (Intriga).
01,00 horas: Las nieves del 

Kilimanjaro (Aventuras).
03,00 horas: Conexión con 

programación vía satélite.



PLAZA PILM

Se derrumbó 
una casa 
deshabitada en 
la ronda del 
Carmen

D.M.

En la tarde del domingo pasa
do se derrumbó una casa des
habitada, sita en la ronda del 
Carmen. Por fortuna, y pese al 
tráfico de la ronda, no se pro
dujeron víctimas ni otros daños 
materiales.

El derrumbamiento de la vieja 
casa, se debió a las malas con
diciones de conservación del 
inmueble, que se acrecentaron 
con las lluvias caidas en Jos últi
mos dias.

La Poljcía Local procedió a 
acordonar la zona del siniestro, 
y a señalizar debidamente el 
lugar, en evitación de posibles 
accidentes, dado el tráfico de la 
importante arteria de comunica
ción de la ciudad.

Este accidente, afortunada
mente sin mayores consecuen
cias, nos debe poner en guardia 
y debería ser el aviso para que 
se tomen medidas en otros 
inmuebles en similar situación, 
entre ellos los de la plaza Mayor^ 
que sufren importantes deterio
ros con las lluvias y tienen muy 
mal estado de conservación.

Robo en una 
joyería de 
Puertollano, por 
valor de casi un 
millón de ptas

LT

El propietario de una joyería 
de Puertollano denunció a la 
Policía que, el pasado dia 25, 
un individuo pasó a su estable
cimiento con el pretexto de reco
ger una supuesta reparación. En 
un momento de descuido, el cita
do individuo sustrajo dos relojes 
de caballero y un juego de pen
dientes y sortija, todas esta joyas 
confeccionadas en oro, y valo
radas en un total de ochocienta.s 
sesenta mil pesetas, además de 
cincuenta mil pesetas en metá
lico, dándose posteriormente a 
la fuga.

La Policía practicó, tras la 
denuncia, diversas pesquisas que 
dieron como resultado, una hora 
mas tarde, la detención de 
F.M.G, de 18 años de edad, al 
que se le intervino uno de lo.s 
relojes sustraídos, valorado en 
425.000 pts. El detenido fué reco
nocido por el denunciante, por 
lo que pasó a disposición judicial.

M
e

Sánchez Puerto en LA TRIBUNA. El matador de toros Antonio Sánchez Puerto a 
y su sobrino Victorín, pasaron por nuestra redacción en la mañana del domingo. En la 
foto les vemos junto a nuestro director, quien les explicó el funcionamiento de los ordenadores 
y el sistema de transmisión de textos a máquinas. Antonio, felizmente recuperado de su ’ 
percance de dias pasados, iba camino de un tentadero en una finca de Los Yébenes, ’ 
después de haberlo hecho dos dias antes en otra finca de Jeréz.

^B La astilla

• Paco Ureña dice que 
explicará, algún día, los cri
terios que se han seguido 
para desprenderse de los 
hogares y que dará cifras del 
ahorro que supondrá tal 
medida para la Diputación 
que preside y la provincia. 
No dudamos que dará su 
explicación y sus cifras, pero 
lo que seguramente no podrá 
explicar es el cambio de men
talidad socialistas. Si Pablo 
Iglesias y Julián Besteiro 
levantaran la cabeza y viesen 
que un cargo socialista ante
pone criterios de rentabilidad 
(CAPITALISMO) a criterios 
sociales (SOCIALISMO)... se 
volvían a morir y se llevaban 
al culpable a la tumba con 
ellos: más que nada para dar
le doctrina.

* * *

• Por cierto que el Hogar 
Provincial, huérfano de risas 
y carreras de los niños ciu- 
darrealeños más necesitados, 
gracias a la buena gestión 
económica de Pacoureña, 
está quedando precioso con 
la mano de pintura que le 
están dando y que debe cos
tar un riñón.

M e o
 sí

• Cambiemos el tercio y 
digamos que hay tambores de 
”remueveda” en alguna junta 
local del Partido Popular. Los 
dirigentes provinciales son 
conscientes de que hay espec
táculos que no se pueden dar 
y, claro está, van a intentar 
que no se repitan. ¿Lo logra
rán?: la solución, en breve.

Arcoiris
CARPINTERO

“He de reconocer que Méri
da nos lleva ganado muchísimo 
terreno, porque sé que han 
comenzado ya obras de 
infraestructura; obras que, no 
oculto, me preocupan mucho. 
Pero seguimos negociando, 
aunque lo tenemos bastante 
difícil”, ha declarado Lorenzo 
Selas, en contestación a pre
guntas sobre la instalación de 
la Academia de Tráfico de la 
Guardia Civil en Emérita 
Augusta. Instalación que, pre
vista para Ciudad Real, ha 
"volado” a Extremadura. La 
cuestión ofrece nuevos moti
vos para continuar preocupa
dos por el papel de nuestra 
provincia en el concierto 
nacional. Hace dos meses que 
Corcuera se hizo la foto en

471 5.000

Terminaciones y premios 
Num. Ptas.
8.471 50.000

48.471 ’’ =“
l 100

(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Habrá más agua 
para el Parque 
Nacional de 
Las Tablas 
de Daimiel

LT

El Consejo de Ministros apro
bará en breve, una nueva ley para 
la derivación de aguas al Parque 
Nacional de las Tablas de Dai
miel, según informó ayer, ante 
la Comisión permanente del 
Patronato de éste parque, el 
representante de ICÓNÁ, Fer
nando López Camacho.

En la misma reunión, el pre
sidente del patronato de Las 
Tablas y consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Fernando 
López Carrasco, informó de las 
gestiones realizadas ante el 
MOPU, una vez finalizado el plan 
trienal de derivación de aguas a 
Las Tablas, procedentes del tras
vase TajoSegura, el pasado 18 de 
julio.

En la reunión se trató también 
de la necesidad de mejorar el 
actual nivel hídrico del Parque, 
que actualmente se encuentra al 
mínimo, con sólo 75 hectáreas 
inundadas.

Mérida -según demostró ayer 
nuestro Director- y ahora sale 
Selas por los “perteneras” de 
la contradicción y pasa de la 
posibilidad a la dificultad, con
tagiado ya del fraudulento 
doble lenguaje socialista. Pri
mero suministra el color rosa 
de la ilusión; luego, el verde 
de la esperanza, para refugiar
se en el violeta de la duda 
y, finalmente, intentar salir por 
una puerta falsa a la nego
ciación, difuminando la negri
tud del estrepitoso fracaso. 
Evidentemente, no se puede 
saber si habla como político 
de centro-derecha arrepenti
do; o como alcalde ”indepen- 
diente”, converso al socialis
mo; o como senador sometido 
a la disciplina férrea del PSOE 
o como alcalde-arcoiris.
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